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ACTA DE LA SESSIÓ DEL PLE 
 
Identificació de la sessió 
Núm.: 10/2020 
Caràcter: extraordinària  
Data: 15 d’octubre  de 2020 
Horari: de 10:05 a 15:17 h 
Lloc: sala de plens de l’Ajuntament 
 
Presidenta: 
Juana María Adrover Moyano (1a tinenta de batle) 
 
Assistents: 
José Francisco Hila Vargas, batle (PSIB-PSOE) 
Montserrat Amat Ortega (VOX- ACTUA PALMA) 
Sandra Barceló Schwarz (VOX- ACTUA PALMA) 
Josep Lluís Bauzá Simó (Cs) 
Llorenç Carrió Crespí (MÉS-Estimam Palma) 
Juana Maria Capó Navarro (Cs) 
Mercedes Celeste Palmero (PP) 
Fulgencio Coll Bucher (VOX- ACTUA PALMA) 
Francesc Josep Dalmau Fortuny (PSIB-PSOE) 
David Díez Herreros (PP) 
Francisco Ducrós Salvá (PSIB-PSOE) 
Alejandro Escriche Cots (Cs) 
Adrián García Campos (PSIB-PSOE) 
Alberto Jarabo Vicente (UNIDES PODEM) 
Julio Martínez Galiano (PP) 
Elena Navarro Duch (PSIB-PSOE)  
Antoni Noguera Ortega (MÉS-Estimam Palma) 
Daniel Oliveira de Souza (PSIB-PSOE) 
Montserrat Oliveras Ballarín (PP) 
Angélica Pastor Montero (PSIB-PSOE) 
Lydia Pérez Martínez (PP) 
Ramon Vicenç Perpinyà Font (PSIB-PSOE) 
Eva María Pomar Juan (Cs) 
Sergio Rodríguez Farré (VOX- ACTUA PALMA) 
Guillermo Sánchez Cifre (PP) 
Neus Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma) 
 
Excusa l’assistència: 
Rodrigo Andrés Romero (UNIDES PODEM) 
Sonia Vivas Rivera (UNIDES PODEM) 
 
Secretari adjunt i secretari general del ple actal: Miquel Ballester Oliver 
Interventor: Juan Cañellas Vich 
Secretària suplent 1a: Esther Rotger Sureda 
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1. Donar compte del Decret de Batlia núm. 202015204, de 2 d’octubre, de delegació 
de la Presidència d’aquesta sessió. 

 
El Ple de l’Ajuntament se’n dóna per assabentat de: 

 
1. Delegar la presidència de la sessió plenària extraordinària del dia 15 d'octubre de 
2020, debat sobre l'Estat de la Ciutat, a la Sra. Joana Maria Adrover Moyano, primera 
tinenta de batle.  
 
2. Aquest Decret de Batlia tindrà efectes durant la celebració de la sessió, se'n donarà 
compte i es publicarà al Butlletí Oficial de les Illes Balears. 

 
 
2. Debat sobre l’Estat de la Ciutat. 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“President del Parlament. Presidenta del Consell. Consellera. Defensora. Digníssimes autoritats, 
ciutadans i ciutadanes. Som avui aquí per a retre comptes davant la corporació i la ciutadania de 
la feina feta durant el darrer any. Un any que, des de març, ha deixat de banda la normalitat per 
a endinsar-se en una realitat totalment diferent i que només té un objectiu: fer front a una 
pandèmia que afecta tot el món, Palma inclosa. Per això, vull començar la meva intervenció 
recordant cada una de les persones que han mort pel covid i, també, en aquelles que han patit la 
malaltia. Us tenim als nostres pensaments i al nostres records. La nostra generació no s’havia 
enfrontat mai en una situació com l’actual. Com a batle i com a govern ens ha tocat fer-li front, 
destinar-hi recursos i molt de temps, trobar solucions i, sobretot, prendre decisions complicades 
i gens fàcils. Ho hem fet perquè és la nostra obligació, ens devem a la ciutadania i la ciutadania 
ha de saber que farem tot allò que sigui necessari i que estigui en les nostres mans per superar la 
covid. La malaltia centra els nostres esforços des de fa vuit mesos. Vull agrair públicament la 
feina que totes i cada una de les àrees de l’Ajuntament està fent perquè la ciutat superi la crisi i, 
també, per a que superi la crisi social i econòmica que ha generat. Gràcies a l’equip de govern i 
als treballadors i treballadores públiques; sense vosaltres no seria possible fer front a aquesta 
crisi. També vull agrair la tasca de l’oposició. Gràcies per la vostra ajuda i la vostra feina per a 
que, entre tothom i com a Ajuntament, la superem. I, sobretot, gràcies a la ciutadania. Sou 
fonamentals. Sabem que la situació és complexa i que patiu en primera persona les 
conseqüències de la situació actual. Som conscients del vostre esforç. Us vull dir que 
l’Ajuntament és al vostre costat per superar aquesta situació i per a ajudar-vos, sempre i en 
moments com l’actual, més que mai. Som la institució més pròxima, i ens en sentim orgullosos. 
També vull posar en valor la coordinació entre institucions, que ha estat una peça fonamental 
per poder donar una millor resposta. Hem posat en comú els esforços i hem treballat de forma 
conjunta amb la voluntat de minvar l’impacte del covid. Hem deixat de banda la disputa política 
i ens hem centrat en l’objectiu comú: reduir el nombre de contagis i mitigar-ne les 
conseqüències econòmiques i socials. Per tot això, avui la situació a Palma ha millorat. Els vuit 
barris on es varen aplicar les mesures extraordinàries decretades per Salut ja han superat el 
pitjor moment i s’han aixecat les restriccions. La ciutadania i els empresaris d’aquests barris ha 
estat exemplars; els hi vull donar l’enhorabona. Però tot això no vol dir que la malaltia hagi 
desaparegut; al contrari, encara roman amb força amb nosaltres. Per això, hem de continuar sent 
prudents i complir les normes sanitàries: mans netes, metres de distància i mascareta. No em 
cansaré de repetir-ho: superar la pandèmia implica la col·laboració i la responsabilitat de 
tothom. A hores d’ara atenem l’emergència social i econòmica destinant-hi recursos i accions. 
Des que va començar la crisi, l’Ajuntament, les empreses públiques i els organismes autònoms 
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hem destinat 52 milions d’euros per a fer front al covid, uns doblers que no estaven 
pressupostats ni prevists i que hem hagut de mobilitzar per a adaptar-nos a les noves necessitats. 
Primer de tot, hem donat resposta a l’emergència social amb 8 milions d’euros per a ajudes 
econòmiques urgents. L’import s’ha duplicat en relació amb el pressupost inicial mentre que el 
nombre d’ajudes s’ha triplicat. Estam arribant a més famílies. També esteim al costat de les 
dones víctimes de violència de gènere. Com a Ajuntament, hi destinarem els recursos que facin 
falta perquè no volem que ningú quedi enrere, sempre ajudarem qui més pateix. En aquest punt 
vull posar en valor la gran tasca que duen terme les entitats del Tercer Sector i les que atenen 
l’emergència social, una tasca més necessària que mai. També hem posat en marxa iniciatives 
per a reactivar l’economia i generar o mantenir ocupació: 1,7 milions d’euros per a ajudar a 
comerços, petites empreses i autònoms de la ciutat; 250.000 euros per al sector cultural i 
300.000 per a la promoció turística. Hem suspès la taxa d’ocupació de via pública al sector de la 
restauració, la qual cosa ha suposat deixar de recaptar 1,7 milions d’euros, i hem permès que les 
terrasses ocupin espais d’aparcament. A més, l’actualització prevista de la taxa de recollida de 
residus també s’ha congelada, no s’ha aplicat, un fet que ha implicat una minva d’ingressos a 
EMAYA de 4,5 milions d’euros. En total, aquestes mesures han suposat un paquet de 9 milions 
d’euros per donar suport a les empreses i autònoms de la nostra ciutat. No són les úniques 
inversions que hem fet. També hem mobilitzat recursos per a desinfectar els carrers, els parcs, 
les zones infantils, les escoles i els espais municipals; hem comprat material de protecció per als 
treballadors i les treballadores públiques, i hem contractat personal de reforç. Tot això ha 
suposat 6,5 milions d’euros. Una altra qüestió fonamental és que hem hagut de rescatar les 
empreses públiques. Palma ha de tenir uns bons serveis públics, i amb aquesta finalitat hem 
subscrit un préstec per valor de 25 milions. Volem que l’EMT, l’SMAP, l’Empresa Funerària 
Municipal i EMAYA continuen sent públiques i prestin un bon servei a la ciutadania. I, a més, 
ho feim protegint els llocs de feina, sense aplicar-hi ERTOs. De les actuacions que hem emprès 
per a fer front a la pandèmia, m’agradaria destacar-ne unes quantes és. El primer és la 
importància de la tornada a l’escola. L’educació és un pilar per a garantir la igualtat 
d’oportunitats i, per tant, era necessari que les escoles i els instituts es reobrissin garantint, 
sempre, les condicions de seguretat. Per a aconseguir-ho l’Ajuntament ha cedit 48 espais 
municipals a 38 centres escolars. Gairebé una de cada tres escoles de Palma pot fer classe o 
sortir al pati en un casal de barri, un parc, una plaça o un carrer tallat al trànsit. Per a nosaltres és 
un orgull que els nostres infants puguin disposar d’aquests espais; és el millor exemple de com 
una institució es posa al servei de la ciutadania. Com ho va ser poder reobrir les escoletes 
municipals en condicions de seguretat per a ajudar les famílies a conciliar. El segon aspecte que 
vull destacar és que la cultura és segura. La cultura ens fa lliures, ens fa créixer com a persones, 
ens ajuda a creure en la diferència i ens dona perspectiva. Per això, hem donat suport a aquest 
sector tan important de la nostra ciutat. Vull agrair l’esforç de totes les persones que s’hi 
dediquen i que han hagut d’adaptar-se a aquesta nova normalitat. S’han reprès activitats i 
iniciatives, i l’Ajuntament, com sempre, ha estat al seu costat. La tercera qüestió que vull 
destacar és l’escut social que s’ha generat mitjançant l’aplicació dels ERTOs i de les ajudes als 
autònoms, entre d’altres iniciatives. Era necessari ajudar les empreses, els petits empresaris i els 
autònoms perquè no es destrueixin llocs de feina. I s’ha de dir que és una actuació que el 
Govern central i l’autonòmic han potenciat. Com que és important que la gent tengui feina, hem 
posat en marxa diferents accions per a garantir l’ocupació, com ja he explicat abans amb un 
paquet de 9 milions d’euros amb ajudes i suport als comerços, als restauradors, autònoms i 
empresaris de la nostra ciutat. I també a la feina de PalmaActiva, diària, en la formació de 
treballadors, elecció de personar, borsa de feina i ajudes als emprenedors. Vull posar en valor 
també que hem obert els mercats municipals durant el confinament, una qüestió que no era fàcil 
i que ha comptat amb la col·laboració amb les persones que hi fan feina. I amb dos objectius 
clars, per una part calia promoure el producte de proximitat i ajudar el sector agrícola; i per 
l’altra abastir a la ciutadania d’aliments. Aquesta feina l’han fet amb tota la satisfacció els 
mercats municipals. Un altre aspecte també és que la pandèmia ha canviat la participació, i ens 
hi hem hagut d’adaptar. Hem reobert els casals de barris i els hem dotat d’activitat garantint 
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sempre les mesures de seguretat, a la vegada que hem mantingut les ajudes a les entitats veïnals. 
Ara ja treballam amb vista a Nadal, que enguany serà molt diferent al d’altres anys, com passa 
avui en dia amb quasi totes les coses. L’esport és un altre exemple de com ens hem hagut 
d’adaptar a la nova normalitat. Hem invertit en la millora dels camps de futbol de barri i 
mantenim el nostre compromís de continuar actuant a la resta de camps. A més, estam 
reformant Son Hugo amb una inversió que supera els 3 milions d’euros i construïm el primer 
camp de rugbi. Són iniciatives que demostren el nostre suport a l’esport base, sigui quin sigui, 
perquè és una excel·lent escola de valors. Aquesta és l’acció de govern que hem executat amb el 
mateix pressupost que teníem a principis d’any. Hem mogut partides, ens hem endeutat i hem 
fet un esforç extra per a donar resposta a totes les necessitats. No hem retallat cap servei ni cap 
dret laboral, com sí va fer la dreta a l’anterior crisi. Estam aplicant polítiques d’esquerres, 
valentes, justes, solidàries; unes polítiques que es caracteritzen per donar suport sempre a la 
ciutadania, que és el centre de les nostres accions. El bé comú ens marca el camí. I ho seguirem 
fent. En aquests moments gestionam una pandèmia que, amb el temps, passarà. La ciutat no s’ha 
d’aturar i ha d’avançar, i per això continuam impulsant el model de ciutat amb el qual ens 
presentàrem a les eleccions. No ens hem aturat. Hem continuat convertint en realitat el nostre 
model de ciutat, refermant el nostre compromís amb projectes i iniciatives que transformen 
Palma. La pandèmia, en aquest sentit, no ha canviat el camí que ens marcàrem i que estam 
seguint: Treballam per una ciutat més sostenible, justa i igualitària. Lluitam contra el canvi 
climàtic. Impulsam un model productiu diversificat.  
Avançam cap a un nou model de ciutat transformador. Feim feina per a millorar el dia a dia. 
Sabem que és fonamental perquè la ciutat funcioni. Una altra de les qüestions que tenim clares 
és que les institucions hem de formar part de la reactivació econòmica i que una forma de fer-ho 
és la inversió pública. D’acord amb aquests principis i per a ajudar a reactivar la ciutat hem 
presentat al Govern vuit projectes globals, dividits en 62 propostes, per un import de 350 
milions d’euros perquè es puguin finançar amb els fons europeus de recuperació. Som 
ambiciosos, i creim que és important que l’Ajuntament ajudi Palma en la seva recuperació, a la 
vegada que milloram i transformam la ciutat. Sempre hem dit que per convertir en realitat el 
nostre ideal de ciutat cercaríem finançament a qualsevol lloc. En el context actual, els fons 
europeus són una autèntica oportunitat per a Palma. Som conscients que no tots els projectes 
passaran el filtre i que, per tant, alguns no disposaran d’aquests recursos, però cada euro que 
arribi d’Europa servirà per a la recuperació de la ciutat. El paquet de propostes que hem 
presentat comprèn diferents àmbits: la diversificació econòmica, l’habitatge, els barris, el sector 
primari, la sostenibilitat, l’agricultura, les energies renovables i les xarxes d’aigua, entre 
d’altres. Així, els projectes que sumen 350 milions d’euros són: Posar en marxa el Districte 
Innovador Llevant, clau per a aconseguir la diversificació econòmica i fomentar la regeneració 
urbana d’aquesta zona i de La Soledat. En aquest punt impulsam, a més, la política pública 
d’habitatge que encetàrem durant el passat mandat i que inclou la construcció d’habitatges 
públics, un dels nostres eixos prioritaris. La implicació de la Universitat de les Illes Balears ens 
permetrà potenciar un nou sector per als nostres joves, perquè no hagin de deixar l’illa i el país 
per trobar una feina en el camp de la innovació. El pressupost total és de 77 milions d’euros. El 
següent projecte és ampliar la Falca Verda mitjançant dues actuacions: la continuació del parc 
de la Riera amb la recuperació del Tirador i la creació d’un bulevard verd a la zona del torrent. 
Ens permet potenciar la Palma verda i sostenible. La inversió és 4,6 milions d’euros. El tercer 
projecte és la revitalització del Camp Redó amb una triple millora: equipaments, teixit econòmic 
i entorn urbà. Aquest projecte inclou la segona fase de l’eix cívic de Cotlliure, que continua 
l’eix de Blanquerna, i l’impuls del Pla especial del Camp Redó, a més de la rehabilitació dels 
habitatges públics i la millora de l’espai urbà de la barriada. També suposa la recuperació del 
mercat municipal del Camp Redó. Es tracta d’una iniciativa integral de regeneració social d’un 
barri vulnerable. Amb un pressupost de 17 milions d’euros. Un altre projecte és la segona fase 
de millora del parc de la Mar per a continuar renovant un dels espais emblemàtics de la ciutat 
tant per als residents com per als turistes que ens visiten. Un pressupost d’1 milió d’euros. 
També proposam una senda per a bicicletes i vianants en el camí que uneix Can Pastilla i el Coll 
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d’en Rabassa. També milloram la connectivitat de la Platja de Palma en condicions de seguretat, 
responem a les peticions veïnals, i impulsam la mobilitat sostenible. 900.000 euros. També 
atenent a les peticions de la zona, una passarel·la per a connectar el Pil·larí amb la Platja de 
Palma. Posam en valor aquesta zona i alhora els veïnats recuperaran la connexió directa amb la 
platja que es va perdre amb l’autopista. A més, aquesta actuació permetrà conèixer a les 
persones que ens visiten el Pla de Sant Jordi, el seu patrimoni i les seves tradicions. 1 milió 
d’euros. Presentam també la tercera fase del projecte de turisme “Palma per a tothom”, que vol 
introduir millores en la informació destinada a les persones amb discapacitat visual. 1 milió 
d’euros. Per últim, 250 milions corresponen a EMAYA, que ha presentat 39 iniciatives diferents 
per a continuar millorant les xarxes de sanejament i d’aigua potable, crear més punts verds, 
aprofitar l’aqüífer de Sant Jordi o impulsar les energies renovables. També proposa un pla que 
permet destinar l’aigua depurada per a regar les zones agrícoles de Palma i d’altres municipis. 
En relació amb la depuradora, esteim en contacte amb el Govern autonòmic i amb el Govern 
central, ja que és una infraestructura que ha de construir l’Estat, per demanar si la pot presentar 
en aquests fons europeus, si és possible, o es tindrà que finançar pels fons específics que hi ha 
per depuradores, però hi esteim al damunt per  la importància que té pel nostre municipi aquesta 
infraestructura. Es tracta de projectes claus per a aconseguir transformar Palma i que, a més, 
s’adapten a les exigències marcades per Europa. Aquestes iniciatives tenen per objecte la 
transició verda, la innovació, la promoció de la igualtat i els aspectes socials, fonamentals a per 
aconseguir finançament per part d’Europa. La llista encara no està tancada. Seguim fent feina 
per a incorporar-hi més iniciatives i totes seran benvingudes. Com he dit abans, hem de ser 
ambiciosos, cercam finançament allà on sigui per a aconseguir fer real el model de ciutat que 
volem i fer front a la crisi que vivim. De forma paral·lela, posam en marxa tots els projectes 
prevists i que ja tenen finançament. Hem activat el Pla de barris i aviat començaran les obres de 
millora al Rafal Vell, el Fortí, Santa Catalina o Son Espanyolet, entre d’altres. Les de les cases 
de Son Ametler, Son Hugo, Can Ribes, el castell de Bellver, el tanc de tempestes, les obres de 
separació de la xarxa de Son Castelló o l’eix cívic de Nuredunna, entre d’altres, ja estan en 
marxa o es posaran en marxa entre enguany i l’any que ve. També vull destacar el nou passeig 
Marítim, que continua endavant. El projecte ja està redactat i es preveu licitar les obres l’any 
que ve. És un exemple de la Palma que volem i que transformarà la primera línia de la ciutat i li 
donarà vida. Permetrà dinamitzar i potenciar l’activitat comercial d’aquesta zona. Tindrem un 
nou lloc de trobada, amb voreres més amples per on passejar, més zones verdes i més ombres; 
recuperarem la mar i, sobretot, eliminarem aquesta barrera de cotxes que actualment ens 
impedeix gaudir d'aquest gran punt de la ciutat, un dels més importants. I ho feim gràcies al 
finançament de l’Autoritat Portuària, que s’encarrega d’executar el projecte amb un pressupost 
de 43 milions d’euros, que com dic aporta l’Autoritat Portuària. Com explicava, hem impulsat 
l’obra pública perquè ens ajuda a generar ocupació, a més de permetre’ns avançar cap a la 
Palma més sostenible, més humana, més igualitària i més justa que construïm. L’Ajuntament 
destinarà 70 milions d’euros a projectes ja iniciats o que començaran aviat. I a aquesta inversió 
s’hi ha de sumar les iniciatives promogudes per altres administracions que també es faran a 
Palma: el nou passeig Marítim, les noves promocions d’habitatge públic, el tramvia, el nou Son 
Dureta... Una altra de les actuacions més transformadores i que prest serà una realitat és la 
Palma 30. Es tracta d’una passa decidida i ferma cap a un autèntic canvi: amb aquesta mesura 
aconseguirem que el vehicle no sigui l’únic protagonista de la ciutat. Així, el cotxe compartirà 
l’espai amb altres formes de transport sostenible en el 90 per cent dels carrers de Palma. 
Guanyarem en seguretat i en sostenibilitat. La mesura té encara recorregut: també implantarem 
carrils 30 en qualcuns dels carrers on la velocitat sigui superior. Aquesta actuació forma part de 
política de mobilitat sostenible que impulsam, la qual inclou nous eixos cívics i nous carrils bici, 
o una clara aposta per l’EMT, entre d’altres qüestions. L’objectiu és clar: que el cotxe deixi 
d’ocupar el 80 per cent de l’espai de la ciutat deixant només el 20 per cent a la ciutadania. La 
ciutadania se’l mereix aquest canvi, com es mereix una ciutat menys contaminada i més 
saludable, amb un trànsit més pacificat i sostenible i amb una millora de la qualitat de vida. La 
pandèmia ens està demostrant la necessitat de dissenyar una ciutat pròxima, saludable, amb 
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espais verds, habitatge assequible, una economia diversificada, una xarxa de parcs públics de 
proximitat i una mobilitat sostenible. I en això el nou Pla general és fonamental per a 
aconseguir-ho. És una oportunitat per a millorar la qualitat de vida de les persones, ara i els 
pròxims 20 anys. Garanteix la sostenibilitat ambiental, l’eficiència territorial, la mobilitat 
sostenible i la millora de la qualitat urbana i la qualitat de vida dels residents. El nou Pla general 
dibuixa la transformació que volem implementar i que incorpora els eixos essencials que 
dissenyam per a Palma: ha de ser una ciutat sostenible, saludable i basada en la igualtat, la 
prosperitat compartida i la diversificació de l'economia local. Començarà a ser una realitat amb 
la seva aprovació inicial, prevista per a principis del 2021. Precisament, el nou Pla general 
incorpora noves eines en la nostra política pública d’habitatge. Hem posat en marxa una política 
pública d’habitatge que ha d’estar al mateix nivell que la política pública d’educació o la 
política pública de sanitat, i això ja no s’hauria d’aturar governi qui governi. No podem repetir 
l’error de vendre solars públics per a construir hotels, això no pot tornar a passar a la nostra 
ciutat. Així, la roda que iniciàrem durant el passat mandat continua en marxa: En aquests 
moments hi ha quatre promocions d’habitatge públic de protecció oficial en construcció i quatre 
més començaran el 2021. També hem entregat les primers claus d’una promoció després de vuit 
anys sense que es pogués fer. Així, a Palma hi haurà 205 nous habitatges públics l’any que ve. 
Durant el 2020 posàrem les primeres pedres, entregàrem primeres claus, i ho hem fet enmig 
d’una pandèmia, sempre amb la col·laboració del Govern de les Illes Balears. A més, invertim a 
millorar els habitatges del Patronat Municipal: destinam 1,2 milions a rehabilitar 73 habitatges. 
Per últim, l’any que ve tindrem una nova eina per a impulsar de forma definitiva la construcció 
d’habitatge protegit, com he explicat: el nou Pla general, que va més enllà dels mínims que 
preveu el marc legal vigent en habitatge. Feim una passa valenta per a donar resposta a la 
necessitat que tenen els nostres ciutadans, habitatge assequible. Una vegada implementat el nou 
Pla general l'oferta d'habitatge assequible pot arribar fins als 12.000 habitatges. Suposa un 
increment de gairebé 8 vegades l'habitatge social que tenim ara a la ciutat i multiplica per 4 la 
mitjana estatal. Pràcticament el 50 per cent de l'habitatge nou a Palma serà habitatge protegit. 
No vull deixar de banda un aspecte que, com a batle, crec que és fonamental: el civisme. D’aquí 
a poc començaran a fer feina els nous policies que contractarem gràcies al procés selectiu que 
posàrem en marxa per a incorporar 101 nous policies. Aquests nous agents ens permetran 
impulsar dos objectius: d'una banda, impulsar la policia de proximitat i, de l’altra, actuar contra 
l’incivisme. Per a fer-ho disposaran de millors equipaments i materials. Hi estam invertint i ho 
seguirem fent. El civisme és un compromís de tota la ciutat. Per una part de la ciutadania que 
estima Palma i que la cuida però també hi ha un paper de l’administració que és controlar qui no 
ho fa. Per això dic per noltros és important incorporar aquests policies amb un objectiu molt 
clar: que és lluitar contra l’incivisme. M’agradaria també remarcar una vegada més la 
importància de diversificar l’economia, un factor essencial si volem que Palma sigui una ciutat 
més forta. A la vegada, hem de continuar donant suport al turisme, la nostra principal indústria. 
La prioritat ara és obrir corredors segurs amb els principals mercats. Seria una molt bona 
notícia: és molt necessari reactivar el turisme en condicions de seguretat. Cal dir que en aquest 
punt la innovació ens aportarà noves perspectives que ens ajudaran a oferir una millor 
experiència al visitant, a la vegada que ens diferencia com a destinació. És el camí que hem 
agafat i que, a més, comença a recollir els seus primers fruits: ens han atorgat el premi nacional 
de Digital Tourism 2020 a la millor solució sobre turisme segur per l’aplicació “Platges 
segures”. Avui s’entrega a Benidorm, ens va cridar el batle per donar-nos aquesta notícia, no 
podem estar ni la regidora ni jo, però s’ha reconegut com la millor iniciativa del país en temes 
de turisme segur. Aquest guardó ens encoratja a seguir per aquest camí, com també que el 
Ministeri d’Indústria, Turisme i Comerç ens hagi triat per a desenvolupar un dels seus plans de 
sostenibilitat turística, el pla “Impulsa Palma, destinació turística sostenible i intel·ligent”. La 
proposta cerca construir un model de destinació turística sostenible, segura i intel·ligent. Suposa 
una inversió d’un milió d’euros que aportaran les tres institucions implicades: el Ministeri, el 
Govern i l’Ajuntament. I a la vegada que feim feina en aquests projectes que he explicat, seguim 
preocupant-nos pel dia a dia de la ciutat, per les petites coses, que són tan importants com els 
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grans projectes de ciutat. Tot suma, i tot és necessari. En resum, hem donat resposta a la 
pandèmia adoptant mesures valentes. Som conscients, molt conscients, de l’esforç que fa la 
ciutadania i les empreses. Per la nostra banda, hem aplicat mesures i iniciatives per a reactivar 
l’economia i atendre l’emergència social i ho hem fet defensant un model de ciutat que opta per 
la diversitat, la pluralitat, la igualtat i la tolerància, que no té por de mirar el seu passat 
per a tancar ferides. Un model de ciutat actiu que desplega la bandera del feminisme. Aquest 
equip de govern sempre aixecarà la veu per a lluitar contra la violència cap a les dones, ara més 
que mai. Durant la pandèmia moltes dones han patit la violència masclista; per això, hem 
incrementat els recursos per a ajudar-les a sortir d’aquesta situació. Sabem que no és 
fàcil donar la primera passa, però els vull dir que l’Ajuntament sempre estarà al seu 
costat. Lluitam per una Palma que construeix un futur des del respecte, la Palma que vol donar 
exemple. Palma és una ciutat diversa i que viu aquesta diversitat des de la tolerància. Tothom és 
benvingut a la nostra ciutat. Som la Palma dels Drets, de la tolerància, de la igualtat entre homes 
i dones, de l’educació i dels infants. M’agradaria, per a acabar, esmentar una frase de 
l’arquitecte Jan Gehl que defineix a la perfecció el model que estam implementant: “Una ciutat 
viva sempre està en construcció”. Doncs Palma és una ciutat viva, canviant, que només pot 
avançar. Us convid a fer plegats aquest camí, engrescador i apassionant. Palma és una feina 
col·lectiva, tothom està implicat, cadascú des del seu lloc. Però amb l’orgull i el compromís de 
tothom estic segur que superarem aquesta situació, guanyarem el futur i Palma, com sempre ha 
fet, sortirà millor que va entrar en aquesta crisi. El futur depèn de noltros, depèn de tots els 
regidors i regidores que hi ha en aquesta sala i sobre tot depèn de la ciutadania que està allà fora 
patint la crisi però també amb la confiança que amb la feina de tots la superarem. Moltes 
gràcies.” 
 
Sr. Noguera Ortega (MÉS-Estimam Palma): 
 
“Moltes gràcies a totes i tots. Voldria plantejar que aquest és un debat de la ciutat molt singular, 
únic, perquè lo que ha passat no s’ho esperava ningú. Hem tingut una crisi sanitària sense 
precedents, que s’ha transformat en una crisi socioeconòmica sense precedents, especialment a 
les Illes Balears i especialment a la nostra ciutat. És per aquest motiu que jo crec que aquest 
debat de la ciutat, a part d’avaluar les polítiques de l’Ajuntament, hem de plantejar com Palma 
pot ser una ciutat resilient. Resilient en el sentit que s’adapta a la nova situació, que té 
alternatives, que planteja possibilitats i que té prioritats. I jo crec que en aquests moments és el 
moment de que la ciutat tengui unes prioritats per a què Palma pugui ser una ciutat resilient, que 
s’adapta a la nova normalitat. I per jo hi ha 4 prioritats bàsiques. La primera les exigències a 
l’Estat, al Govern Espanyol. La segona, un canvi de model econòmic. La tercera, la mobilitat 
sostenible i la Palma verda. I la quarta, una Palma justa i una Palma amb valors. Comencem per 
les exigències a l’Estat. He de recordar que històricament i malauradament en aquest present, 
som una ciutat minoritzada pel Govern Espanyol. I plantejaré alguns exemples. En primer lloc, 
fins fa poc hem tengut restringits els nostres pressupostos, els nostros remanents, els nostros 
superàvits i no hem tengut la possibilitat d’endeutar-nos com a ciutat. En un moment de màxima 
necessitat pels nostres ciutadans i per les nostres empreses, és totalment prioritari que tenguem 
llibertat per dedicar els diners a destinar-los a qui més ho necessita. A la nostra gent, als nostres 
ciutadans i a la nostra economia. És per aquest motiu que no només la regla de despesa ha 
d’estar lliure al 2021, si no al 2022. I la nostra proposta com ha fet el Govern de les Illes 
Balears, és que en aquest 2021 l’Ajuntament tengui uns pressupostos expansius, que pugui 
dedicar-los a la gent, a les necessitats, a les ajudes econòmiques urgents per la ciutadania, per 
les empreses, al petit comerç. Després, malauradament, els hi he de treure aquesta notícia: 
“Balears pagará 450 millones en solidaridad a otras regiones en su mayor crisis económica. Las 
Islas y Madrid…”, hem de tenir en compte que Madrid té el PIB que aporten els Ministeris, 
“...son los dos únicos territorios que deberán abonar dinero a otras comunidades en 2021. La 
cifra supone que cada ciudadano de Palma…”, des de Son Gotleu fins a Son Vida, aquí no se 
fan diferenciacions “…destinará 390 euros de sus impuestos a financiar otras autonomías.” I 
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aquí, per desgràcia, MÉS com no té representació en el Congrés dels Diputats, no és 
responsable, però aquí sí que tots els altres partits són corresponsables per permetre aquesta 
situació d’infrafinançament històric que hi ha a la nostra ciutat i a les Illes Balears. Després, una 
altra qüestió que jo la consideraria com a vergonya. No s’està tramitant així com toca l’ingrés 
mínim vital. I això ha de ser una autèntica prioritat per protegir a les persones que no tenen 
feina. Així com els ERTEs s’han de prorrogar fins l’abril de l’any que ve. L’ingrés mínim vital 
és imprescindible que se tramiti amb agilitat i amb eficiència per la gent que no té feina i ho està 
passant malament. Perquè si no és així, ens passa el que nos està passant ara, que és 
l’Ajuntament que ha de dedicar un pressupost molt important a ajudes econòmiques. Com ha dit 
el Batle, hem multiplicat per dos el pressupost d’ajudes econòmiques i per tres el nombre de les 
famílies ateses. I hem de tenir aquesta reivindicació d’exigir com a ciutat, d’exigència. Perquè si 
no fos per aquesta exigència Son Busquets estaria venut a una promoció privada per fer 
habitatges d’alt standing. I aquest ajuntament ha aconseguit que Son Busquets tengui un 
projecte modèlic a on se conjunti l’habitatge de protecció, els equipaments, dins un context de 
barri sostenible, modern i europeu. I després també plantejar que a dia d’avui tenim una 
depuradora, competència de l’Estat, que encara no tenim ni l’agilitat ni l’eficiència ni el 
pressupost. I després són en els nostros regidors que nos empuren per qüestions que no nos 
pertoquen. Segona qüestió, importantíssima, en aquest context de crisi un anàlisi del model 
econòmic de la nostra ciutat. La dependència de l’economia amb el sector serveis i amb el 
sector turisme és excessiva. Fa que les Illes Balears i la nostra ciutat siguin els territoris que 
pitjor ho passaran econòmicament a Europa, no a Espanya, a Europa. Una caiguda del 30% PIB 
és una caiguda que no s’està produint en lloc d’Europa. És substituïble el turisme? Evidentment 
que no, no és substituïble el turisme. Però se pot complementar. Evident, s’ha de complementar. 
I aquí hi ha un projecte clau i decisiu per la nostra ciutat que és el projecte Ramon Llull 2030 
del Nou Llevant vinculat amb el Port de Palma. Aquest projecte que ha de ser objecte de 
subvencions europees ha de donar primer una qüestió necessària a la ciutat, que és la generació 
de llocs de treball qualificats dins la ciutat. Per què si vostès fan una radiografia de Palma veim 
que els grans centres de treball qualificat estan fora de la Via de Cintura. Polígon, Hospital de 
Son Espases, Universitat, ParcBit. Necessitam generar llocs de treball dins la nostra ciutat 
perquè no generi o no induexi una mobilitat amb cotxo. En segon lloc, quines són les economies 
que han de ser prioritàries en aquest context i en aquest àmbit de la ciutat? L’economia blava, 
l’economia vinculada a la investigació de la mar; l’economia verda, tot el tema de la innovació i 
de les renovables; i l’economia taronja, tota aquella que està vinculada a la creativitat. Això és 
prioritari per Palma. Imprescindible. Que si nos torna a passar una qüestió d’aquestes 
característiques, no tots els ous estiguin a la mateixa cistella. I és important començar a repartir 
els ous i plantejar nous models econòmics per a la nostra ciutat. Una segona oportunitat, i aquí 
estaria bé que la demagògia no fos la primera qualitat en definir aquest projecte, les galeries de 
la Plaça Major. Han de ser un espai d’oportunitat i també han de dotar en el centre de la ciutat 
amb un model social i econòmic que generi oportunitats, pels emprenedors, pels més joves i 
també per l’associacionisme de la ciutat. Una tercera qüestió, la mobilitat sostenible i la Palma 
verda. Vostès facin una reflexió que després del confinament, els dies que varen venir, els 
primers dies que varen venir després del confinament, què varen fer a Palma? Va haver de 
deixar una part de les carreteres, a on passaven els cotxos, per als ciutadans. Passeig Marítim, 
Avingudes, i altres carrers. Per què? Perquè aquesta ciutat necessita respirar, els vianants 
necessiten espai, les persones necessiten caminar. I per aquest motiu, i aquesta crisi del Covid 
ho ha posat més en valor que mai, necessitam fer d’aquesta ciutat una Palma verda amb 
mobilitat sostenible. I aquí hi ha projectes importants i un d’ells, que jo pens que és cabdal per a 
que sigui objecte de fons europeus, és el transport d’alta capacitat sostenible i net que necessita 
Palma i que tenen moltíssimes ciutats modernes i europees, que és el tramvia. Que pugui arribar 
a S’Arenal de Llucmajor i que pugui arribar a l’aeroport. I amb això també hem de tenir 
exigència de reclamar un transport que necessita Palma. Després, per jo hi ha un projecte 
urbanístic que després del Parc de la Mar, és la transformació urbana més important de la ciutat 
a l’aire lliure. Posar 3.000 arbres a on ara hi ha una autopista de 6 carrils en el Passeig Marítim, 
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és un autèntic eix prioritari de la nostra ciutat. La reforma del Passeig Marítim, consensuada 
amb veïnats, Col·legi d’Arquitectes, hotelers i oferta complementària, és necessària i 
peremptòria. Un model de transformació urbana que farà que el mal anomenat Passeig Marítim, 
autopista de 6 carrils, sigui vertaderament un bulevard verd, net, a on la gent pot anar en 
bicicleta i sigui un espai de ciutat que romp la frontera entra el Port i la Ciutat. Després dues 
peatonalitzacions que abans s’han comentat i que per noltros és important, que és la 
peatonalització de Nuredduna, amb aquesta idea romàntica i possible de poder caminar des de la 
Plaça de Cort fins a la Plaça de les Columnes per un eix cívic, i per un eix peatonal 
importantíssim per connectar a barris com Son Gotleu i Pere Garau amb el centre de la ciutat. I 
després també un projecte que se planteja interessant, perquè no només afecta al carrer 
Cotlliure, si no a tota la reforma urbana del mercat del Camp Redó i que també ha de ser objecte 
de fons europeus. Llavors, jo crec que són objectes importants però res tendria sentit si Palma 
no apostés per un canvi de model econòmic, apostés per una ciutat verda i de mobilitat 
sostenible, si no fos una ciutat justa i no tengués valors. Sense això res serviria, res tendria 
sentit. En primer lloc voldria agrair a tots els treballadors de totes les administracions dels 
serveis presencials de la nostra ciutat, començant per Policia, Bombers, especialment Sanitaris, 
però voldria dedicar unes paraules de màxim agraïment als treballadors de l’àmbit social de 
l’Ajuntament de Palma. La mateixa gent ha donat 4 milions d’euros d’ajudes més. O sigui, s’ha 
multiplicat per 3 el seu volum de feina. I hi han estat i han tengut corresponsabilitat. I s’ha vist a 
on hi ha vocació i és un orgull ser el responsable d’aquesta Àrea de Benestar Social. Les ajudes 
econòmiques urgents se donen amb 24 hores, això no passa a cap ciutat de l’Estat i això s’ha de 
reconèixer. Jo i els que venien abans. Després, aquesta ciutat justa no hauria de convertir-se per 
aquesta crisi socioeconòmica en un model de serveis socials estrictament assistencial. Per aquest 
motiu el mes de novembre i desembre posam en marxa la major quantitat econòmica de la 
història, 1,1 milions d’euros, a través de les entitats del territori, a projectes comunitaris. Un 
total de 24 treballadors, educadors i tècnics d’integració, faran feina en projectes comunitaris en 
els barris. Per infants, per joves, per tema de prevenció, projectes socioeducatius, projectes que 
estaran vinculats a la Regidoria de Benestar Socials i als centres municipals de Serveis Socials. 
Per no tornar caure en l’error que amb les crisis les solucions són l’assistencialisme i les 
retallades. Per això és important que hi hagi persones, treballadors professionals de l’àmbit 
social que plantegin projectes comunitaris. Després vull fer èmfasi a la importància que té la 
Cultura, més que mai, en aquests moments. Primer, per dotar a la ciutat de d’intel·ligència 
col·lectiva, per dotar a la ciutat de matèria gris i tercer, perquè és una meravellosa forma de 
generar activitat econòmica. Què hagués estat del desconfinament durant aquests mesos sense 
activitats culturals? Més de 9.000 palmesans han assistit a activitats culturals aquest estiu. La 
cultura és segura i és imprescindible i no se la pot retallar. Ni econòmicament ni en llibertat 
d’expressió. Només un exemple, després de 20 anys hem tornat a recuperar el concurs Pop Rock 
de Palma. S’han presentat, escoltin, més de 100 grups de música, més de 100 grups de música. 
Això ha estat importantíssim. Després voldria acabar la meva intervenció destacant un exemple 
de resiliència a la nostra ciutat, que és l’Àrea d’Educació, com han pogut adaptar els patis a la 
nova normalitat i a la necessitat de més espais. El nostre Patronat està d’enhorabona. Quan 
encara se plantejava si se començava o no se començava l’inici de curs, el Patronat ja va 
començar a caminar i a atendre a la nostra gent. Voldria dedicar aquestes paraules a dues 
persones. En primer lloc a Magdalena Rigo, que va morir fa poc, va ser la primera Bombera 
d’Espanya i va fer feina al Parc de Bombers de Palma. Va fer feina des de 1982 al 1998, que va 
ser incapacitada per l’accident amb un transport de Bombers. I després voldria dedicar les 
paraules d’Aina Moll, amb aquesta unitat didàctica que ha fet l’Ajuntament de Palma per les 
escoles, de sisè de primària i primer d’ESO, i voldria versionar lo que hauria de ser Palma. Aina 
Moll deia, bueno, se defineix Aina Moll com a gran lectora, culta i molt activa. Fou una dona 
avançada al seu temps. Pues ara mateix, amb aquest exemple de resiliència, hem de fer això, que 
Palma sigui una gran lectora, culta i molt activa i que sigui una ciutat avançada en el seu temps. 
Moltes gràcies.” 
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Sr. Jarabo Vicente (UNIDES PODEM): 
 
“Gràcies Sra. Adrover. Molt bon dia a tothom. Als presents i sobre tot a totes les persones que 
nos miren, que nos observen i que estan pendents també de les decisions i de les explicacions 
que donam avui aquí a on hem de marcar no únicament el que hem fet, si no sobretot cap a on 
ens hem de dirigir. Si alguna cosa ha demostrat aquesta pandèmia, aquesta situació en la que ens 
trobam ara, en aquestes circumstàncies en les que hem de fer aquest debat, és que la Palma de 
les persones que sempre hem dit que existeix, s’ha convertit amb la protagonista, lògicament, 
d’aquests mesos, amb una capacitat de resiliència i d’iniciativa també a l’hora de contribuir a 
evitar els contagis, que crec que hem de valorar d’una manera immensa. L’esforç, immens 
esforç, que han fet els ciutadans i ciutadanes de Palma per resistir el que estava passant, jo crec 
que és una qüestió que hem de valorar i que no sempre ho feim suficientment. Això s’ha 
complementat amb un esforç importantíssim de totes les àrees de govern d’aquest ajuntament. I 
he de reconèixer també, que d’una alta responsabilitat per part dels partits de l’oposició a l’hora 
d’intentar generar un clima que pogués contribuir a una unitat d’acció, que no sempre hem vist 
en altres comunitats autònomes o en altres territoris. I crec que això també és de valorar. És a 
dir, aquí ciutadania, institucions, oposició, han intentat treballar conjuntament amb les 
discrepàncies necessàries però que crec que sí que ho hem fet i que s’ha de posar en valor 
sempre, que davant una situació que nos ha vingut o que ha estat sobrevinguda i que nos ha 
afectat a tots d’una manera similar, hem actuat conjuntament. I crec que s’ha de reconèixer. 
Perquè si alguna cosa ha demostrat aquesta crisi, que és sanitària principalment i que després ha 
desembocat en una crisi econòmica, és que nos podia afectar a tots i a totes. És a dir, aquí no hi 
ha hagut una distància entre població i representants, tots podríem resultar afectats. I d’aquesta 
sensibilitat que tots hem tingut cap el que havia de passar, jo crec que hem actuat d’una manera 
el més unitària possible i enfrontats a un enemic que enteníem tots que era comú. I aquí també 
he de reconèixer des de la part que me pertoca també, des de la meva Regidoria, el treball que 
s’ha fet interinstitucional. I vull agrair a la Conselleria de Salut la permanent comunicació que 
hem pogut tenir tant directament amb la Consellera, amb la Directora General, amb Marga 
Frontera, etc. perquè hi havia moltíssimes decisions que eren molt complicades de prendre. L’ 
incertesa era tremenda i s’ha procurat improvisar lo menys possible, justament, per intentar 
donar aquest discurs, aquesta imatge de que teníem clar cap a on havíem de caminar. I crec que, 
amb aquesta coordinació entre tots, hem aconseguit que aquí els contagis s’hagin pogut reduir 
d’una manera dràstica. Crec que hem de reconèixer també la tasca importantíssima de les 
entitats civils que han col·laborat i han complementat els immensos esforços que s’han fet des 
de les regidories de Benestar Social o de la Regidoria de Justícia Social per atendre les 
necessitats sobrevingudes que estàvem patint. Aquí s’ha d’agrair també l’esforç constant 
d’entitats com Creu Roja, com Cáritas, com comedors civils com Zaqueo, entitats també com a 
Tardor, que s’han implicat,  amb ajudes veïnals també importants, per intentar assistir i donar 
ajuda a totes aquestes persones que ho podien necessitar. Tant en acompanyament com en 
recursos, com també lògicament, a nivell econòmic. Això era imprescindible i hem pogut arribar 
a la immensa majoria de persones que ho podien necessitar. Aquesta Palma de les persones a 
que em referia són totes aquelles que han contribuït a donar ajut, justament en un moment 
catastròfic, a totes aquestes famílies i persones que ho podien necessitar i que no ho hem 
oblidar, que seguiran necessitant en els propers mesos en funció de com evolucioni la pandèmia. 
Aquesta protecció a la ciutadania també hem de recordar que no se pot fer únicament des d’una 
institució, aquí ho hem treballat, acabam de reconèixer també la col·laboració constant de la 
Conselleria de Salut, però tot això també ho hem viscut des de l’escut social que s’ha generat 
des del Govern de l’Estat. I crec que és molt rellevant que una situació a on noltros hem patit, 
probablement com a comunitat autònoma però també com a ciutat, una de les majors reduccions 
en quant a la generació de producte interior brut. Un dels majors, també, increments de l’atur, 
hem pogut diguéssim que tenir aquest escut a través dels ERTEs, a través de l’ingrés mínim 
vital, de manera que la població pogués estar lo més protegida possible. I aquí s’han de 
reconèixer també mancances. Nos ha costat, i nos ha costat crec a tots els ajuntaments també, 
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tirar endavant, se recordava abans, que la gent pogués cobrar l’ingrés mínim vital o es pogués 
incorporar als ERTEs. No vull senyalar culpables, perquè crec que tothom ha treballat perquè 
això sigui possible, però hem fet un esforç de coordinació davant unes mancances a l’hora de 
treballar amb operativitat per a què la gent pogués cobrar aquests ajuts, que ha costat.  I hem 
hagut de coordinar, i crec que hem estat a l’avantguarda a nivell municipal a tota Espanya també 
des d’aquí, per a què les diferents institucions poguessin accedir a les nostres dades 
d’empadronament i que la gent no hagués d’anar a cercar a Oficines d’Atenció a la Ciutadania o 
a on fos, certificats d’empadronament. I aquest esforç ho hem fet. I hem aconseguit que tant 
l’Institut Nacional de la Seguretat Social, com les diferents Conselleries del Govern, com la 
resta també de regidories que podrien necessitar aquestes certificacions, hagin pogut accedir 
directament sense obligar a la gent a fer desplaçaments innecessaris. I és un esforç amagat que 
crec que nos hauríem de reconèixer i que nos han copiat altres ciutats i que des de l’Institut 
Nacional de la Seguretat Social nos han agraït l’esforç immens a nivell informàtic de poder 
accedir a través dels seus usuaris a les nostres dades que accelerarà, d’una manera immensa en 
les properes setmanes també, que tothom pugui cobrar aquestes ajudes que se fan des de l’Estat. 
Tenim també un esforç important o s’ha fet un esforç important també a l’hora de garantir 
l’educació dels nostres infants. Aquí hem pogut col·laborar entre diferents regidories també, 
sobre tot coordinats per la Regidoria d’Educació per a què els nins poguessin començar l’escola 
enguany amb les majors garanties per evitar contagis i per aconseguir que el seu dret a ser 
educats es pogués produir cada dia. Aquí hi ha hagut un esforç immens de tota la comunitat 
educativa, però hi ha hagut un esforç importantíssim també des de les institucions i he d’agrair 
en el Sr. Carrió aquesta coordinació. Perquè que els nins a dia d’avui puguin estar a les escoles, 
no dic que sigui un miracle, però sí que és el resultat d’un esforç d’estima cap a lo que significa 
la garantia de l’educació que crec que nos hem de reconèixer. I no és només que s’hagin generat 
aquests espais, si no que s’ha treballat amb la comunitat educativa, amb els directors dels 
centres, que s’ha treballat amb infraestructures, que poguessin incrementar els seus contractes 
per poder desinfectar, és a dir, tot això és un esforç que és amagat, com deia, però crec que s’ha 
d’assenyalar. I crec que ha de ser un símbol també de cap a on hem de treballar com a ciutat per 
a que els nins puguin anar a escolar ara cada dia significa que tindran un millor futur quan 
siguin més grans. I això crec que era clau i que ho hem aconseguit. Però tenim mancances 
importants a la ciutat i també ho hem viscut i s’ha visibilitzat en aquests darrers dies, esteim 
parlant per exemple de les dificultats d’accés a l’habitatge que hi ha en aquesta ciutat. I crec que 
ho hem d’assenyalar probablement cada dia, perquè és un tema que nos oblidam i que té la seva 
visibilització en el darrers dies en ocupació d’entitats bancàries, en persones que estan visquent 
al carrer, en parcs. I crec que s’ha de treballar molt més intensament des de totes les institucions 
perquè no pot ser que a aquestes alçades, tenguem persones visquent en el carrer. I això suposa 
un esforça addicional que jo he d’exigir a totes les administracions. No només hi ha dificultats 
per gents vulnerable que han pogut perdre per qüestions econòmiques la seva llar o que han 
estat desnonats de la seva llar. És que hi ha dificultats per poder pagar, a més per persones que 
fins ara tenien un treball normal. I això està dificultant moltíssim, moltíssim, tenir una 
convivència raonable dins ciutat i nos pot generar que hi hagin més persones visquent en el 
carrer. I hem de fer un esforç d’adaptació importantíssim. Aquí jo crec que, el Batle en el 
principi també ho ha assenyalat, es construiran 12.000 nous habitatges. Crec que això és clau i 
crec que molts d’ells han de ser públics. Tenim un parc d’habitatges públic ridícul. Ridícul en 
comparació amb la mitja europea. I aquí hi ha d’haver un esforç important i aquí és a on tenim 
projectes com el de Son Busquets que esper que també puguin suposar una reducció d’aquest 
problema. Però hem de fer esforços més importants. Tenim també la qüestió de la mobilitat. Va 
vinculat a la Palma verda. Era imprescindible poder reduir també la velocitat en els nostres 
carrers perquè jo crec que ja no hi ha una necessitat d’arribar tan ràpidament per tot, si no lo que 
hem d’intentar és que hi hagi més mitjans disponibles de transport, que nos puguin fer arribar a 
les nostres destinacions. I aquí la Palma 30 crec que és clau. I va vinculat també a la generació 
dels eixos cívics, amb més carrer pels peatons, menys carrers pels cotxos i sobre tot una 
capacitat de poder tenir espai per caminar, que jo crec que és una qüestió que a nivell de salut i a 
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nivell també de mobilitat seria molt important. I també des de l’ajuntament hem de fer un esforç 
important en permetre que la gent pugui caminar sense obstacles. I és algo que ha estat un 
defecte històric de la nostra ciutat, que es trobava amb obstacles permanents quan caminàvem. 
Hem de tenir projectes, hem de tenir projectes de ciutat i jo voldria destacar, abans comentava 
Son Busquets, comentava els eixos cívics, però també vull destacar la tasca que s’està fent 
d’intentar recuperar la Plaça Major. Crec que va ser una desgràcia que no es pogués concretar 
durant la passada legislatura, el que havia de passar amb la Plaça Major. Ara tenim un procés en 
marxa que està sent llarg, que és un tema dificultós, evidentment, que tenim uns propietaris 
privats. Però crec que amb aquest esforç col·lectiu que s’està fent, les galeries de la Plaça Major 
se poden convertir en un icona, en un símbol, de lo que ha de ser la nova Palma. Amb més llum, 
amb galeries que siguin comercials però sobre tot amb espais que puguin ser recuperats i ser 
útils pels ciutadans. I això crec que és clau. I perquè això sigui possible, crec que és fonamental 
que hi hagi uns espais de participació importants a on tothom pugui detallar, a partir dels usos 
que ja hem definit, que han de ser socials i comercials, la concreció de l’ús d’aquests espais per 
a que puguin tornar a ser estimats per la ciutadania. Aquí tendrem també unes dificultats 
generals, que s’ha comentat abans, que generen problemes a l’hora de fer inversions i és la 
manca d’ingressos que tenim com a ciutat. Ja vam veure com des de l’Estat, no dic que nos 
puguin menysprear, però sí que seria important que nos comencessin a escoltar en quant a les 
necessitats que tenim. No pot ser que noltros aportem, com s’ha dit abans també, unes quantitats 
que crec que no son assumibles per càpita pels ciutadans de Palma. Però és que a més el nostro 
govern crec ha de complir amb la Llei de Capitalitat i ha de donar a Palma els recursos que 
necessita per poder afrontar les inversions i els projectes que tenim en marxa. Però també des 
del propi Ajuntament crec que s’ha de fer un esforç major per incrementar la progressivitat 
fiscal. I aquí hem de parlar de cànons, com el cànon marítim terrestre, que ja hem traslladat al 
Regidor d’Hisenda, que no pot ser que algunes de les empreses de telecomunicacions paguin per 
aquest cànon a Palma la menor quantitat de tota Espanya. Perquè en el final el que està passant 
és que per accedir a les telecomunicacions els ciutadans de Palma estan aportant doblers en els 
ciutadans de la resta del país. I crec que aquí també hem de fer un esforç. A l’igual que amb 
l’IBI. L’IBI crec que no s’ha de tocar de les propietats habituals, però sí que hem de fer un 
esforç per intentar arribar un poc més enllà de les rendes i les propietats més altes. Aquí, jo crec 
que haurem de treballar durant la legislatura, en aquests temes. Però mentrestant també la 
principal preocupació dels ciutadans és què passarà amb el seu futur. Què passarà amb la seva 
economia, què passarà amb els seus treballs. Aquesta és la preocupació principal. I aquí, 
lògicament, des de l’Àrea de Promoció Econòmica s’està fent un esforç també importantíssim, 
és un servei de creació d’ocupació de qualitat que és cap a on nos hem de dirigir. Vivim en una 
societat de treballs precaris, mal pagats i dependents, principalment, del turisme. I ara tenim 
l’oportunitat de que això es comenci a modificar. Crec que no hem de deixar de banda el 
turisme del que seguirem depenent, però sí que és importantíssim que se fassin les inversions 
necessàries i amb la mentalitat necessària per aconseguir que aquest mantra de la diversificació 
del model productiu se posi d’una vegada en marxa. I crec que ara és possible. I aquí la 
formació de PalmaActiva crec que serà clau també per poder orientar en aquestes noves feines 
que han de ser de qualitat i que es podrien posar en marxa sense deixar tampoc de banda les 
persones majors de 45 anys, que són les que més dificultats podran tenir per accedir a una feina. 
I és en aquest nou horitzó verd en energies renovables a on entenem que sí que s’ha d’intentar 
que aquestes persones puguin tenir una ocupació que no sigui precària, que sigui estable i que 
pugui donar la possibilitat de donar una millor vida a les seves famílies. Això suposa tenir en 
compte Palma com a ciutat innovadora, que hauria de ser de referència internacional per atendre 
talent, per crear ocupació de qualitat, per potenciar el nostre teixit econòmic  i aquí, ho deia, les 
àrees principals són l’economia blava, l’economia verda i també els sectors audiovisuals i 
cultural que tenen un potencial que encara no hem sabut aprofitar del tot. Aquesta setmana s’ha 
declarat la cultura com a servei essencial per part del Govern de les Illes Balears. Crec que és 
fonamental que en un moment en el que el sector cultural està patint el que no puguin tenir 
molts dels events que habitualment es feien, que totes les institucions participin en contribuir 
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que es puguin generar actes d’aquesta manera i aquí, des de la meva Regidoria de Participació 
és el que esteim intentant fer també. Malgrat la reducció lògica també de pressuposts en quant a 
festes que hi ha d’haver, crec que és important marcar la nostra identitat, però també donar feina 
en aquestes persones d’aquest sector, per poder mantenir viu un sector que entenem que hauria 
de ser referència en els propers anys, com a sector també de generació de riquesa per a la nostra 
ciutat. I aquesta contractació d’events és clau per mantenir viu el sector i que la 
professionalització d’aquestes persones es puguin mantenir en marxa en tot moment. Ho hem 
dit abans, la cultura és segura i hem d’adaptar les festes a aquesta situació, però entenem que 
s’han de seguir produint perquè nos dona identitat, insisteixo, i perquè ens genera un sentiment 
de comunitat que justament en aquests moments és més imprescindible que mai. Vendran 
menys persones, adaptarem lògicament tots els escenaris a aquesta situació, però entenem que 
hem d’intentar organitzar amb totes les garanties possibles aquests events que marquen la nostra 
identitat. I acab amb una idea amb la que crec que hem d’insistir, i és en aquesta idea d’un 
horitzó republicà cap el que hem de caminar. Crec, crec, que hem viscut situacions, referents 
també a la Monarquia durant aquests dies, que posen en qüestió el nom d’alguns dels carrers i 
de les nostres places, i això no és anecdòtic. Això no és anecdòtic. I crec que ho hem de recordar 
i al manco hem de fer una reflexió sobre quins són els personatges que han d’estar, diguéssim 
que, senyalats o condecorats, d’alguna manera, amb el nom de carrers de la nostra ciutat. La 
ciutat és de tothom, la ciutat és de tothom, però crec que corruptes no han de tenir nom a les 
nostres places i en els nostres carrers. I això, per desgràcia, està passant. Ningú pot dir que 
aquesta ciutat és meva. Ningú pot dir que aquesta ciutat és meva. I això en algunes ocasions 
sembla que s’ha dit o alguns s’han cregut que era així, i crec que això ho hem d’evitar amb 
aquests valors republicans que al manco jo defenso. Aquesta ciutat és de tothom que ha arribat 
aquí i de tothom que l’ha construïda i el que hem de defensar és que aquesta varietat, aquesta 
diversitat d’identitats es pugui respectar, es pugui valorar, i entre tots seguir construint, 
reconeixent aquesta diversitat, que és lo que genera una ciutat i, en concret, el que genera 
Palma, que es pugui seguir mantenint amb respecte i amb tolerància, amb civisme i amb un 
exemple, des de les institucions, que jo crec que no en totes les legislatures s’ha fet i que ara 
crec que noltros esteim demostrant que sí respectam, lògicament, aquests valors. Moltíssimes 
gràcies.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 

“Honorable Sr. Alcalde, Ilustrísimos Sres. Regidores del Ajuntament de Palma, Autoridades 
presentes, señoras y señores. Aquesta ciutat mutant s’iguala amb altres capitals, atacades pels 
mateixos virus, amb les mateixes mancances i amb la indefinició d’un model, que no acaba de 
decidir-se per una forma sostenible de creixement i de vida”. El que acabo de dir, és un extracte 
del darrer pregó per a la Festa de l’Estendard que se va fer just aquí, fa quasi un any i que va fer 
la nostra estimada Rosa Planes. En aquell moment ni ella ni cap de nosaltres podia tenir una 
idea del que ens anava passar. Molts de ciutadans han mort, hem perdut famílies, amics, veïnats. 
Aquesta pandèmia se n’ha duit una part de nosaltres i vull recordar-los a tots ells ara. En aquell 
moment no ens podíem fer una idea, però sí que ens podíem fer una idea d’així com anirien els 
tirs quan el Sr. Batle al primer Ple d’aquest ajuntament d’aquesta legislatura va fer callar a un 
veïnat diguent-li: “Yo puedo hablar en cualquier momento, porque soy el Alcalde”. Sr. Alcalde, 
su tónica ha sido la imposición, creando una ciudad para unos cuantos afines, sin escuchar a los 
vecinos, y sin buscar el consenso político. Una ciudad que, transcurridos 5 años con ustedes 
gobernando, no ha avanzado en proyectos que mejorasen la calidad de vida de los palmesanos. 
Ahora, cuando ha llegado el coronavirus, se despiertan con la intención de cambiar el modelo 
económico sin antes haber planificado, ni estudiado las consecuencias y ni tan siquiera haber 
condicionado nuestra ciudad para ello. Tengo que recordar que ya llevan 5 años gobernando. Y 
siguen repitiendo verbalmente los proyectos de la Sra. Aina Calvo de hace 14 años. ¿No se dan 
cuenta de ello? Señor Hila, eche la vista atrás, al mes de julio 2019. ¿Recuerda cuál fue su 
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primera decisión como Alcalde en esta legislatura?  Aumentar sueldos y disparar el número de 
asesores y altos cargos en sus regidurías. Al Grupo Municipal Ciudadanos no se nos ha 
olvidado, procure que a usted no se le olvide. Desde Ciudadanos defendemos una sociedad de 
libres e iguales. De ciudadanos libres e iguales que dispongan de las herramientas suficientes 
para desarrollar su potencial y buscar su felicidad. Hoy estamos aquí para plantearles de forma 
constructiva el modelo de ciudad de mi partido, el de Ciudadanos, como una solución a muchos 
de los problemas que ahora nos acechan y que algunos de estos problemas son generados por 
ustedes mismos. El  modelo de ciudad de Ciudadanos, es el de una Palma moderna e 
integradora, una ciudad que acoge al visitante respetuoso y que invierte en mejorar la vida de 
nuestros barrios. Alejados de ese debate que plantean algunos de sus socios, Sr. Alcalde, sobre a 
quién pertenece Palma. Una ciudad orgullosa de formar parte de España y de Europa, y 
profundamente ligada a ambas. Una ciudad diversa que reconoce su historia, sus lenguas y su 
cultura como patrimonio de todos y no sólo de unos cuantos que lo usan como arma política. 
Somos un pueblo generoso con nuestros vecinos y visitantes, pero también debemos reclamar lo 
que nos toca en materia de inversiones y eso, señor Hila, usted no lo ha hecho. Cierto es que 
estamos viviendo uno de los peores momentos de la historia de nuestra ciudad pero también es 
cierto que nos enfrentamos a ello con el peor Gobierno. Ante  su torpeza, el Grupo Municipal 
Ciudadanos ha trabajado desde el primer momento para ser útil y  presentado multitud de 
propuestas proactivas, para conseguir el modelo de ciudad de Ciudadanos: la Palma de las 
oportunidades. propuestas proactivas que ustedes Sres. de PSOE, MÉS y PODEMOS no están 
teniendo en cuenta y miren que tuvieron  oportunidades de mejorar nuestra ciudad en la anterior 
legislatura en tiempos de bonanza y no las aprovecharon. El Área de Urbanismo cuenta con una 
lista de políticas fracasadas. Se llenan la boca de palabras y frases vacías hablando de proyectos 
a 20 años vista. Ahora que Urbanismo está en manos de los soberanistas. ¿Qué futuro le espera 
a Palma? Porque de momento todo es ciencia ficción. Acabará 2020 y empezará 2021 y 
seguimos sin un Plan General de Ordenación Urbana, que data de 1998. Es necesaria la 
aprobación de un nuevo PGOU de Palma, es otra de las asignaturas pendientes. Externalizaron 
la redacción del Plan. Lo que comenzó siendo un trabajo de los funcionarios del Ayuntamiento, 
con su Director General de Urbanismo al frente, y con el consenso del resto de grupo políticos 
(les recuerdo por lo que me han contado que había constituida una comisión de seguimiento), ha 
pasado a ser un trabajo externalizado sobre el que no se da margen de participación a la 
oposición. Nos vienen con decisiones ya tomadas e ideas vacuas que necesitan mayor precisión, 
por eso desde aquí el Grupo Municipal Ciudadanos les reclama mayor participación porque el 
PGOU es clave para el futuro de nuestra Ciudad. Tras 4 años de Gobierno sin entregar una sola 
llave, pactan en sus nuevos acuerdos de Gobierno construir 1.500 VPO durante la legislatura. 
¿Qué han hecho ustedes? Le quedan 3 años y 1.500 viviendas por construir. Entre ellas Son 
Busquets ¿De quién es la titularidad del solar? Porque ustedes van vendiendo el proyecto y 
anunciándolo a bombo y platillo… y el solar todavía no es suyo. Para construir vivienda es 
necesario cumplir con los plazos reglamentarios. Según la ley de urbanismo el Ayuntamiento 
tiene 3 meses para resolver si da o no da licencia, pero la realidad es que se tarda entre 12 y 18 
meses para concederla. Ciudadanos reclama colaboración público-privada para poder crear un 
parque de viviendas para alquiler social y viviendas a precios asequibles y ustedes desincentivan 
la construcción con retrasos en la concesión de licencias que no sólo hace que se construyan 
pocas viviendas sino que, además, el Ayuntamiento promueve el incremento de costes y por 
tanto de precio, desincentiva la actividad laboral y la economía. Hay que modernizar la 
administración e implantar sistemas de gestión y control documental que ayuden a agilizar los 
trámites. Además, su prohibición al alquiler turístico en viviendas plurifamiliares no ha 
conseguido abaratar el precio de los alquileres. Demostración de que prohibir en vez de regular 
es un error. Ciudadanos siempre les dice que las ciudades no se construyen a base de 
prohibiciones. Seguimos sin solución al problema urbanístico de Llevant y de la Fachada 
Marítima y continúan sin saber cómo gastar los fondos europeos en el Pla de Ponent. Fondos, 
que Ciudadanos les pide continuamente, que ejecuten porque terminarán teniendo que 
devolverlos sin haber aprovechado esta oportunidad para rehabilitar zonas tan castigadas como 
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la de Cala Mayor. Y respecto a sus proyectos urbanísticos: nada más simbólico que el bosque 
del Canódromo un solar abandonado. Los Palmesanos no podemos dormir tranquilos porque 
vivienda no tendremos, zonas verdes tampoco y el único proyecto con posibilidad de ejecución 
es el circo del Sr. Noguera en Can Ribas. Y hay un tema que no pueden eludir que es la 
ocupación ilegal, ocupación ilegal que ustedes mismos alimentan. Sra. Truyol no rechace las 
viviendas que el IBAVI le cede en Camp Redó. Nuestro partido les ha presentado un plan contra 
la ocupación ilegal pero ustedes prefieren ponerse de perfil ante esta problemática. Y si alguien 
se debe llevar el premio por ser capaz de conseguir el mayor descontento de todos los 
palmesanos es el Sr Dalmau, que en su Regiduría de Movilidad ha batido records y se ha 
esmerado en ello: la revolución de la EMT, la subida del billete del autobús, el aumento de 
precios en aparcamientos de la SMAP y, por si fuera poco, las peatonalizaciones por 3 millones 
de euros. No hay ni un palmesano que pueda estar satisfecho con su revolución de la EMT: su 
idea de realizar cambios, sin previo aviso y sin una prueba piloto, en los trayectos y líneas de la 
EMT supuso un caos desde el principio y lo sigue siendo. Para Ciudadanos el modelo de 
movilidad es aquel que contempla todos los medios de transporte en una ciudad y no excluye 
ninguno ni cede ante los lobbies. Porque la ciudad debe de ser de todos y para todos. No nos 
oponemos a llevar a cabo peatonalizaciones, pero a lo que sí nos oponemos es a hacerlo sin 
consenso, sin un plan de reactivación para el comercio de la zona y sin una planificación previa. 
No pueden negar que Palma está sucia y abandonada. No dan abasto, que no dedican los 
recursos suficientes, que hay personas incívicas, sí. Pero Emaya no está dando la respuesta 
necesaria, desde nuestro grupo municipal les hemos insistido en la necesidad de aumentar las 
brigadas en las calles. Menos asesores y más trabajadores en la calle. Ciudadanos les pide 
limpieza de contendedores, recogidas de basura más frecuentes, eliminar malas hierbas y 
limpieza de grafitis. Curiosamente, lo primero que dijo el Alcalde que haría es la limpieza de los 
grafitis, y seguimos teniendo la ciudad infestada de ellos. Esto es un ejemplo de su ineficiencia 
como Alcalde. Camp Redó, Pere Garau, Son Gotleu, La Soletat, Virgen de Lluc. La Vileta, Son 
Ferriol, Son Rapinya, Son Xigala, Establiments, La Real, Coll d’en Rabassa, Génova, Es 
Pil·larí, Son Español, Es Molinar, Las Maravillas, entre muchos otros barrios, son barrios de los 
que ustedes y Emaya se han olvidado y quiero recordarles que no solo existen en campaña 
electoral. Y no me quiero olvidar de su nula influencia en Madrid a la hora de reclamar 
inversiones. Palma necesita  una depuradora nueva y acabar con los vertidos en la Bahía. Con 
gobiernos tanto del PSOE como del PP no se ha logrado. El Sr. Sánchez no cumple sus 
compromisos ni tiene intención de hacerlo y el Sr. Hila va a Madrid y vuelve cada vez con las 
manos vacías. Si hay un denominador común, en todos los barrios, es que nuestros vecinos, en 
Palma, no se encuentran seguros. Todos echan de menos al Policía de Barrio y al Policía Tutor. 
La inseguridad y la violencia han aumentado en todos los barrios y no se puede entender que no 
tomen las medidas necesarias en las viviendas sociales de Camp Redó, dejando que Palma tenga 
un gueto en medio de la ciudad.  Les recomiendo a todos ir allí, y allí podrán ver la Palma que 
no sonríe, la Palma que lucha por sobrevivir al abandono de unos gobernantes que tiraron la 
toalla hace mucho tiempo. No quiero hacer alarmismo ni demagogia, pero hay que tomar 
decisiones valientes y está claro que ustedes no se atreven. Tenemos que hacer mención especial 
a la falta de medios en la que se siguen encontrando los Bomberos y la Policía Local. Falta 
personal, falta personal. Nuestro grupo municipal llevó la propuesta y se aprobó por unanimidad 
para negociar el rescate del Parque de Bomberos que es sangrante para la economía de la 
ciudad, si dicha operación se hiciera podrían gastarse ese dinero en mejorar las condiciones de 
trabajo de los servidores públicos en vez de tirar el dinero, más de 3 millones de euros anuales, 
a un pozo sin fondo. El Turismo ha convertido Palma en una ciudad de éxitos. Contamos con 
los mejores: hoteleros, empresarios, autónomos, para volver a ser la ciudad que éramos antes de 
que ustedes la tocaran, incluso mejor, pero para ello necesitamos salir de la apatía y de la 
antipatía de aquellos que todavía proclaman el tourist go home. Y es que de aquellos polvos 
vienen estos lodos. Ustedes se reían y ahora, cuando vienen mal dadas, los que sufren son los 
palmesanos. Necesitamos para salir de esta situación la colaboración Público-Privada. Que la 
pública cumpla, porque la privada es la única que lo está haciendo. ¿Dónde se fueron los 14 
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millones para reformar la Playa de Palma? ¿Qué pasa con los fondos del Impuesto de Turismo 
Sostenible, la antigua ecotasa? Han dejado solos a los empresarios en inversiones, mientras que 
el Ayuntamiento era incapaz de arreglar aceras y cortar las hierbas. Durante años se ha 
permitido que la Playa de Palma se convirtiese en una zona madura sin inversiones públicas. 
Falta claramente un plan de inversión por parte de las administraciones públicas para corregir 
las deficiencias y carencias de servicios que actualmente padece la Playa de Palma. Ustedes no 
saben ni quieren hacerlo, pero no se preocupen aquí estamos los de Ciudadanos para decirles 
qué tienen que hacer y cómo lo tienen que hacer. Me remito a todas a las propuestas que les ha 
hecho desde mi grupo municipal para mejorar la Playa de Palma, siempre contando con el 
consenso de vecinos y empresarios. Entre ellas: Planes de choque de limpieza, control de 
comportamientos incívicos y, entre otras muchas más, el incremento de la demanda de Policías 
en la calle. Desde el Gobierno de España se ha atacado al turismo y desde Baleares no se ha 
sabido defender la principal industria económica. Les recuerdo que, según el Ministro de 
Consumo, el Sr.Alberto Garzón, se trata de un "sector estacional, precario y de bajo valor 
añadido". Les animo a que le inviten a visitar  Palma y le enseñen que tenemos magníficas 
escuelas de turismo, contamos con excepcionales trabajadores, se hablan idiomas con fluidez (a 
parte del catalán, también se habla inglés, alemán, francés, ruso, y el chino). En estos momentos 
tan difíciles que estamos viviendo: una crisis sanitaria, social y económica que ha dado en la 
línea de flotación de nuestra ciudad. Hace que los que más sufran sean los comercios locales, 
autónomos, pymes y el sector de la  restauración, todos ellos son los que dan vida a Palma y lo 
que no debemos consentir es que bajen sus barreras para no volverlas subir nunca más, por eso 
el Grupo Municipal Ciudadanos ha mostrado su apoyo al comercio local y de proximidad 
porque ellos son el verdadero motor de nuestra ciudad y ahora más que nunca este Consistorio 
debería de estar a su lado. A la hora de tomar decisiones les pedimos que busquen el consenso 
con ellos: porque crean y mantienen la riqueza y el empleo. Y mantienen viva nuestra ciudad. 
Por eso Ciudadanos les está presentando propuestas para reactivar el comercio local de Palma y 
les solicita, también, bajada de impuestos y ayudas para ellos. Y no se olviden del ocio 
nocturno, ocio infantil, de los teatros, las salas de concierto, de los feriantes y, en especial, de la 
Fira des Ram y otros eventos de nuestra ciudad que también generan riqueza. Son sectores que 
con la Covid19, el BOE se olvidó de ellos pero la política municipal no debe dejarlos de lado. Y 
cuando pudieron bajar impuestos, en tiempos de bonanza, y aligerar la carga de las familias y 
empresarios y autónomos, ustedes no lo hicieron. Prefirieron en su lugar alimentar a su séquito 
y aumentando altos cargos, directores generales y asesores. La administración está 
sobredimensionada y no plantean meterle mano en época de crisis porque prefieren subir 
impuestos y tasas. Y que la crisis la pague el ciudadano de a pie y no ustedes. Esa es una gran 
diferencia entre ustedes y el partido al cual represento. La izquierda gasta y se endeuda hasta 
descontrolar sin mejorar los servicios públicos. Y en Ciudadanos consideramos que: el mejor 
sitio donde puede estar el dinero es en el bolsillo de cada palmesano. Y ahora tenemos que 
hacernos una gran pregunta: ¿Cuánto dinero ha comprometido el PSOE para tener contentos a 
sus socios de PODEMOS y de MÉS? ¿Era necesario gastarse 2,5 millones en trasladar los 
hornos crematorios de la Funeraria o también es necesario gastarse 3 millones en peatonalizar la 
calle Nuredduna? En breve con los próximos presupuestos veremos lo mucho que nos cuesta a 
los palmesanos su pacto de Gobierno. La ciudad crece y evoluciona y las administraciones 
deberían adaptarse al mismo ritmo.  Muchas infraestructuras necesarias se han quedado 
desfasadas o no existen. Como ejemplo: el Centro de Salud de Pere Garau. El barrio con 30.000 
habitantes que necesita equipamientos, centro de salud, bibliotecas, parques,… y parece que eso 
no es prioritario para ustedes. Les recuerdo que fue la iniciativa de Ciudadanos que les mostró la 
urgencia y la necesidad de un nuevo Centro de Salud en Pere Garau. Otro ejemplo: faltan 
parques accesibles para que los niños puedan jugar. Palma es Ciudad de la Infancia y nuestro 
grupo municipal, consciente de ello, les hizo la propuesta para construir un parque accesible en 
la plaza Tarent de la Vileta. Recuerdo que fue aprobada por unanimidad. En cuanto a 
Innovación: Lo más moderno que hemos escuchado por su parte es hablar de Silicon Valley en 
el Nou Llevant. Están vendiendo una idea que no existe. En Nou Llevant lo único que hay 
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previsto son viviendas de lujo, una escuela de circo y una caja de la música. Eso es su Silicon 
Valley. Y ¿que hay de la Smart City? La administración debe modernizarse. Aprovechen ahora 
que han descubierto el Teams del Office 365 y sigan avanzando, les invito que sigan avanzando. 
Ahorren  trámites y dolores de cabeza a los ciudadanos, por ejemplo informatizando la tarjeta 
ciudadana. En educación, el número de escoletas del Patronato Municipal es claramente 
insuficiente y no tienen plazas para acoger a todos los menores entre 0 y 3 años de Palma. 
Palma lleva 10 años sin abrir una escoleta y se propusieron abrir tres. La primera, la de Son 
Gibert ya va con retraso, porque debía estar para comenzar este curso y no estará hasta el 
siguiente. La segunda y tercera, Cas Capiscol y Es Pil·larí, poco se sabe. Y mientras, por si no 
fuera suficiente, eliminaron el servicio de atención a la  diversidad en la Educación Infantil, por 
que no cabe en la cabeza de nadie que ahora en el peor momento de la historia, un gobierno de 
izquierdas de la espalda a uno de los colectivos que más lo necesitan. En esta crisis tan dura que 
estamos viviendo y después de llenarse la boca de que no dejarán a nadie atrás, nos encontramos 
con la sorpresa justo cuando se inicia el curso escolar, que ustedes abandonan a los niños con 
necesidades especiales entre 0-3 años. Pocas cosas funcionan en este Ayuntamiento pero ¿Por 
qué lo que funciona lo eliminan? Por qué la izquierda nacionalista tiene esta fobia hacia las 
escuelas privadas, centros educativos autorizados por la Conselleria, incluidos en el Registro 
Municipal. La igualdad es un concepto que a ustedes no les gusta. Además, Palma no puede 
perder la capacidad de integración y la capacidad de ofrecer oportunidades ante la permisividad 
del PSOE con sus socios de MÉS que pretende acabar con el castellano en la administración y 
en los actos culturales. Tampoco nos extraña porque la Sra. Armengol es más nacionalista que 
el Sr. Noguera y que ya sabemos que el Sr. Hila hace lo que le diga la Sra. Armengol. Los 
Premios Ciudad de Palma son sólo en catalán y en Ciudadanos defendemos unos premios 
Ciudad de Palma en catalán y en castellano. Vetar a periodistas como han hecho con el Premio 
Ciudad de Palma sólo en catalán, deja fuera a una gran mayoría de periodistas de las Islas y no 
valoran la calidad de las piezas. Vetar a artistas por el idioma y no valorar la calidad de sus 
obras es sectario y discriminatorio. Esto no es la Palma amable que pretenden vender. Y 
mientras ustedes gobiernan durante los último años hemos perdido  por el camino a los premios 
de poesía Rubén Darío y a los premios de novela Camilo José Cela. Y esto sólo es un ejemplo y 
por eso en Ciudadanos defendemos que se debe derogar la normativa que hace obligatorio el 
catalán para acceder a un empleo en la comunidad así como para presentar pliegos y ofertas por 
parte de los contratistas. Ahora eso sí, se gastan el dinero  en una revista independentista como 
es el Temps que ataca a los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado y a la Justicia. O también 
se gastan el dinero con dinamizadores lingüísticos. Se gastan el dinero en eso y realmente no 
sabemos bien cuál es su función, sus resultados. Reivindicamos la Fiesta del Estendard, 31 de 
diciembre, como una festividad civil , la más antigua de Europa, propia de Palma y declarada 
BIC, que ustedes han desnaturalizado diluyendo con  el 12 de setiembre que es el Día de 
Mallorca. Nuestra Ciudad tiene un patrimonio inmensurable por eso desde Ciudadanos 
defenderemos nuestra ciudad, nuestra tierra y nuestra cultura, nuestras tradiciones y nuestra 
democracia y no dejaremos que los que se hacen llamar nacionalistas, soberanistas, 
sucursalistas, nos engañen con la pertenencia a países ficticios presididos por fugados de la 
justicia. En el Área de Igualdad todavía no hemos visto resultados, eso sí mucha verborrea 
publicitaria y cierto histrionismo en una Regidora más pendiente de crear polémica por Twitter 
que por conseguir avances en materia de Igualdad. Poco se sabe de su trabajo en temas de 
inmigración y justicia social. En Palma esperábamos el circo de Can Ribas y al final se adelantó 
el circo de la señora Vivas que aprovecha cada pleno para entretenernos. Hemos vivido 
momentos estelares y el Sr. Hila ha tragado muchísimo y todo lo que le queda por tragar. Si 
tuviéramos que destacar alguno de esos momentos destacaríamos el momento Almirante 
Churruca, que no sé qué le ha hecho este hombre que la Regidora que quería quitarle su nombre 
en una calle, o el momento Fray Junípero Serra, en un arrebato de revisionismo histórico que 
mostraba la falta de lectura. Pero a parte de todo, que es simplemente anecdótico, de 
Ciudadanos creemos que debería justificar su sueldo y explicar las acciones y resultados reales 
que se están obteniendo en esta área porque no los vemos y es más, los ciudadanos se merecen 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

01
12

6_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
26

/1
1/

20
20

 i 
ho

ra
 1

1:
12

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
E

B
8B

F
9F

C
38

E
51

4C
A

A
2

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

-	18	–	
	

una explicación. Por eso desde nuestro grupo municipal les hemos presentado diferentes 
propuestas como pisos para mujeres maltratadas. Fue nuestro grupo municipal el que reclamó 
acondicionar las viviendas destinadas a mujeres víctimas de violencia de género y el que ha 
acordado buscar fórmulas atractivas para que los propietarios saquen sus pisos al mercado a 
precios asequibles. También podríamos hablar de su área de Tribunales. Una  área que ustedes 
usan mucho y la cual merecería una regiduría específica. Un área que cuesta mucho dinero a 
todos los palmesanos y que ustedes usan muy frecuentemente. Porque tiene una Regidora 
investigada por vertidos en la Bahía de Palma y otras Regidoras visitando frecuentemente los 
juzgados. Además le deberíamos sumar todas las indemnizaciones por sus malas gestiones, 
entre otras: 92.000 euros por despidos improcedentes en la Smap, 30.000 euros por multa por 
hacer públicos datos personales de ciudadanos, 2,4 millones de euros por incumplimiento de 
contrato o 30.000 euros para indemnizar a un ex Regidor, entre otras.  Destacar, lo mucho que 
les cuesta asumir las sentencias judiciales que tienen que recurrir costando dinero a los 
ciudadanos. Me refiero a Sa Feixina, Sa Feixina no se tira. Y el juzgado ya les ha dicho que no 
se tirará. Sr. Hila la pandemia de la COVID está causando estragos y todo el mundo está 
sufriendo muchísimo. No ayudan a recuperar la ciudad y causan inseguridad e inestabilidad. 
Palma necesita que se pase de las palabras a los hechos, son ya 5 años esperando. Los 
ciudadanos quieren que su ciudad funcione. No les piden nada más. Y no se olvide que los 
palmesanos son los que pagan los sueldos, pero también pagan los sueldos de la oposición. Por 
eso, nuestro grupo municipal Ciudadanos manifestamos y reiteramos nuestro compromiso por y 
para nuestra ciudad y les hemos tendido la mano en muchas ocasiones y lo seguiremos haciendo 
para que todo lo que necesite Palma y los palmesanos. Pero para ello necesitamos consenso y 
hay que lograrlo y nosotros les damos la mano para conseguirlos. Somos un partido responsable 
y moderado. Siempre pensando en el bienestar de los ciudadanos a pesar de lo difícil que es 
negociar con este Gobierno. Somos un partido responsable y moderado y queremos agradecer la 
colaboración ciudadana, que nos han abierto sus calles, sus barrios y sus casas para nosotros 
poder seguir trabajando. Y aprovecho, y termino ya, para recordarle Sr. Alcalde, tres puntos que 
le repetimos en cada Pleno. El primero, no escuche sólo a unos cuantos. El segundo, diríjase a 
todos los barrios. Y el tercero, escuche a las familias, al pequeño comercio y a los autónomos. 
Porque donde ustedes crean problemas estamos Ciudadanos para darles soluciones. Y así como 
he iniciado mi discurso voy a terminarlo, con el pregón municipal: “Necessitam pensar Palma 
com una modèlica, bella, singular, especial, ciutat irrepetible”, “Per això siguem ara i sempre 
vertaders ciutadans”. Visca Palma!” 

 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Molt honorable senyor Batle, autoridades, ilustrísimos Concejales, queridos ciudadanos que 
siguen el debate. Quiero que mis primeras palabras estén y se dirijan para rendir un tributo y 
recuerdo a los Palmesanos, que nos han dejado desde el inicio de esta terrible pandemia, a todos 
los que han sufrido y están sufriendo sus consecuencias y  también para agradecer, 
profundamente, a todos los que han luchado y todavía siguen luchando frente esta dura batalla. 
Quiero recordar  de forma muy especial a todos los funcionarios, trabajadores municipales y de 
las empresas municipales que han dado una magnífica respuesta. Los españoles hemos sufrido 
esta pandemia, pero también la pésima gestión del Gobierno del Señor Sánchez que nos sitúa 
entre los países con mas muertos  por mil habitantes y con la peor gestión para controlar la 
pandemia. Hay un hecho que refleja la falta de responsabilidad del Gobierno de la Nación, 
cuando impone ideología sobre la seguridad de los ciudadanos. Las manifestaciones del  8M en 
toda España, son un hecho que nos muestra  hasta qué punto se puede ser sectario. Hoy no 
tendríamos la escalofriante cifra de 58.000 fallecidos, de haber actuado de acuerdo la 
información que disponían y si hubiesen limitado las manifestaciones masivas y se habría  
evitado la saturación de la sanidad. The Economist y Le Monde coincidían hace unos días con 
esta afirmación. El pasado día 29 de septiembre, Vox registró una moción de censura, después 
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de que el Señor Abascal propusiera a los líderes constitucionalistas que se uniesen a esta 
necesaria iniciativa. Moción cuya finalidad única y exclusiva es adelantar las elecciones. Hace 
poco alguien  comentó, “por fin se ha presentado la moción de censura”. Es la forma mas 
democrática para acabar con el peor Gobierno de España, para terminar con un gobierno 
fracasado, incapaz de resolver esta terrible crisis sanitaria, social y económica. El Mundo de las 
Islas Baleares publicó hace unos mese un artículo llamado: “Pedro Sánchez, un problema para 
la seguridad nacional”, que causó un impacto. Un problema de la seguridad que se ha 
transformado debido al Sr. Sánchez y a su equipo de gobierno, que es más que un problema, y 
hay mucha gente que lo ve como un peligro real  para la supervivencia  democrática de España. 
Esta pandemia de Wuhan ha puesto a prueba la organización del Estado, de la Seguridad 
Nacional y de las administraciones públicas. Y lo que hemos podido ver es que esto no ha 
funcionado correctamente. Baleares por sus característica de insularidad, aguantó muy bien el 
primer golpe del Covid, pero la segunda vuelta hemos visto que la mala gestión llevada por el 
Govern, por no tomar medidas, estamos pasando situaciones realmente difíciles. El grupo 
municipal Vox se puso a disposición del Sr. Alcalde y ofreció todo su apoyo para la lucha 
contra la pandemia, solicitando que todos los recursos se orientasen a las necesidades sanitarias, 
sociales y económicas para la reactivación , pidiendo que  todos los gastos dirigidos a 
propaganda o a redes clientelares o a cierto populismo, se suprimieran. Les recuerdo que 
Baleares lidera la subida del paro y destrucción de empleo de España. En el segundo trimestre 
de este año hemos entrado en recesión tras sufrir una contracción del 35,6%. Me voy a centrar 
en el debate del estado de la ciudad, después de oír al Sr. Alcalde en un  discurso que pone en 
valor la gestión de su equipo de gobierno, con frases que ya conocemos desde hace tiempo. 
Frases como: hacer una ciudad más humana, accesible, dignitat del barris amb millora dels 
serveis públics, prop dels ciutadans, a peu del carrer, una ciutat verda, pacífica, amb un tràfic 
reduït, ciutat sense cotxos…La realidad, en muchos casos, Sr. Alcalde, es otra. Nos ha dado 
brillantes conferencias para humanizar la ciudad como han hecho en otras importantes ciudades 
europeas o de aquí. Pero les recuerdo y le recuerdo que en los ejemplos expuestos, los Alcaldes 
de estas ciudades habían alcanzado acuerdos, asegurado la buena movilidad, los aparcamientos, 
las viviendas sociales, los mercados…acompañando las reformas con la financiación necesaria. 
Ustedes  planean y toman decisiones  sin hacer esto, sin respetar a los vecinos, sin la 
financiación requerida y las llevan a cabo, sin importarles si se colapsará o no se colapsará, sin 
hablar con los vecinos, sin tener la financiación requerida. Y por lo tanto vemos que son, 
muchas veces, brindis al sol.  En el discurso del Alcalde Hila en el debate del estado de la 
ciudad del año 2017, decía del anterior gobierno de Cort, “Mans plegades i d´esquena a la 
ciutadania: aquesta era la seva manera de governar i de relacionar-se amb la gent”, o la 
acusación por la crisis económica causada por el Señor Rodríguez Zapatero les decía “que 
tenían la exclusiva de retallar per tot”. Qué curioso que ahora le tengamos que recordar estas 
palabras, le vienen clavadas Señor Alcalde. Es obligado que la oposición ponga sobre la mesa lo 
que no dice en su discurso, los problemas que trata de olvidar.  Simplemente le recordaremos 
que hay muchas cosas para mejorar una gestión que consideramos deficiente. No vamos a 
hablar de quince meses, que es el tiempo que llevan, sino también le recordaremos los cuatro 
años anteriores, ya que el pacto es el mismo y la mitad de Regidores vienen del pacto anterior. 
Por lo tanto veremos lo que han hecho en este tiempo. También recordaremos que, antes de la 
llegada del Covid, ya tuvieron nueve meses para hacer las cosas debidamente, luego, 
lógicamente la pandemia nos ha puesto un escenario catastrófico. Creo que esta legislatura es 
una repetición de la anterior, se impone la ideología partidista a la buena gestión, no se tuvo en 
cuenta desde el principio de legislatura  que el escenario económico era malo, incluso antes de 
llegar el Covid. A pesar de ello, siguieron gastando dinero en partidas innecesarias, con 
subvenciones clientelares, aspectos denunciados por  toda la oposición. Ahora la situación es 
dramática, pero hemos visto que siguen igual. Falta de ayuda social, poco apoyo para la 
reactivación económica y vemos partidas recientemente aprobadas como las siguientes: 98.000 
€  para “asociacionismo juvenil con perspectiva de género” pero mudos con la prostitución de 
menores tuteladas o con abusos sexuales o violencia en el parque Wifi, 400.000€ a las 
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asociaciones afines, mientras no encuentran un local para el centro de salud de Pere Garau, 
85.000€ euros para dinamizadores lingüísticos, o el incremento de medio millón de euros en 
altos cargos, mientras no dejan de crecer las colas del hambre frente a conventos y entidades 
sociales. Se espera que el  Alcalde Presidente  del Equipo de Gobierno  imponga un liderazgo y 
una dirección, que consiga que las diferentes áreas de gobierno se coordinen y trabajen con 
eficiencia. No es así, vemos una clara falta de coordinación, deja que vayan a su aire, es el 
precio a pagar para poder gobernar y algunos hacen lo que les apetece. Hemos podido 
comprobar  cómo tiene concejales que han transformado la Regiduría en “tribuna de partido e 
ideología”, sembrando banderas partidistas en sedes municipales y en sus polémicas 
declaraciones. Por ahora, ya se ha solicitado por la oposición  el cese de una Regidora, la 
reprobación de otro Regidor,  una  Regidora está siendo investigada por posible delito medio 
ambiental y otra por presunta revelación de secretos. Le recuerdo el código ético que solían 
exigir cuando estaban en la oposición. Su silencio le hace cómplice de esta deriva,  por lo tanto, 
usted es también responsable si hay comportamientos censurables.  Muchas veces, la respuesta 
del equipo de gobierno cuando la oposición hace oposición, es contestar: “la culpa es de la ley 
Montoro o de la derecha, o de la extrema derecha…” Cuando sabemos que quienes están en el 
extremo de la izquierda, son los gobiernos social-comunistas que se apoyan para gobernar con 
separatistas, golpistas, antiguos terroristas, o comunistas que quieren acabar, sí, ría, ría, con la 
Monarquía parlamentaria para imponer su modelo bolivariano. Es decir pobreza para todos, 
menos para ellos. Otra característica de la gestión, en general es la lentitud en dar respuesta o 
solucionar problemas. Como anécdota, ya sabe nuestro Regidor, siete meses para retirar dos 
carretillas de escombros del patio del Archivo Municipal, más de dos años en retirar o hacer un 
escudo agrietado sobre la puerta del Ayuntamiento y llevarlo a arreglar, un año llevo pidiendo ir 
a ver Can Serra y seguimos esperando, hace dos años que la licencia de obra nueva se retrasa, 
más de un año y medio nos enteramos que no han hecho todavía nada con relación con  la 
galerías subterráneas, empiezan de nuevo, cero viviendas sociales en cinco años y medio… La 
crisis provocada por Covid no puede ser excusa, como lo hacen también con la palabra 
Montoro, para tapar la lentitud o la mala gestión. 
Para  dejar clara la diferencia de lo que dicen: “Estam amb els ciutadans, prop dels barris” y lo 
que hacen, tenemos el reciente incidente ocurrido en el llamado parque Wifi. Una denuncia 
ciudadana de casi 400 vecinos presentada por el Señor Alcantud, indicaba el infierno que están 
viviendo los vecinos del barrio, le recuerdo: ruidos de música provocados por potentes 
altavoces, continuas peleas, consumo de estupefacientes, botellón, actos sexuales con menores, 
bandas juveniles organizadas que golpean a una hija de un guardia civil por ser hija de guardia 
civil y un largo etc. Todo esto a pesar de las continuas denuncias de los vecinos y esto está 
ocurriendo desde hace años. En el  año 2017 se aprobó por unanimidad en el Pleno, vallar el 
parque Wifi en el 2017 cuando hubiese dinero, todavía están esperando. Pero ha habido dinero 
para sus gastos electoralistas o partidistas. Como diría un regidor: “Es lo que hay”. Hay un 
desprecio total a los vecinos del barrio, Sr. Alcalde. Hay falta de vigilancia y presencia policial. 
Nos preguntamos dónde estaban los Alcaldes de la anterior legislatura y de la presente, dónde 
estaba la Regidora de Justicia Social ante las agresiones sexuales, dónde estaba la Regidora de 
Seguridad Ciudadana, dónde estaba la Regidora del Área de Infraestructura y Parques… No, no 
están con los vecinos Sr. Alcalde, no se enteran o algo peor, poco les importa la seguridad y 
bienestar de los ciudadanos de los barrios. Ahora vamos a analizar  brevemente algunas áreas de 
gobierno. Con relación a la seguridad ciudadana, la Regidora se encontró una Policía Local en 
plena crisis y abandono debido a la mala gestión en la pasada legislatura, en la que se priorizó la 
persecución, muchas veces sin fundamento, a Policías por una presunta trama de corrupción 
dejando en segundo lugar la buena gestión del cuerpo. No se previó adecuadamente la baja por 
edad de 200 policías, no se hizo el mantenimiento de material y vehículos necesario, no se actuó 
a tiempo para  la necesaria reposición de vehículos, el estado de las motos era y todavía de 
alguna sigue siendo lamentable,  la designación de algún cargo de responsabilidad poco acertada 
y un largo etc. Sé que la actual Regidora esta trabajando para poner orden, pero le recordamos 
que hay que mejorar la Policía de Barrio y dar los  medios necesarios  para que puedan hacer 
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correctamente su trabajo. Lo comentado sobre el  parque Wifi demuestra que queda mucho por 
hacer. La seguridad ciudadana es algo primordial, es algo que nos piden todos los ciudadanos 
cuando visitamos los barrios. En la supervisión del cumplimiento de las ordenanzas municipales 
el papel de la Policía Local es fundamental, desde el tráfico, el control de ruidos, la entrada y 
salida de los colegios, el cumplimiento de la normativa Covid, que por cierto, los ciudadanos ha 
visto como insuficiente. Todo esto nos lleva a preguntar que hay que hacer todo lo posible por 
mejorar, incluida incluir venta ambulante ilegal, vandalismo, grafiteros, etc. Con el Cuerpo de 
Bomberos, encontramos problemas de equipamiento y falta de algún  material específico. La 
mala gestión pasada nos costará una fortuna para pagar todos aquellos atrasos en bonificaciones 
y sueldos pendientes con Policías y Bomberos. Algo mal se habrá hecho. Falta personal en la 
Policía en la escala básica, debe haber más efectivos y menos horas extras. Hay cometidos que 
pueden ser realizados si la Policía Local  no llega, por la seguridad privada, como la vigilancia 
de parques, sea en el Wifi o sea en otros. Con relación a movilidad sostenible, nos encontramos 
con una  desafortunada manera de proceder a la hora de tomar decisiones relativas a la 
movilidad, sea con  los carriles bicis, con la peatonalización de calles, aparcamientos, 
modificación de líneas de la EMT. Cuando empiezan las negociaciones con los vecinos, ya 
llevan la decisión tomada y tras reunirse, en el caso de hacerlo, no incorporan sus peticiones. 
Cuando hablo de los vecinos me refiero a los que realmente viven y sufren en el barrio. No me 
refiero a una asociación de vecinos que está muy próxima a ustedes, que está muy bien 
subvencionada y que parece formar parte de su equipo de gobierno. Hablo del vecino, como 
digo, que se queda sin poder aparcar, de los padres que llevan al bebé al médico o del que 
compra en el supermercado y no pueden aparcar, o de los que se quedan con la calle cortada, o 
con que el carril bici que se ha impuesto de forma rápida, quita aparcamientos y dificulta el 
tráfico. Con relación a la variación de las líneas de la EMT, ya se ha dicho, un rotundo fracaso. 
Se han suprimido líneas y se han hecho modificaciones en contra de la mayoría de usuarios. No 
escuchan ni a los usuarios, ni a los empresarios ni a las miles de personas que trabajan en los 
polígonos empresariales. A todo  esto hemos de recordar la reciente huelga por una serie de 
reivindicaciones de los conductores y trabajadores, tan sencillas como disponer de aseos, 
recuperar las líneas perdidas o algunas mejoras que se les deben. Compran cien autobuses a gas 
y no tienen la gasinera necesaria.  Un total de 28 asociaciones de vecinos integrados en la 
Federación de Vecinos de la Ciudad de Palma, presentaron en el Registro Municipal y piden la 
destitución del Gerente, dada la mala gestión y quieren recuperar las líneas anteriores. Se ha 
condenado en la EMT, por vulnerar la libertad y derechos sindicales, también los sindicatos 
piden el cese del Gerente. Recordemos que han subido en plena crisis los precios de la EMT y 
de la ORA. Si hablamos del cierre de direcciones como el de la Calle Unión o el proyecto de la 
Calle de Nuredduna, sin acuerdos con los vecinos, que pierden cientos de aparcamientos en una 
zona de alta densidad. Esta inversión millonaria en un momento de crisis económica no es lo 
mejor, sobre todo cuando crean problemas en vez resolverlos. Han planteado cambios de 
dirección o cierre de calles que perjudicarán enormemente los mercados de Pere Garau y del 
Olivar. Sobre la limitación de velocidad de 30km/h parece más una imagen de marketing sin 
tener en cuenta otras cosas. Es cómo decir que los lunes no comamos carne porque hay algún, 
diríamos, diputado que lo ha dicho de una manera muy original. Lo hacemos todo esto cuando 
hay una plena crisis y no podemos comprobar realmente si va a funcionar. Lo que sí le puedo 
decir es que hay mucha gente que dice, que  30 km/h va a dar más polución por ir con una 
marcha más corta y va a provocar problemas de movilidad, que ya los tenemos.  
Con relación al SMAP, ya sabemos que hasta la Defensora de la Ciudadanía ha presentado su 
queja por lentitud de gestión, subida desproporcionada de tarifas, en plena crisis económica. 
Desde hace años no se ha hecho ningún parking dentro de la ciudad, ni ningún parkings 
disuasorios. Bien, vamos a ver el Área de Turismo, Sanidad y Consumo. Vemos ahora lo que 
pasa cuando no tenemos turistas y recuerdo a los movimientos antiturismo, anticrucero, antitodo 
y de diferentes movimientos sociales incluida la Federación d´Associacions de Veïns de 
Palma”. Tendremos que hacer grandes esfuerzos para recuperarlo y así poder reactivar nuestra 
arruinada economía. La Fundación Turismo Palma de Mallorca 365 tiene un gran reto. Contará 
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con todo nuestro apoyo. Vamos a ver la Participación Ciudadana. Señor Jarabo, todavía estamos 
esperando que empiecen con las galería subterráneas de la Plaza Mayor y mejoras del entorno. 
No lo enfocaron en la legislatura pasada, que deberían haberlo hecho, y llevamos un año y 
medio perdiendo el tiempo. Han suprimido muchos negocios, han quitado al barrio un 
supermercado muy necesario. Con relación a gastos en festejos le recomiendo que para dar 
ejemplo haga un recorte importante en los mismo, sabiendo las listas de cola de gente para 
poder recibir ayuda social o alimentos. Señor Hila, le recomiendo que siga el mejor ejemplo 
dentro de las empresas municipales. Hay una que tiene la necesidad de hacer bien las cosas 
porque tiene una competencia y o lo hace bien o desaparece. Y me estoy refiriendo a la Empresa 
Funeraria Municipal, que está adoptando medidas propias de una empresa privada, dinamismo, 
de inversión y de mejoras que le permitirán dar un magnífico servicio. Ya me gustaría que las 
demás  empresas municipales se viesen en esta tesitura, porque le aseguro que nos vendría muy 
bien. Con relación a Economía y Hacienda, hablamos de una Regiduría fundamental, la que 
recauda y posibilita las partidas para ejecutar los planes del equipo de gobierno. Primer fracaso, 
no haber conseguido la financiación por Ley de Capitalidad, pero no es culpa del Regidor, es 
culpa del Alcalde que no se movió debidamente. Otro fracaso es no haber conseguido disponer 
del  remanentes de tesorería. Están cometiendo un grave error con la subida de impuestos, 
porque estamos en una situación de grave crisis y los que más lo notarán son la clase 
trabajadora, la que se levanta para coger el autobús, paga aparcamientos, etc. etc. España debe 
ser el único país de la Unión Europea o de los países serios que sube impuestos, todos los 
demás: Dinamarca, Francia, Italia y otros, los bajan. No suban impuestos. Bájenlos. Si nos 
referimos Medio Ambiente, Bienestar Animal, hablamos mucho de medio ambiente, del cambio 
climático, de la limpieza y tenemos una investigación por posible delito medioambiental. 
Recordemos los problemas de vertidos de aguas fecales en las playas. No hemos mejorado en la 
limpieza de Palma, sigue siendo  una de las ciudades más sucias de España. Tenemos una 
ordenanza municipal de limpieza que no es buena para una ciudad de 410.000 habitantes. No se 
han cubierto las rutas de limpieza ni en verano. Se ha pasado de ser diarias a cada dos días y en 
algunas calles cada cuatro días y en algunas ni eso. Algunos barrios son un auténtico desastre: 
Camp Redó, Son Gotleu, Son Roca, La Soledad … ni les digo Son Banya, donde hay basura y 
trastos amontonados por las calles. La mayoría de los ciudadanos nos dicen, al cabo de un año, 
que la ciudad está más sucia, al cabo de un año nos dicen esto. Y si no, miren encuestas. 
Muchas papeleras están rotas, es lo que pasa cuando se reducen los equipos de mantenimiento 
de 3 a 1. La recogida de trastos, el S19 no funciona bien. También tenemos que no funciona el 
equipo de hierbas, porque solamente tiene uno cuando debería tener más. Como decía y dice 
ARCA  “Palma es un grafitis”  lo hay por todas partes hasta en los árboles, mobiliario urbano y 
monumentos. Había asignados dos equipos de quita-pintadas, totalmente insuficientes. Si 
paseamos por la ciudad vemos que cada vez hay más, porque solamente quitan aquellos que se 
refieren a delitos de odio, y los que tienen la casa pintada, que la quiten. Pero el colmo, es que 
además sabemos que ha habido unos talleres, financiados por Cultura y Participación Ciudadana 
que organiza “diada de arte urbano en la Zona de Son Güells”  con artistas urbanos y vecinos 
sobre actividades. Todo esto está muy bien si el arte urbano, como le llaman ustedes, se hace en 
sitios adecuados y autorizados. Pero se transforma en vandalismo cuando este supuesto arte 
urbano se hace en sitios que no se deben hacer. Como he dicho, las hierbas, han reducido gente. 
También recuerdo la sentencia firme con relación a una docena de jefes puestos por un 
determinado sector político y que obliga en un plazo de tres meses a hacer el concurso 
oposición. Con relación al nombramiento del nuevo Gerente de EMAYA, bienvenido sea y 
entiendo que no le exijan el catalán, lo que no entiendo es que se lo exijan a los peones. Si 
analizamos el Modelo de Ciudad y Vivienda, nos encontramos con una serie de problemas que 
vienen de la pasada legislatura, como no haber construido ni una sola vivienda social en cinco 
años. A  esto le añadimos  los largos plazos para obtener licencia de obra nueva, más de año y 
medio, hasta dos años. La falta de seguridad jurídica debido al cambio continuo de normativa o 
modificaciones puntuales del Plan General, más  la paralización de proyectos por el Decreto del 
Govern de protección del territorio y recordemos  las sentencias judiciales que obligarán  a 
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pagar al ayuntamiento indemnizaciones millonarias, cuando no tenemos dinero. Algo se ha 
hecho muy mal, Sr. Alcalde. El escenario es francamente negativo, si a esta falta de eficiencia 
municipal le añadimos la proliferación del movimiento ocupa, el mercado de alquiler se viene 
abajo, se retrae y tenemos más problemas. Y es un problema que está sin resolver. Bien, sobre 
Son Busquets, el cuento de nunca acabar, ahora el debate se extiende entre el Ayuntamiento, 
Fomento y Defensa. Seguimos sin PERI y sin viviendas a la vista. Con relación al proyecto 
urbanístico de la antigua prisión provincial, ni hay los 25 millones y yo me pregunto: ¿Con 25 
millones van a hacer 103 viviendas? Cuando sobre terreno municipal se podrían hacer como 
mínimo 250 viviendas. La reciente declaración de que los promotores tendrán que destinar entre 
el 40-50% a VPO demuestra que no se entiende el mercado y también que el esfuerzo lo tiene 
que hacer los constructores, porque ustedes no hacen viviendas. Pero encima ellos se encuentran 
en un escenario muy difícil. Saben ustedes, que a través de estas iniciativas público privadas sí 
se puede poner en el mercado miles de viviendas de protección oficial, le pido que haga todo lo 
posible para que se hagan negociaciones con promotores y veamos de verdad esto porqué se 
llama público-privado. Señor Alcalde, ha creado usted una Concejalía de Justicia Social, 
Feminismo y LGTB que obedece más a una necesidad del pacto de gobierno que una necesidad 
para los ciudadanos. Nosotros realizamos una petición de sustitución de esta Concejalía por una 
Concejalía de la Familia, ya que la familia  en todas y sus diferentes formas es el núcleo 
fundamental de la sociedad. La justicia social es algo que ya está en nuestra sociedad y el 
gobierno no debería encasillarnos por nuestra tendencia sexual, ni hacer propaganda ni 
ideología de un determinado partido. No seremos nosotros los que digamos a los ciudadanos 
qué tipo de vida deben de llevar  puertas adentro de sus casas. Creo que es más interesante crear 
centros de atención a la familia donde se les pueda atender en una amplia gama, desde 
problemas de violencia interfamiliar, orientación, ayuda sobre todo para aquellos que tienen 
niños de 0 a 3 años y un largo etc. ¿Qué tenemos ahora? Ahora tenemos una Regiduría que se ha 
transformado en un puro departamento de propaganda. La Regiduría de Promoción Económica 
y Palma Activa, tiene un gran reto  para evitar el cierre de cientos de pequeños comercios. Van a 
tener que hacer un gran esfuerzo y allí también estaremos para poder ayudar. Ya sabemos los 
informes de los comerciantes. Dicen que hasta un 50% van a desaparecer. Se traslada, se vende, 
se traspasa…No debe de subir los impuestos, debe de ayudarles, debe de ayudarles a que 
puedan reactivar la economía tan importante. Hemos visto la declaración de hace poco de 
Afedeco, de Pimeco, de todos los comerciantes donde piden al Alcalde que actúe. Si hablamos 
de Cultura, lejos de convertir a Palma en un centro cosmopolita aprovechando su imagen 
internacional, han convertido esta ciudad en sede de una cultura de partido y provinciana que 
sólo busca subvencionar al catalanismo  y a sus chiringuitos clientelares. Que en plena 
pandemia se gasten 150.000€ en obras de arte quiere decir que no nos hemos enterado muy bien 
de dónde están los problemas. La negativa de convocar los premios Ciudad de Palma en 
castellano y catalán, nos muestra posturas radicales, que como ya habían dicho Ciudadanos, 
perdemos la potencialidad y sobre todo ser respetuosos con la lengua oficial del estado. Hemos 
dicho repetidas veces que no puede haber gastos superfluos y siguen haciéndolos. Y esto lo 
tiene que corregir Sr. Alcalde. Palma necesita un Alcalde que sea Alcalde de todos, no 
solamente de su grupo. Que realmente esté en la calle, que pise Son Banya para ver como viven, 
o Son Gotleu o Camp Redó. Para que vea la realidad. Y no la está mirando. Yo añadiría que la 
falta de dirección da pésimos resultados. Repite los errores de la pasada legislatura, anteponen la 
ideología y esto es malo, muy malo y sobre todo mucho peor cuando estamos frente una 
importantísima crisis. Respete la ley, respete la ley de leyes y haga que se respeten en el 
ayuntamiento. Y para finalizar, antes de que me mande que termine pronto, voy a decirle: Señor 
Alcalde, el Grupo Municipal Vox le tiende la mano, se lo digo en serio,  para  atender  todo lo 
que realmente sea prioritario, y usted lo ha dicho, la atención a la gente que necesita su ayuda 
ahora. El tiempo es difícil, el presupuesto no es largo ni será largo, no confíe en estos 350 
millones. Hace muy bien en hacer proyectos por si llega, pero no confíe en esto. Y priorice 
absolutamente el esfuerzo en apoyo sanitario, en el apoyo social y en la reactivación económica. 
Y en estos momentos que estamos viviendo todos tan difíciles, yo le pediría al Sr. Alcalde que 
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entre todos hagamos coherencia y equipo. Y para esto, en contra de ciertas opiniones que se han 
dado aquí, yo le diría que andemos todos unidos por la senda constitucional. Respetemos 
nuestra ley de leyes. Respetemos nuestra Monarquía Parlamentaria que es la clave de nuestro 
sistema democrático. Respetemos y demos ejemplo con actitudes y comportamientos. 
Acercándose a la gente y transmitiendo la necesidad, en momentos tan difíciles, de apoyar la 
Monarquía Parlamentaria, nuestro régimen político que viene de la transición. Y simplemente, 
el punto más importante, haga la mayor eficiencia y no ideología para dar a los ciudadanos lo 
que necesitan. Ellos pagan impuestos, el suyo, de su sueldo, el del suyo, y hemos de ser 
coherentes. Apoye y haga todo el esfuerzo. Allí nos encontrará de la mano. Sr. Alcalde, muchas 
gracias.” 

 
Sra. Celeste Palmero (PP): 
 
“Digníssimes autoritats, regidors i regidores, senyores i senyors. Bon dia a tots. En primer lloc, 
en nom del Grup Municipal del Partit Popular, voldria enviar un missatge a tots els ciutadans de 
Palma que han patit sa malaltia, als qui desgraciadament han perdut un ésser estimat o als qui 
per diverses circumstàncies han patit especialment durant els diferents confinaments. Volem fer-
los arribar es nostro suport i es nostro alè. I a tots funcionaris i treballadors públics, expressar-
los de nou es nostro reconeixement i posar en valor una vegada més que qui ha mantingut en 
marxa sa nostra ciutat durant els mesos tan difícils que hem viscut han estat, a més dels 
treballadors essencials, els nostros treballadors públics. No mos cansarem de reiterar-los es 
nostro agraïment més sincer. Encara que de forma reiterada i molt desconsiderada se mos digui 
que d’això en sortirem més forts. No és vera. Un país que s’aixeca amb més de 56.000 morts, 
amb més de 56.000 famílies amputades, més de 350 ciutadans de Palma que hem perdut, no 
som més forts.  Necessitam fer molta feina, necessitam juntar-nos tots per poder aixecar-nos 
d’aquest desastre tan gran que esteim vivint. I avui tenim una primera oportunitat per posar la 
primera pedra en aquest camí. Sr. Batle, avui podríem començar a caminar si vostè així ho 
decidís. Sr. Batle haurà de triar entre: encarar amb valentia sa realitat i enfrontar-la sense dubtes 
ni subterfugis o seguir com avui dematí amb un discurs que és una carta als Reis Mags del 
Consolat i d’Europa i que res ens dóna pel dinar que hem de menjar demà. Hem de defugir ja de 
discursos inútils i posar els peus en terra. Hem de sortir al carrer Sr. Batle. Surti al carrer Sr. 
Batle. L’estan esperant. Ara fa 16 mesos, mos va manifestar al plenari que volia ser es batle de 
tots.  Sr. Batle li ha arribat el moment. Vostè és qui té sa responsabilitat d’escoltar-nos a tots. 
Vostè és qui té sa responsabilitat d’unir-nos a tots. Vostè és qui té sa responsabilitat de treure lo 
millor de cada un  de noltros i posar-lo en el servici de cada uns dels ciutadans de la seva ciutat. 
Li ha arribat es moment de sortir al carrer. Li ha arribat es moment de liderar. Però liderar amb 
força, fort. Li ha arribat el moment de transmetre a tots els ciutadans que poden estar tranquils, 
que aquí tenen gent que pensa amb ells. Defugi ja dels missatges partidistes, dels missatges 
sectaris, dels que no estan centrats en allò que és important, de lo que importa a la gent, de lo 
que mos importa a tots. La ciutadania no pot esperar més , Sr. Batle. Els infants, els joves, les 
famílies, els adults que precisen de noves oportunitats, sa gent gran, autònoms, comerciants, 
restauradors, treballadors i tots els empresaris. Tothom necessita que Palma torni a ser un lloc 
net, pròsper i segur. Tothom necessita i espera que Palma torni a ser “sa millor ciutat per a 
viure”. Se’n recorden? El Partit Popular ho té clar. No hi ha una altra fórmula per tornar a 
aconseguir-ho que tornar a reequilibrar sa balança. Hem de fogir de polítiques extremistes, hem 
de tornar a centrar-nos, moderar-nos. No pot ser que sentim un dia i un altre centrades 
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extremismes viscerals, com als que nos té acostumat alguna regidora des seu equip de govern. 
Ara no és el moment. Evitar els enfrontaments inútils i gratuïts i tornar a apostar per una 
eficiència i una eficàcia dels servicis públics. Ahora más que nunca es necesario que la 
administración local funcione como un reloj bien engrasado y no como una mole que avanza 
lentamente ante una sociedad del siglo XXI que se le está escapando. No podemos esperar que 
sea la inercia y el devenir de las cosas que arregle este entuerto. Ya no podemos esperar más, 
llevamos 5 años esperando que se active la maquinaria. Pero es que ahora la pandemia y la 
crisis, Sr. Alcalde, nos está superando. Pongan la maquinaria en marcha. El sector de la 
construcción ha sido uno de los pocos ámbitos económicos y laborales que ha continuado con su 
labor, incluso durante la mayor parte del estado de alarma, y puede ser uno de los pocos que 
pueda garantizar en estos momentos un nivel de equilibrio y de prosperidad óptimos para 
empresarios y trabajadores, ya sean directos o indirectos. El Ayuntamiento tiene que estar allí. 
Cómo podemos seguir teniendo licencias urbanísticas que llegan al cabo de 18-24 meses. No 
nos lo podemos permitir. No nos podemos permitir que cuando un profesional del sector, sea 
arquitecto o arquitecto técnico, constructor o promotor, llama por teléfono para pedir ayuda para 
avanzar en su proyecto, no halle a nadie al otro lado del teléfono. No puede ser.  La 
desesperación de los profesionales del sector de la construcción es ya insoportable; las arcas 
municipales se resienten; y los ciudadanos sufren por culpa de la administración que sustentan 
con sus impuestos. Este verano hemos conocido a través de los medios de comunicación que 
Palma es la capital española en la que más se ha incrementado el precio del alquiler en los 
últimos 5 años. ¿Sabe que 5 años son Sr. Alcalde? Se ha aumentado en más del 50%. Me 
reconocerá que las políticas del Govern Balear y las que están aplicando ustedes no funcionan. 5 
años de políticas de pactos de izquierdas en el Consolat y en Cort y tenemos la peor situación en 
el precio del alquiler. Ni si quiera su lucha encarnizada contra el alquiler vacacional ha podido 
poner coto a este desenfreno. Al menos todavía… També podem citar es greu problema que 
mos ocasionarà es decret llei 9/2020 de la Sra. Francina Armengol. Que curiosament no va ser 
capaç en el mes de maig  d’obrir les escoles, però sí varen tenir a punt un decret llei que encara 
no sé que té que veure amb la pandèmia. O la millor vostè, si després vol, m’ho explica. Lo que 
sí sé que aquest decret llei nos generarà moltes, moltes indemnitzacions que o bé no les tenen 
calculades o bé són tan desastrosos que no nos volen donar el número final. És hora de que nos 
la donin. Quantifiqui el decret llei 9/2020, que ha sortit durant l’estat d’alarma. De nou mos 
trobam davant un cas que genera inseguretat jurídica als propietaris i desconfiança als inversors. 
Això no té res que veure amb l’equilibri que li parlava fa un moment. Aquesta és la balança 
quan vostès la tenen desequilibrada. I mentre tant, l’ocupació il·legal se va fent forta dins 
Palma. Preocupa molt als ciutadans, propietaris i veïnats, que cap govern d’esquerres planti cara 
a aquesta pràctica delictiva i que fins i tot, paresquin amables i comprensius amb els delinqüents 
i no amb les víctimes.  No se pot ser teb ni tèrbol amb aquest tema, no se pot jugar a un doble 
discurs. Sr. Batle, sa postura des partit socialista, davant d’una iniciativa des Partit Popular 
debatuda en es passat ple de setembre mos ho va deixar ben clar: vostès no estan amb les 
víctimes. Ho corregeixi, té temps, 3 anys té. Y puestos a hablar de ilegalidades, hablemos 
también de la venta ilegal de falsificaciones en plena calle y a plena luz del día. Sr. Alcalde, no 
vuelva a decir por favor, venta ambulante. La venta ambulante es legal. La venta ambulante 
ilegal es otra cosa. Esta práctica desleal con el comercio, agrava sus consecuencias con la actual 
situación de crisis económica. No hay turistas, preguntes en el Consolat y en la Moncloa por 
qué. La venta ilegal de falsificaciones en Palma, no sólo supone una estafa a los legítimos 
diseñadores, ustedes que tanto hablan de los autores, esto también lo son. Es un engaño, una 
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estafa a Hacienda, la que usted debería proteger. Un riesgo para los consumidores, que también, 
y una ocupación no regulada de la vía pública, esto se les olvida. Perseguimos terrazas pero no 
perseguimos a quien la ocupa tan libremente. Además de que, usted lo sabe bien, supone una 
red fraudulenta de fabricación, almacenamiento y transporte de mercancías, un trabajo indigno y 
sin derechos para todas las personas que vemos a la luz del día. Y que además ahora supone el 
hachazo final de nuestro pequeño comercio. Sr. Alcalde, salga la calle. Compruebe lo que les 
decimos, abandone los “falsos buenismos”,  es hora de plantear acciones a corto, a medio y a 
largo plazo para acabar con todas las  ilegales que están sucediendo en nuestro ciudad a los ojos 
de todos. El Partido Popular para eso le va a dar la mano. Puede que alguno de sus socios no, 
pero nos tiene a nosotros. Le ayudaremos. Le ayudaremos a cumplir y hacerla cumplir. I aquí 
me permetran que faci un incís. Noltros tot aquí fa 16 mesos mos vàrem comprometre a ser 
garants de sa Constitució i l’Estatut d’Autonomia de les Illes Balears. Noltros ho seguim sent. 
Tenim un respecte absolut a l’Estat i totes ses seves Institucions. Respecte absolut a sa Corona. I 
sempre i cada any ens sentim molt honorats de que Palma sigui considerada el lloc de residència 
oficial de sa Família Real.  Nuestro comercio local, el que otorga a las calles de Palma su 
imagen y personalidad, su idiosincrasia, se está asfixiando. El estado de alarma, el cierre de 
fronteras, la galopante crisis económica y laboral, la venta ambulante ilegal, la diversificación 
de la venta online, las políticas restrictivas de movilidad en el centro de Palma, el coste y la falta 
de aparcamientos públicos, las restricciones actuales del transporte público. Son una causa y 
otra y otra que no hacen más que asfixiar, y asfixiar y asfixiar… Salgan a la calle y comprueben 
cómo los muros del búnker que están construyendo alrededor del centro de la Ciudad, está 
matando nuestro centro. Ustedes conseguirán, otra vez, que Palma sea una ciudad fantasma. 
Salgan a la calle, por la mañana, por la tarde y cuando cambien la hora, ja no ho vull ni parlar. 
Sus restrictivas iniciativas se están convirtiendo en uno de los mayores obstáculos para la 
recuperación económica de nuestra ciudad. El colmo, la administración dando problemas. El 
cierre del mercado del Camp Redó y de las galerías de la Plaza Mayor son el mayor fracaso de 
su gestión municipal. El Sr. Noguera nos ha dicho que son una gran oportunidad. Pues será para 
él, porque para la gente que ha perdido su trabajo y su sitio por donde sacar cada mes un sueldo 
no lo ha sido. La movilidad en nuestra ciudad es un caos, cuando hay mucha gente porque 
estamos colapsados y si no porque ahora nos prohíben pasar por allí, ahora el autobús no pasa 
por acá. ¿A qué jugamos? ¿A magia? El 18 de diciembre de 2019 pasará a la historia en 
recuerdo de las líneas y paradas que desaparecieron ese día. Vamos a tener unas efemérides más 
en esta Palma, el 18 de diciembre, Sr. Dalmau. Ho tendré gravat tota la vida. Desaparecieron 
líneas sin previo aviso. Después durante el estado de alarma también desaparecieron otras, 
bueno. Pero es que todavía las estamos esperando. Y ya no estamos en alarma. Se acabó. El 
caos y crispación que han generado ha culminado con una huelga de trabajadores en el peor 
momento. Ustedes han consentido que los ciudadanos de Palma estén en riesgo, hacinados en 
las paradas, en el autobús. ¿No los ha visto? Salgan a la calle. Los despachos ahora están de 
más. Eso por no hablar de la gasinera, que no existe, y las decenas de autobuses nuevos sin 
estrenar que esperan que alguien les ponga combustible para empezar a rodar. Esta historia nos 
recuerda cuando el hoy presidente de la Autoridad Portuaria compró trenes que no encajaban en 
las vías. ¿Se acuerdan? Sr. Alcalde, a usted también le premiarán con un título de estos porque 
usted ha comprado autobuses que tampoco nos sirven. Sr. Batle, ara ja han tornat ses línies, me 
pareix fantàstic. Ara la línia 2 li diuen la Sa Línia Cultural. Escolti, miri, batiales totes, no hi ha 
cap problema, li posi a cada línia un nom, faci una festa, se faci una foto. Amb les parades 
també, escolti, jo vendré a aplaudir-li. Però les torni totes, sa 15, sa 31, sa 32, ses parades que 
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llevaren, tot. I si ha de fer una foto cada vegada, escolti, li pagam la foto. Jo venc. Però les torni. 
Escolti, li dic des del respecte i perquè no li vull cap mal, l’EMT s’està convertint en el taló 
d’Aquiles de su gobierno. Si no ho arregla, d’aquí a tres anys algú o tendrà que arreglar. I es 
transport particular no viu molt millor. Ara tot són prohibicions, restriccions i radars i més 
radars. Necessitam doblers. Multes i recaudació, Sr. Dalmau, jo ho veig. Ningú sap si hem de 
circular a 30 km/h com diu es BOIB o hem d’esperar que el Sr. Dalmau ens doni les 
instruccions a través dels diaris. Se posin en ordre perquè no ho sabem. No ho sabem. És que, 
amb tot respecte, el parell que té al front de la mobilitat, el Sr. Dalmau i el seu gerent, no han 
estat capaços ni siquiera de treure una cosa en el Boib en temps i forma. Nos han tret una 
instrucció que ara resulta que no l’hem d’aplicar. Jo és la primera vegada a la meva vida que no 
aplic lo que diu el Boib. Me sent malament, me pot posar una multa. Es segon cinturó paralitzat. 
Ningú se’n recorda d’ell ja. Una sola rotonda que pensaven fer, una sola rotonda que era la 
sortida, li diré, d’Alfons el Magnànim amb sa carretera de Sóller, i vostès la varen aturar. El 
Consell de Mallorca nos volia fer una rotonda, la tenia projectada, la tenia licitada. Només 
havien de començar, que també és feina això, i vostès ho varen aturar. Perquè ara han decidit 
que l’antiga presó té un valor patrimonial, que no el té, incalculable. I mentres tant allà està, la 
rotonda que no hi és, Palma col·lapsada i l’antiga presó que havien de ser vivendes. Quantes 
vegades mos han anunciat, Sr. Batle, un pla especial per a Son Busquets? És que això pareix el 
dia de sa marmota. 5 anys d’anuncis estèrils. No creuen que ja arribat es moment de ser més 
francs? I també més reivindicatius? Surti al carrer, vagi al Consolat, vagi a Madrid, parli amb 
Defensa, parli amb Foment, faci lo que tengui que fer. Té tot el nostre suport i nos dugui el 
solar.  I a partir d’aquí, després començarem a xerrar. Després me parli de plans especials. Però 
primer me dugui el solar. En aquest moment no hi pot tocar ni un arbre, ni una fulla no hi pot 
tocar d’aquell solar. Ahora más que nunca se debe gobernar, liderar, con mucha sensibilidad y 
empatía. Los ciudadanos deben percibir que su bienestar y su progreso realmente nos importa. 
Les decía al principio que la maquinaria del Ayuntamiento debe funcionar como un reloj. Por 
ello, es fundamental acabar con los vicios adoptados en materia de contratación, nunca se 
acuerdan de la contratación. Saben cuantas y cuantas empresas tienen ligadas a este 
ayuntamiento con contratos caducados, con unos precios que no pueden sostener y con unos 
servicios que ustedes les obligan a dar, por encima de sus posibilidades. También son 
ciudadanos de su ciudad y no se preocupa de ellos, lleva 5 años dejando que los contratos les 
ahoguen e impidiendo que otros trabajadores, que otros empresarios que tienen derecho a 
competir legalmente para estos contratos no pueden, porque ustedes no los sacan. Hay que 
movilizar la contratación. Ya les advertimos, desde el primer momento, que con el incremento 
del 170% en asesores y directores generales y demás, por encima de lo que tuvo el Partido 
Popular hace 5 años, no era la forma de imprimir más músculo a la administración, ya se lo 
dijimos. Ustedes han aumentado 1 millón de euros más al año pero no gestionan mejor. Gastan 
1 millón más al año en asesores pero no han mejorado la gestión. Salga a la calle, Sr. Alcalde y 
verá que ahora no es momento de permitirse una corte de asesores ineficiente e ineficaz. Los 
funcionarios y trabajadores públicos sí son el verdadero motor de la administración. Y ahí 
tienen una asignatura pendiente que convendría que ya aprobaran y recuperaran. Quizás que de 
todas las áreas de gestión, la más sensible, la peor parada, ha sido la policía. Decenas de 
agentes, cuyas actuaciones están fuera de toda duda, fueron señalados, fueron suspendidos de 
empleo y sueldo y debieron sufragar costosas defensas. Hoy, esos sueldos perdidos y los costes 
añadidos deberán ser sufragados por este Ayuntamiento. Con eso no hay problema, el dinero lo 
arregla, aunque sea de todos los ciudadanos. ¿ Sabe lo que no arregla Sr. Alcalde el dinero? La 
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humillación, la vergüenza, la desesperación, la soledad, eso no lo arregla ni su dinero ni el de 
todo el mundo. Eso, no tiene solución. Gobernar es muy serio. Uno no puede entrar en una 
Regiduría como un elefante en una cacharrería. El oportunismo político tiene un límite. Y ahora 
lo pagan otros. De todas maneras he de decir que en nombre del Partido Popular nos complace 
mucho, ver como la justicia poco a poco está poniendo a cada uno en su lugar. Desde aquí, y en 
nombre de todo el grupo municipal del Partido Popular, expreso nuestro apoyo y respeto a todos 
los agentes y sus seres queridos que han sufrido injustamente por este proceso. La inversión en 
seguridad ciudadana en recursos humanos y materiales, tanto en Policía Local como en el 
Cuerpo de Bomberos, debe ser continua y constante y también para ello, Sr. Alcalde, siempre, 
va a contar con la mano del Partido Popular. Ustedes enarbolan la bandera de la Justicia Social y 
el Feminismo, como si fuera suya,  al tiempo que en algunas de las empresas municipales, se lo 
cuento así en pequeño, se incumplen reiteradamente convenios colectivos. De qué justicia social 
habla. Están poniendo trabas a la conciliación de la vida familiar y laboral. ¿Feminismo? No lo 
quiero yo este feminismo, yo quiero el de verdad, el que no tengo que ir a los juzgados para que 
me den la conciliación que necesito para mi familia y para mi trabajo. Este es el feminismo real. 
Olvidan que la Igualdad y los Derechos Sociales son temas transversales, Sr. Alcalde. Que 
ustedes han parcelado este Consistorio en 3. Ja me va bé. Pero es que se creen de verdad que 
Palma y sus ciudadanos también estamos parcelados en tres. No, todos queremos derechos y 
todos queremos que las mujeres y los hombres que tengan una familia puedan conciliar. Desde 
el Partido Popular le tendemos hoy la mano para llegar a acuerdos en materia fiscal. Ya lo 
hemos venido haciendo desde que se decretara el estado de alarma en el mes de marzo, 
continuas propuestas para mejorar la presión fiscal, para rebajar la presión fiscal que sostienen 
ahora tanto los ciudadanos como, sobretodo, los empresarios y los comerciantes. Necesitamos 
que se reduzcan los costes fiscales para 2021, Sr. Alcalde. Y ahí nos va a tener trabajando 
seriamente con el tema de los presupuestos que se van a empezar. Necesitamos que ustedes se 
den cuenta de que el dinero realmente tiene que estar en manos del ciudadano. Que los 
empresarios son sus amigos, porque son los que realmente dan trabajo, son los que realmente 
generan actividad económica, son los que realmente revitalizan la ciudad, son los que realmente 
hacen de Palma, una Palma mejor donde vivir. Por tanto, deles la mano. Palma debe recuperar 
cuanto antes su lugar en el mundo como destino seguro. Lo hemos perdido y no nos ha ayudado 
el gobierno de Sánchez y no nos ha ayudado la Sra. Armengol, lo contrario, nos han cerrado las 
fronteras porque han sido incapaces de mantenerlas abiertas. Usted lo intentó, me consta. Hay 
que salir más del despacho e ir más al Consolat, seure allà i fins que no té lo que vol no 
s’aixequi. Las familias y ciudadanos particulares no pueden quedarse atrás. Saben que cuentan 
con nosotros para trabajar conjuntamente en el ámbito social y familiar, apoyando y 
proponiendo iniciativas encaminadas a la mejora de la atención de los más vulnerables. 
Reiteramos nuestra firme convicción de que debe recuperarse el servicio de atención a los niños 
de 0 a 3 años que precisan de atención especializada. También amplíen la jornada de las 
escoletas municipales, la conciliación de la que hablaba. Y abran las puertas a la colaboración 
público-privada para, de una vez por todas, ampliar significativa las  plazas que tenemos 
disponibles. Asimismo, reiteramos, desde el Partido Popular, la retirada del copago en la ayuda 
a domicilio. El Partido Popular gestionó este Ayuntamiento en el peor momento y nunca lo puso 
en marcha. No estaba. Ustedes lo han puesto en marcha con una bonanza económica sin 
precedentes. Y tienen que seguir manteniendo esta espada de Damocles sobre los más 
vulnerables. Quítenlo ya del papel, fuera. Paguen, ayuden al que más lo necesita. Estamos 
incluso hablando de un colectivo del que hablan muy poco, básicamente la gente mayor. 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

01
12

6_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
26

/1
1/

20
20

 i 
ho

ra
 1

1:
12

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
E

B
8B

F
9F

C
38

E
51

4C
A

A
2

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

-	29	–	
	

También les proponemos ampliar el Servicio de Acogida Municipal y revertir el recorte 
presupuestario que aplican en la partida destinada a las actividades de Gent Gran. Desde que 
llegaron ustedes al gobierno municipal hace 5 años, empezaron a recortar esta partida y allí 
sigue. La gente mayor nos necesita Sr. Alcalde. La reactivación económica y social no será 
posible si no cuidamos del marco incomparable que es Palma. No podemos dejar que Palma 
siga devastada por la suciedad y por el abandono. Salga a la calle, Sr. Alcalde, y comprobará 
que Palma no funciona. La limpieza de las calles es su gran asignatura pendiente. Un suspenso 
colectivo a los 5 años de pacto. Años de degradación continua y constante que por lo visto, a día 
de hoy,  aún son incapaces de solucionar. Los barrios merecen todo nuestro respeto y atención. 
No podemos consentir que sigamos viviendo en una Ciudad de barrios de primera y Barrios de 
segunda. Necesita que se  cuiden  y protejan las infraestructuras. Palma es nuestro patrimonio, 
el de todos. Deben  rehabilitar los puntos más emblemáticos, luchar contra las pintadas 
vandálicas y el incivismo, plantar árboles y no talar los sanos. Y, cómo no, poner freno de una 
vez por todas a los vertidos de aguas fecales al mar y a los consiguientes cierres de playas y 
consecuencias medioambientales. I ja per acabar, me permetran una menció a sa Cultura. Des 
del Partit Popular reconeixem i valoram s’esforç que des de sa Regidoria de Cultura s’ha fet en 
aquests darrers mesos. Tenen sa nostra mà ben oberta i ben estesa per a recolzar ses iniciatives 
encaminades a fer de Palma una ciutat més oberta, més plural i amb una millor i més variada 
oferta cultural. Ara bé, mai podrà estar sa feina completa si no obrim portes: reiteram es nostro 
ferm convenciment que els Premis Ciutat de Palma han de valorar i premiar ses obres escrites en 
llengua espanyola. Obrir portes no mos farà manco mallorquins, no mos ho farà, seguirem sent 
igual de mallorquins, exactament igual. Tendrem la nostra identitat, seguirem igual que fins ara, 
però sí mos farà ser molt més plurals, molt més inclusius, i en el meu entendre molt més 
humans. Gracis Sr. Batle.” 

 

Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 

“Lo primero que quería empezar es agradeciendo las intervenciones de todos los grupos 
municipales, cada uno desde su punto de vista, aporta aquellas mejoras que considera que son 
necesarias para nuestra ciudad. Sí les tengo que decir que cuando en vez de sentir al portavoz 
del grupo municipal en el Ayuntamiento de Palma, siento al portavoz en el Congreso de los 
Diputados, eso sí me aleja. Sí me aleja, porque en Madrid se intenta crear un clima de 
crispación, que yo creo que no ayuda a nadie, y que cuando ustedes repiten los mensajes que 
llegan de allí, la verdad, yo me siento muy poco identificado como ciudadano de Palma. 
Entonces, en esa parte sí me alejo de ustedes, lo tengo que decir. Pero en el resto, cuando hablan 
de Palma, comparto muchas de las cosas que dicen, porque ustedes como oposición en este caso 
entre sus labores, una de ellas, es señalar las cosas que no se están haciendo o que se están 
haciendo mal. Y faltaría, que yo no reconociese que hacemos cosas mal, porque lo hacemos. La 
perfección todavía no se ha inventado, por suerte, y nosotros no somos perfectos. Queremos 
mejorar y por eso, creo que la oposición tiene un papel muy importante. En cuanto a los grupos 
de gobierno tengo que decir algo y es que a nosotros nos une el modelo de ciudad. Es nuestro 
pegamento. Palma es lo que hace que este equipo de gobierno tenga sentido. Y cuando 
hablamos de los proyectos de Palma, que compartimos, los hablamos con ilusión porque 
compartimos los valores que hay detrás y vemos la gran oportunidad que supone para nuestra 
ciudad y sus ciudadanos que se transforme en realidad. Eso es lo que nos motiva cada día a 
pesar de las dificultades, porque las dificultades son muchas. Empezando por el sistema. La 
contratación, los informes, es agotador. Yo pido como Alcalde de Palma, lo pido cada vez que 
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voy a Madrid, que cambien el sistema por favor ya. Los funcionarios lo sufren, el equipo de 
gobierno lo sufre, lo sufre la oposición, lo sufren los ciudadanos. No es ágil. Cuando se dice que 
España es uno de los países que menos ejecuta los fondos europeos y ahí se dice España, pero se 
dice de todos los gobiernos, de todos los colores que tienen ayuntamientos y comunidades 
autónomas, es así porque ejecutar cualquier proyecto hoy en día lleva tanto tiempo desde que se 
empieza hasta que se puede culminar que es desesperante muchas veces. Entonces yo creo que 
el sistema se tiene que mejorar. Se tiene que agilizar y se tiene que modernizar. El nuestro del 
Ayuntamiento, sí. Pero también las leyes nacionales y autonómicas que cada vez requieren más 
informes, más opiniones, más alegaciones, es que se puede alegar todo ya. Tenemos a nuestros 
técnicos todo el día contestando alegaciones. Contestando bajas temerarias, que antes eran 
objetivas. Si disminuye más de un x por ciento era baja temeraria, ahora no. Ahora te presentan 
un informe de 57 páginas que tienes que contestar con otro informe de 57 páginas para alegar el 
técnico que es una baja temeraria. Que luego se la van a volver a alegar su contestación y él va a 
tener que contestar, y mientras no se puede hacer la obra. Bueno, pues eso que es un mal, que la 
verdad que cuando hablo con otros alcaldes, cuando hablo con personas que están en la 
administración local o autonómica, sufrimos todos. Sean sinceros, hablen con sus compañeros, 
lo saben. Pues eso, se tiene que cambiar. Yo allí, utilizo esta tribuna, ya les digo que lo digo 
donde vaya, en cualquier intervención que haya delante un Ministro, también. Ahora con la 
pandemia he tenido muchas, por videoconferencia, de oportunidades. También. El sistema no 
funciona bien. Se tiene que cambiar. Algo que sí quería recuperar de la intervención del Sr. 
Noguera, el recuerdo a la Sra. Magdalena Rigo, la primera bombera que hubo en España y que 
fue del Cuerpo de Bomberos de Palma. Trasladé mi pesar a la familia, pero también lo quiero 
hacer públicamente hoy aquí. Y también quiero acordarme de Pedro Castro y del sindicato 
histórico de CCOO en este Ayuntamiento de Palma, que hace unos días nos dejó de forma 
repentina y que ha causado mucho dolor, como es evidente, en su familia pero también en el 
ayuntamiento porque era una persona querida y respetada y a la que vamos a echar en falta. 
Bueno, de las intervenciones que han hecho los grupos, como decía, en el caso de los grupos del 
equipo de gobierno compartimos todo lo que tiene que ver con nuestra ciudad. Podemos tener 
diferentes opiniones con lo que tiene que ver en otros ámbitos, es normal, si no seríamos el 
mismo partido. En cuanto a las intervenciones, en este caso empezando por Ciudadanos, yo 
agradezco la mano tendida, siempre lo hago. Creo que en los Plenos demostramos todos los 
meses esa capacidad de entendimiento en muchas propuestas. Cediendo ambas partes y llegando 
a acuerdos, eso es algo que practicamos de forma habitual y me parece muy positivo para la 
ciudad. coincido, por ejemplo, y lo he explicado antes, en la modernización de la administración 
pero también del Ayuntamiento de Palma. Creo que tenemos que dar el salto a la administración 
digital. Hemos empezado, usted mismo ha dicho un ejemplo, por ejemplo el teletrabajo ha 
permitido en esta crisis algo que parecía imposible, que es que centenares de funcionarios 
trabajasen desde su casa. Esto antes de la pandemia no nos lo hubiésemos creído. Pues ocurrió. 
Estamos empezando a dar ese salto. Lo podemos empezar a dar ahora, es muy sencillo, porque 
ya no tenemos un contrato hecho en el año 2000 que no, si en informática todo va de un año 
para otro y cambia, imagínese en dos decenios, no tiene nada que ver con las necesidades de una 
ciudad del siglo XXI, del 2020. Por tanto, como ese contrato lo dejamos atrás, gracias al trabajo 
que también se ha hecho desde el área y desde el IMI, podemos empezar a abrir con esperanza 
este nuevo futuro de administración digital. Que por ejemplo, tendría que llegar de pleno en las 
concesiones de licencia de obra. Que se pudiese presentar todo online, que se pudiese tener una 
carpeta donde el profesional pudiese saber en cada momento cómo está su proyecto, qué 
informe falta. Bueno, eso es lo que yo espero conseguir con la administración digital, por poner 
un ejemplo. Hay muchos. Que además nos permitirán destinar recursos, en este caso, humanos a 
la tramitación y no a la atención. Porque ahora mismo estamos destinando a sellar documentos 
que si te los envían en formato digital te vas a ahorrar todo ese tiempo y lo puedes destinar a la 
tramitación. O sea que allí también desde Secretaría, se está haciendo un trabajo para poder 
coordinar a nivel municipal ese salto a la administración digital que es complicado. Es muy 
complicado. Porque hay que cambiar muchas costumbres, muchos formularios, muchas formas 
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de trabajar, hay que poner recursos y no es sencillo en una organización tan grande como es el 
Ayuntamiento de Palma, dar el salto a esta otra administración pero que para mi es un objetivo 
fundamental. Como decía, muchas de las cosas que ustedes explicaban, podemos estar de 
acuerdo. En otras no habrá esa posibilidad hoy, igual en el futuro sí. Por ejemplo, una cosa que 
yo no entiendo, en este caso de Ciudadanos, en otros partidos como lo van diciendo desde hace 
más tiempo, es la oposición por ejemplo a proyectos como Nuredduna. Que sabemos que es una 
mejora para nuestra ciudad, los ejes cívicos lo han sido. Salgan, vayan donde gobiernan ustedes, 
vayan a Madrid. Gobiernan Ciudadanos, ¿verdad? y Partido Popular. La última vez que fue, 
paseando un poco por Madrid, me encontré una valla. En Madrid lo hacen todo a lo grande, 
proyecto de peatonalización de la calle que une la Plaza España con el Palacio Real. Mejora de 
la Plaza España. Sabe cuánto se van a gastar. 61 millones de euros. No es el momento, supongo, 
de gastar eso en Madrid tampoco, ¿no? Pues su gobierno lo está haciendo. Mire Granada. 
Ayuntamiento de Granada. Google. Peatonalizaciones. Verá como también está peatonalizando 
calles. Es que lo hacen todos los ayuntamientos. Da igual su ideología, porque es una necesidad, 
porque es la modernidad, porque es lo que nos pide la ciudadanía. Tanto es así que el modelo de 
ciudad sostenible fue una de las grandes banderas que estos grupos municipales que gobiernan 
presentaron en las elecciones. Y ganamos. La ciudadanía de Palma quiere un cambio de 
movilidad, quiere ir hacia una ciudad sostenible. Los jóvenes, antes de la pandemia, parece otra 
vida, pero volverán, llenaron la plaza de Cort pidiéndonos que lucháramos contra el cambio 
climático porque no queríamos que les dejásemos una ciudad y un mundo peor de lo que 
encontramos nosotros. Y si somos honestos con nosotros mismos, qué pensamos, qué se lo 
dejaremos mejor o peor en cuestiones climáticas. Empecemos a luchar. Luchemos. Y eso 
supone tomar medidas que muchas veces son criticadas. Miren, Ramon Aguiló, yo recuerdo de 
pequeño cuando criticaban Olmos, es un manual. Cualquier calle de esta ciudad que se ha 
peatonalizado de cierta importancia ha tenido críticas. Da igual si lo ha hecho la izquierda o la 
derecha. Todas han tenido críticas. Pero nadie quiere volver atrás. No sigamos jugando a lo 
mismo. Nuredduna, está previsto que sea un eje cívico desde hace mucho tiempo. Demos el 
paso, será un gran eje cívico. Será un espacio que conectará Pere Garau con el centro de la 
ciudad. Un barrio con 30.000 habitantes paseando. Será una zona donde el comercio cogerá 
fuerza. Es así, ocurre en los ejes cívicos que tenemos actualmente. Y una cosa que usted lo dice 
para atacar, pero yo le diría que quitase una palabra de la ecuación porque lo ha dicho muchas 
veces: el circo de Can Ribas. Usted puede estar en contra del proyecto de Can Ribas, pero no 
utilice el circo. El circo es una actividad cultural tan respetable como todas las demás. Y ustedes 
me dicen que salga a la calle, salgan ustedes a hablar con las personas del circo. No se metan 
con ellas para intentar descalificar la acción del equipo de gobierno, de una persona del equipo 
de gobierno. Separen y digan, no nos gusta el proyecto de Can Ribas. Eso sí que se lo pediría, 
en este caso, defendiendo una actividad tan digna como cualquier otra en nuestra ciudad y 
donde seguramente usted ha ido acompañar a sus hijos en alguna ocasión. Yo lo he hecho y me 
ha encantado, y volveré. Y me parece buenísimo para ellos. Entonces, no descalifiquemos a este 
sector por intentar hacer lo otro. En cuanto usted ha dicho: la izquierda, esta vez ha utilizado un 
tópico, la izquierda se endeuda y todo lo demás. Bueno, pues, Palma tiene menos deuda con 
nosotros. Ya está, debe ser que no es así. Y bajar impuestos. Nosotros estamos trabajando, la 
legislatura pasada y esta, y le tengo que decir que desde que estamos trabajando el IBI a las 
viviendas, al pequeño comercio, no se ha subido. Eso es una novedad. Busque usted 5 años en 
que no se haya subido. No sé si los encontrará seguidos, yo creo que debemos ser el primer 
equipo de gobierno que lo hace. Coincido con usted también y con intervenciones en que 
tenemos que reforzar la Policía y los Bomberos, totalmente coincido. Era una de nuestras 
grandes propuestas. Tenemos que volver a incrementar el número de Policías. Durante 10 años 
no se hicieron oposiciones, es mucho tiempo. Se jubilaron muchos Policías en 10 años. Ahora 
se están volviendo a hacer, hay 101 que ya se ha acabado de corregir el último examen. Ya está 
previsto hacer 72 más en la siguiente oposición. Que cuando se acabe esta nos ponemos. Y la 
intención es ir incorporando Policías, porque los Policías son una de las figuras más importantes 
que tiene el ayuntamiento. Y de las más pedidas por sus vecinos. Yo siempre que voy a un 
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barrio me piden el Policía de Barrio. El Policía de Barrio se eliminó en su momento, para mí fue 
una decisión equivocada, y ahora hay que recuperarlo. Pero es difícil recuperarlo con una 
plantilla disminuida en efectivos. Por eso estamos esperando esos 101 Policías para volver a 
iniciar el proceso de despliegue de la Policía de Barrio que culminará con los 72 que vendrán 
continuación. La movilidad sostenible, hablaba del eje cívico Nuredduna, yo creo que la 
movilidad sostenible es una de las grandes políticas transformadoras de una ciudad. Y ahí sí que 
le pediría a los partidos, en este caso de la derecha que son los más reticentes siempre a apostar 
por la sostenibilidad y la movilidad sostenible, que den un paso adelante. Sabemos que es 
necesario hacerlo. La pandemia nos ha demostrado que es más necesario hacerlo. Todos los 
ciudadanos, se nos han quedado pequeñas las aceras, es así. Una acera de un metro y medio no 
basta hoy en día ya. No basta. La tenemos que sacrificar porque tenemos todo dedicado al 
vehículo. Es así. Ustedes cojan cualquier calle, quitado de alguna peatonal que son pocas en 
Palma, mírenla, cuánto espacio queda para andar y cuánto es para el vehículo. Normalmente dos 
líneas de aparcamiento y una central de circulación y al lado un metro y medio, si la acera es 
ancha, para andar. Pues se nos ha quedado pequeño y yo no creo que pase nada en que podamos 
avanzar en compartir ese espacio. Primero que el vehículo lo comparta con otros modelos de 
movilidad sostenible de transporte: bicicletas, patinetes… Los ciudadanos lo piden, lo usan. 
Regulémoslo, démosle la oportunidad de hacerlo y démosles también seguridad. Porque es 
difícil ir en una bicicleta o un patinete cuando el coche pasa a tu lado a según que velocidades. 
Es difícil. No lo haces. Te da miedo. Bueno, bajemos velocidad, no somos los primeros. Bilbao, 
no son muy de izquierdas en Bilbao, ha tomado la decisión de hacer ya el 100% de la ciudad 30. 
Hicieron el 80 y pico y este mes tomaron la decisión de hacerlo al 100% porque ha sido un 
éxito. Y aquí también lo será. Nos acostumbraremos y encontraremos que una ciudad más 
tranquila, con menos ruido, más pacífica, es lo que nos gusta. Y si no vayan a las escuelas, por 
ejemplo, vayan a las escuelas, salgan de sus despachos que tanto me lo dicen a mí, vayan a las 
escuelas, pregunten a los niños qué barrio quieren. Pregúntenselo. La unanimidad de ellos les 
dirá que cuando salen de la puerta de la escuela les agobia el tráfico, les da miedo los coches 
cuando pasan rápido, querrían tener más espacio para jugar y para pasear con sus familias. 
Pregúntenles. La ciudad es para ellos. Nosotros iremos pasando, ellos vendrán con la ciudad del 
futuro que es la que estamos construyendo. En cuanto a turismo, que también han hablado en 
diversas ocasiones, en diversos grupos. El turismo es nuestra actividad económica principal. 
Hemos ido año tras año batiendo récords de turistas. La verdad es que el turismo en Palma 
funcionaba muy bien. Allí donde íbamos éramos ejemplo de éxito turístico. Lo he vivido en 
primera persona. Donde iba Palma, todo el tiempo era referencia de éxito turístico, porque era 
verdad. Hemos disfrutado de años de éxito turístico. Pero también veíamos hacia el futuro y 
veíamos que era necesario generar otras actividades, porque poner todos los huevos en el mismo 
cesto es algo peligroso. Y esto lo hacen, muchas empresas diversifican sus negocios. Cuando 
estudias economía, yo soy economista, es una de las primeras cosas que te enseñan, hay que 
diversificar el riesgo. Muy bien, pues una ciudad como Palma no puede tener todo su riesgo en 
una sola actividad económica. Cuando te falla, te va muy mal. Y ahora tenemos el ejemplo, es 
así. Nos ha fallado. Tuvimos suerte que la anterior crisis económica el turismo fue de las dos o 
tres actividades que se salvó, el resto cayeron todas. Tuvimos suerte en aquel momento. Y en 
este hemos tenido justo lo contrario. Ha sido de las actividades más afectadas. Y Palma ciudad 
turística, como le ha pasado a otras ciudades de España, es de las que más están sufriendo. Por 
eso creo que les haremos un bien a nuestros ciudadanos si diversificamos la economía. Y eso es 
algo que tenemos que hacerlo todos, no lo hará sólo el Ayuntamiento, toda la sociedad. Con esta 
colaboración público privada. A mí es un concepto que me gusta la colaboración público 
privada, porque pienso que ni los privados lo pueden hacer todo ni lo público lo pueden hacer 
todo. Surge normalmente de una colaboración entre las dos partes el que se puedan alcanzar 
grandes objetivos. Y creo que Palma tiene que diversificar su economía. No es fácil. No es fácil, 
pero ahora creo que igual que antes se negaba por parte de muchas personas y sectores, creo que 
ahora no se pueden negar. Y hemos de apostar por los sectores que tenemos posibilidades, 
porque aquí no vamos a montar una fábrica. Qué sectores tenemos posibilidades. ¿La 
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innovación? Sí. La innovación sí. La innovación ligada al turismo, sí. Podemos ser, yo esto lo 
hablaba con la Fundación de Turismo al principio de legislatura estaba Elena, con las dos 
federaciones de hoteleros de Palma, les decía: “En Palma nos marcamos el objetivo de ser el 
destino ciudad. Y destino todo el año.” Ese objetivo se iba consiguiendo. ¿Verdad que sí? Nos 
tenemos que marcar esta legislatura el objetivo de ser destino innovador. Y ellos también lo 
veían. Vamos hacia allí. Destino innovador también ligado al turismo. Innovación ligada a otros 
sectores de la economía. La cultura, la cultura genera ocupación. En Palma tenemos mucho 
talento. Vayan esta tarde al Comic Nostrum, lo verán. Por poner un ejemplo. Tenemos mucho 
talento, tenemos muchos creadores, tenemos empresas muy dinámicas, potentes en este sector. 
Apoyémosles para que crezcan. Apoyemos a nuestra Universidad para que venga a la ciudad y 
no esté alejada, donde está ahora, y podamos tener, por ejemplo en el Nou Llevant, un campus 
tecnológico. ¿No les parece buena idea tener un campus tecnológico? La Universidad ha dicho 
que sí, ha firmado un acuerdo con el Ayuntamiento de Palma, por eso lo presentamos en los 
Fondos Europeos. Porque ahora es la oportunidad de financiación que tenemos. Un campus 
tecnológico, que apueste por la innovación, ahora mismo la universidad todas las carreras 
ligadas a la innovación, los estudiantes que salen, salen todos con trabajo. Hasta el punto que 
cuando hablas con el sector de la innovación, lo que te dicen es que faltan más personas 
formadas en este ámbito. Que las tienen que ir a buscar fuera porque aquí ya la universidad no 
da abasto. Pues bueno, hagamos con la universidad nuevas opciones de carreras, un campus 
tecnológico que haga que todavía se formen más jóvenes de Palma en estos ámbitos donde 
encontrarán puestos de trabajo bien remunerados, buenas condiciones laborales y nos ayudarán 
también con su consumo a dinamizar nuestra ciudad. Es decir, que yo creo que es una apuesta 
importante. Luego también tenemos empresas de primer nivel que son propietarias del suelo y 
que tienen la necesidad de dinamizar un suelo que en su día podía ser para el sector terciario y 
que hoy, con las crisis que vivimos, el sector terciario no tiene el dinamismo para comercializar 
esos suelos. Están abiertas en cómo apoyar un concepto de innovación. Lo han hecho en otros 
sitios. Alguna de ellas lo ha hecho en Barcelona con el Barcelona@22. Son parte de ese 
proyecto y tienen suelo aquí. Pues lo que les pedimos, ¿qué es? Que esa experiencia la traigan a 
nuestra ciudad y la implementen aquí. Creo que son proyectos positivos. En el caso de Vox, en 
el caso de Vox decía que cuando escucho al portavoz, al Sr. Coll, hablar como el Sr. Abascal me 
alejo mucho. Cuando le escucho hablar de Palma me acerco más. Y hemos sido capaces, en este 
año y medio de legislatura, de llegar a acuerdos, cuando hablamos de nuestra ciudad. Ahí 
siempre nos podemos encontrar. En otras cosas, difícilmente, porque usted habla todo el tiempo 
que no se tiene que gobernar con ideología, pero cuando yo le escucho, escucho ideología por 
todos los poros. Es ideología pura y dura. Entonces, cuando hablemos de Palma tenemos una 
oportunidad seria de llegar a acuerdos. Por ejemplo, también con usted estoy de acuerdo en el 
refuerzo que hay que hacer de la Policía. No estoy de acuerdo con la movilidad sostenible. Lo 
hemos dicho. Tenemos dos modelos en eso muy diferentes. Recuerdo que usted decía que el 
Paseo Marítimo iba a ser un desastre y que habría que hacer una prueba reduciendo la 
circulación a ver si funcionaba. La tiene. Está reducida la circulación en los dos carriles. 
Tenemos un carril eliminado por sentido y todavía no he visto un atasco. O si hay uno será 
rápido, no es ningún problema ni ningún caos. Lo digo porque normalmente cuando se propone 
una acción de movilidad sostenible valiente siempre se anuncia el fin del mundo. La verdad es 
que, vayamos a las hemerotecas, cuántos fines del mundo hemos vivido con las acciones de 
movilidad sostenible. Y luego no se acaba el mundo. No se acaba. Porque era posible hacerlo y 
porque los ciudadanos se adaptan. Y yo creo que los ciudadanos entienden que el Paseo 
Marítimo tiene que ser un espacio diferente. Los ciudadanos de Palma se han ido al Molinar. 
Usted compare la gente que pasea por el Molinar con la que pasea por el Paseo Marítimo, ¿por 
qué cree que ha sido? Porque cuando paseas por el Molinar vas tranquilo. Yo mismo con mis 
hijas voy tranquilo. No hay coches. Voy tranquilo y estoy pegado al mar. Disfruto de la parte 
que más me gusta de mi ciudad, el mar, disfruto. Me voy al Paseo Marítimo, cuidado no te 
salgas de la acera, ruido, bueno… es un espacio que ha perdido el protagonismo que tuvo. Es 
así. Lo dicen los comerciantes, lo dicen los restauradores, los hoteleros… y son los que nos 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

01
12

6_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
26

/1
1/

20
20

 i 
ho

ra
 1

1:
12

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
E

B
8B

F
9F

C
38

E
51

4C
A

A
2

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

-	34	–	
	

piden además que lo cambiemos. Porque ven que aquello no tiene futuro. Se ha quedado 
antiguo. Vamos a darle un giro. Y eso supone, evidentemente, reducir circulación. Claro que sí. 
No va a pasar nada. No está pasando. Y yo creo que merece la pena esa apuesta. Un tema que 
han repetido mucho, las ocupaciones. Yo como Alcalde condeno la ocupación. Distingo que hay 
dos niveles de ocupación. Yo creo que esto el sentido común nos lo dirá a todos. Personas que 
por necesidad, que si no se quedan en la calle, han entrado en una vivienda. Que no las defiendo 
pero digo que existe esta parte. Y luego otras que son mafias. Hay estos dos grupos. El de las 
mafias a la cárcel. El otro, el de personas que han entrado porque si no estarían en la calle, 
démosles una solución, no es fácil porque no hay viviendas. No tenemos viviendas públicas 
para todos. Por eso también hay que incrementar el parque de viviendas para reducir 
ocupaciones. Pero también aquí los bancos y los fondos de inversión tienen un papel. Muchas 
veces han permitido, han dejado que sea fácil o no hacen nada para evitar la ocupación. Nos ha 
pasado en muchos casos concretos con nombres y apellidos. Donde les da igual, como tienen 
100.000 viviendas repartidas por todas partes, casi que les da igual qué pasa con 3 que hay en 
Palma. No le dedican mucho interés. Porque ellos comercializan grandes paquetes, no miran 
viviendas concretas, que a nosotros nos suponen un problema. Luego creo que aquí también 
ellos tienen que hacer una gestión. Y luego cuando llamas no hay nadie al otro lado. Estos 
fondos de inversión. Claro, cuando eran los bancos podías llamar al delegado, te reunías con él, 
hablabas de la situación y en muchos casos reaccionaban y actuaban. Cuando es un fondo de 
inversión no hay a quien llamar. No hay nadie. Entonces, es muy difícil gestionar según que 
ocupaciones cuando son de según quien. Y aquí el ayuntamiento también tiene un papel 
limitado porque nosotros no podemos hacer mucho más que cuando el juez nos pide, pues un 
informe de Benestar Social o si podemos tener una alternativa habitacional. Ese es nuestro papel 
en estos casos. Son leyes y actuaciones pues judiciales, Policía… que no son municipales. 
Agradezco también lo que ha expresado de mano tendida, como digo podemos llegar a 
acuerdos, lo estamos haciendo en temas de nuestra ciudad. Y la igualdad, yo creo que ustedes 
no entienden el concepto de igualdad. Se han quedado en otra época. Me ha preocupado lo que 
ha dicho en que no nos tenemos que meter en lo que pasa dentro de las casas. A ver, no nos 
tenemos que meter en según qué. Pero si dentro de una vivienda se comete un delito, sí nos 
metemos que meter. Claro, claro, verdad que sí. Sí, pero es que usted lo ha dicho. Lo he 
copiado: lo que pasa dentro de las casas no nos tiene que preocupar. Sí nos tiene que preocupar. 
Y sí muere una mujer por un caso de violencia de género, nos tiene que preocupar. Y eso está 
pasando en nuestra ciudad. ¿Usted ha hablado con familias de estas mujeres, con sus hermanas, 
con sus padres, con sus madres, con sus hijos…? Hable con ellas. ¿Ha afrontado la dureza que 
supone ese momento? Lo digo porque me emociona cada vez que pienso en las personas de 
nuestra ciudad, en las personas que han fallecido. Entonces, por favor, no alimenten según que 
debates, donde en el fondo parece que se justifica esa actitud. Allí sí les pido como Alcalde que 
no hagan seguidismo de su partido nacional y que tengan más sensibilidad, porque en las 
ciudades al final es la política de lo concreto. La política tiene nombres y apellidos. Por eso yo 
le digo si ha hablado con estas familias. Abascal, sé que no va a hablar, pero espero que usted sí. 
Y que cuando habla piense qué piensan en ellas. Pónganse en su piel, piense qué piensa su 
madre o su padre de esa hija fallecida. Y a ver si cuando usted habla eso les conforta o les duele. 
Piénselo. En cuanto al Partido Popular, vuelvo a decirlo, agradezco la mano tendida, es que voy 
uno por uno, agradezco la mano tendida en muchas cosas una vez más llegamos a acuerdos. 
Ustedes han gobernado esta ciudad, el resto de partidos no, ustedes sí. Han hecho en ese 
momento lo que consideraban mejor. Yo también hice oposición y critiqué algunas de sus 
medidas y llegamos a acuerdos en otras. Y como usted dice, es verdad, que parte de mi labor es 
intentar sacar lo mejor de cada uno, de cada grupo, escuchar sus propuestas, reconocer que 
nosotros no tenemos siempre la razón y estamos en posesión de la verdad, humildad e intentar 
después aplicarlas con las dificultades que les he contado antes que hoy en día lleva aplicar una 
medida. Pero sí, estoy de acuerdo. Estoy de acuerdo en lo que hay que modernizar la 
administración, en que hay que conceder en menos tiempo las licencias de obras. Y digo ahí que 
el Área de Modelo de Ciudad hace un trabajo ingente para que eso sea posible. Los funcionarios 
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del Área de Modelo de Ciudad hacen un trabajo ingente en simplificación de trámites y tal, pero 
no se lo ponemos fácil porque para hacer una obra la lista de informes que hay que aportar con 
la licencia para que el ayuntamiento pueda tramitar la licencia. Y hasta que ese último informe 
no haya llegado no la puede tramitar porque la ley dice que no se puede. Lo digo porque me 
acuerdo de mi época de Regidor. Es tan larga, que ocupa varios folios. Que incluso los técnicos 
especialistas ya privados, tuvimos que poner un servicio del ayuntamiento para que les hiciese 
un repaso previo de los informes, porque hay tantos que se pierden. Por eso digo, que hay una 
complejidad administrativa y una maraña administrativa que en el caso de obras, de licencias de 
obras,  y urbanismo es donde yo creo que más se concentran. Y ahí también tendríamos que 
avanzar en simplificarla. Usted ha dicho que ha subido el precio del alquiler en los últimos 5 
años. Sí, es verdad, el precio del alquiler está ligado al ciclo económico. Es una realidad. Sube 
el PIB, mejora la economía, sube el alquiler. Baja el PIB, empeora la economía, baja el alquiler. 
Mire como este año baja. Por qué es eso. No es porque gobierne ni la izquierda ni la derecha, es 
porque la vivienda en Palma sigue ligada exclusivamente al libre mercado. Por qué, pues porque 
el número de viviendas públicas no llega al 1% de las viviendas de la ciudad. Es decir, no 
somos nadie en el mercado. Si en vez de ser el 1 fuésemos el 8, el 9 o el 10% sí seríamos 
alguien en el mercado. Y si nosotros fijamos un precio, los privados no lo pueden subir tanto, 
hablo para vivienda para la clase media y trabajadora. No otro tipo de vivienda que allí no 
pintamos nada. No lo pueden subir tanto porque el ciudadano tiene una alternativa. Eso en otras 
comunidades autónomas llevan más tiempo trabajándolo. Un ejemplo, el País Vasco, donde 
cada año construyen vivienda pública o de protección oficial y ya tienen un parque significativo. 
Yo creo que eso es algo que en Palma se debería hacer gobierne quien gobierne. A veces en la 
vivienda entendemos todo pero si lo llevamos a otro sector igual nos damos cuenta de que en la 
vivienda no lo afrontamos como toca. Imaginémonos que la sanidad fuese sólo privada, bueno 
hay algún país que la tiene, habría muchas personas excluidas de la sanidad o de un tratamiento 
que necesitan. Si toda la educación fuese privada habría muchos niños y niñas que no tendrían 
acceso a la educación de calidad, es así, lo sabemos. Muy bien, pues resulta que toda la vivienda 
es privada. Qué pasa, pues que mucha ciudadanía no tiene acceso a la vivienda ni tendrá. Pero 
no ahora. Por qué Llucmayor creció lo que creció, Marratxí, Consell, Binissalem, Alaró, 
Lloseta, se llenaron de palmesanos. Ahora en estos últimos 5 años. Desde que yo tengo 
recuerdo. Por qué, porque en Palma siempre ha sido muy cara la vivienda. Y hasta ahora le 
hemos dejado libre mercado. Es decir, si el libre mercado fuese capaz de dar solución a la 
vivienda asequible no tendríamos ningún problema, ya la habría dado. Pero no es capaz. Y ahí 
hemos de cambiar las reglas del juego. Y eso ¿qué supone? Pues que hemos de apostar por la 
vivienda pública, construir parque de viviendas, y hemos de apostar por la vivienda de 
protección oficial. ¿Qué creen que los privados no quieren vivienda de protección oficial? Sí 
quieren, sí quieren. También les va bien construir viviendas de construcción oficial. Me acuerdo 
que nos lo decían en los Consejos de Gerencia. Les va bien. ¿Por qué? Porque saben que la 
venderán, porque no solo quieren construir vivienda de alto standing. Quieren construir 
vivienda para la clase media y trabajadora pero tienen un problema que se llama el suelo. Pero 
no por falta de suelo, si no porque el suelo, el propietario del suelo calcula cuál va a ser el 
aprovechamiento de ese edificio y  le vende el suelo pensando en cuánto va a ganar el que lo 
construya. Y quiere su parte. Y eso hace que el precio del suelo sea altísimo. Y ¿qué te piden? 
Que ayudemos a rebajar el precio del suelo. ¿Cómo se rebaja el precio del suelo? Por ejemplo 
con la vivienda de protección oficial porque las expectativas que puede tener el propietario de 
suelo sobre el precio de venta disminuyan y por tanto disminuya el valor del solar. Bueno, son 
cosas que son realidad, te las cuentas ellos y vamos, si sabes un poco de economía, sabes que es 
así. Entonces vamos a trabajar con el sector privado para que construya vivienda de protección 
oficial y vamos a construir desde el sector público vivienda de protección oficial. También, para 
que la vivienda de protección oficial deje de tener el estigma de que sólo está para las personas 
vulnerables. Que además a veces hasta se mira mal la vivienda pública. Si tenemos un parque de 
vivienda alto todo el mundo, jóvenes que empiezan tendrán una oportunidad, jubilados con 
pensiones bajas tendrán una oportunidad, familias que trabaja una de las dos personas de la 
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pareja y que con ese sueldo no da para pagar tendrán una oportunidad. Entonces yo creo que 
merece la pena, es uno de los problemas más importantes que tenemos en la actualidad en las 
ciudades. Las ciudades no dejamos de crecer de población, Palma tiene 458.000 habitantes. En 
el año 98 tenía 300.000. 158.000 habitantes. Eso ¿qué supone? Una presión sobre la vivienda 
brutal. ¿Ha crecido Palma tanto en viviendas como en población? No. Pues ahí sí que tenemos 
que cambiar y apostar por una nueva forma de afrontar el tema de la vivienda. La venta ilegal. 
Coincido que la venta que se realiza en la calle es ilegal y por esa en salud luchamos contra ella 
y por eso la Policía la persigue. Junto con la Policía Nacional hacemos redadas para coger esas 
mafias que venden esos productos, que yo creo que son donde están los delincuentes. El que 
está en la calle, que la otra alternativa que le das es ninguna, pues intenta sobrevivir. Yo creo 
que estas personas, lo he dicho en alguna ocasión, pensamos que no existen, negamos todos sus 
derechos y les obligamos en trabaja en trabajos alegales o ilegales porque no pueden trabajar en 
ningún trabajo legal. Son personas que llevan muchos años en esta ciudad, igual ha llegado el 
momento de que algún gobierno piense en ellas, las legalice y en lugar de estar allí vendiendo, 
estén trabajando, en una obra por ejemplo, en un restaurante, en una oficina. Muchos de ellos 
tienen titulación universitaria. Una persona que ha sido capaz de irse a otro continente, es una 
persona con iniciativa, con valor y que quiere sumar. Démosles una oportunidad en nuestra 
ciudad y no condenémoslos a vender pues copias de productos de marcas. El comercio vive una 
situación muy complicada. Las crisis económicas, si ya cuando va bien, el comercio pequeño le 
cuesta, porque tiene una competencia muy fuerte y ahora se ha sumado pues Amazon y todo 
este tipo de negocios, cuando hay crisis lo sufre todavía más. Nosotros estamos con nuestros 
recursos, con los que tiene el ayuntamiento, a su lado. Y los 3 compromisos que adquirí con las 
patronales los estoy cumpliendo. Uno fue sacar las ayudas y dijimos que intentaríamos llegar 
hasta 1.700.000 euros, ha sido así. Ya está a punto de publicarse la subvención. Hay que hacer 
todo un trámite, una subvención no te la sacas de la chistera y al día siguiente la tienes. Hay que 
hacer todo el trámite que supone. Bueno, pues ahora se publicarán y podrán presentarse. El 
segundo, poner en marcha campañas de publicidad del comercio. Ya hemos hecho la primera y 
haremos más. Y el tercero es repensar con ellos la campaña de Navidad: Palma tot un centre de 
diversió. Que ahora es más difícil realizarla con normalidad y por tanto habrá que poner 
imaginación y poner una alternativa. Pero también lo haremos con ellos. Entiendo sus críticas 
porque ellos esperan más, pero bueno, con los medios que tenemos estamos allí. Y nosotros no 
vamos a poder suplir todo lo que dejen de recaudar porque la pandemia les ha quitado clientes. 
El Ayuntamiento no podrá suplir todo eso, pero sí nos van a tener a su lado para intentar que lo 
pasen lo menos malo posible. De todas formas también creo que una pandemia que no esté 
descontrolada es la mejora ayuda que ahora mismo podemos hacer a los sectores económicos de 
nuestra ciudad. Palma hoy, pero no nos podemos confiar en absoluto, está en una situación 
mejor que muchas otras ciudades de España. Si ustedes miran el listado. Ayer lo miraba, de las 
100 ciudades españolas en límite de contagios estamos en 97 y somos la 8ª ciudad de España. 
Estamos razonablemente mejor. Pero no estamos bien. El último dato que tenía de la 
Conselleria es que en Palma la incidencia a 14 días es de 148 casos. Sigue siendo alta, 
tendríamos que bajar de 60, que es lo que ha marcado la Unión Europea como zona de 
seguridad. Me gustaría ver Baleares y por lo tanto Palma en esa zona en verde, en esos mapas 
que ha empezado a presentar la Unión Europea. Nos queda trabajo pero bueno, ya no estamos 
en incidencias como vemos en otros lugares de 500, 600, 700, 800. Y estamos viendo lo que eso 
supone, pero no en España, en Francia, en Bélgica, en Reino Unido… que lo que están cerrando 
es la restauración y están limitando muchísimo los aforos del comercio. Estos días están 
tomando estas medidas, yo creo que la mejora apuesta que podemos hacer por nuestro pequeño 
comercio y restauración es que no se lleguen a tomar esas medidas, porque sería la puntilla. 
Entonces, vamos a trabajar para que sea así. Pero ahí sí que diré que ahora que hemos llegado 
148, que como digo, comparado de dónde veníamos es una buena cifra pero no es buena, nos va 
a costar mucho bajarlo, nos va a costar mucho. Porque también nos damos cuenta que cuando se 
imponen medidas restrictivas, la ciudadanía como que en ese momento se pone en guardia y 
cumple aún más las normas y baja rápidamente el nivel. Pero en cuanto ese nivel se sitúa en una 
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zona que no es tan de riesgo hay un cierto comportamiento de relajación y ya cuesta bajarlo y 
ahora mismo, se está viendo que nos está costando bajar de 148. Espero que sí lo hagamos 
porque a nivel turístico, por ejemplo, nos interesa bajar de 148. Para acabar, en este segundo 
turno, como digo, darles las gracias por su trabajo y aceptamos las críticas, reconocemos que 
muchas cosas no hacemos bien. Sí estamos en la calle. La verdad que sí. Yo antes de venir aquí 
el barrio en el que estaba era Son Gotleu, es un barrio que voy cada día. Y no tengo que hablar 
de él, yo es que he vivido en él, es que parte de mi familia está en él, es que mi hija va a un 
colegio en él. Lo conozco en él. Entonces no son barrios que estén alejados, que no 
conozcamos, que no vayamos. Los pisamos. Si algo soy yo, es un Alcalde de barrio. Siempre lo 
he dicho. A mí me molesta estar en el despacho. En el despacho tengo que estar un rato. Yo 
quiero estar en la calle, pero también es verdad y entenderán que con la pandemia es más 
complicado. Es más complicado, los grupos han de ser más reducidos, es más difícil. Pero 
bueno, también estamos en la calle. Pero en cuanto pase, estaremos en la calle todos los días, 
que es donde te enteras de las cosas, donde está la información de verdad, donde te cuentan lo 
que no te llega. Porque a los despachos nos llega una parte. Yo siempre lo he tenido claro, si te 
quedas en el despacho te enteras de menos de la mitad. Si sales a la calle te enteras de muchas 
cosas. Hay que estar en la calle. Sé que, además como administración próxima, lo sentimos así, 
ha sido nuestra vocación, si no estaríamos en otro lugar y que estamos en la calle. Esa es la parte 
que, yo creo de valor, que aportamos todos para en Plenos y en el día a día hacer propuestas y 
mejorar nuestra ciudad. Muchas gracias.” 

 
Sr. Jarabo Vicente (UNIDES PODEM): 
 

“Gracias. Intentaré ser muy breve. Pero sí que quería responder a algunas apelaciones directas 
de algunas áreas de mi grupo y alguna valoración general. Sí que les aconsejaría y, retomando el 
hilo de las últimas palabras, de la última idea que transmitía el Alcalde, con lo de no salir a la 
calle. O sea, entiendo que lo puedan decir, entiendo que hay que pasar un tiempo 
obligatoriamente en los despachos, pero creo que si algo hace este equipo de gobierno y todos 
los Regidores que yo conozco, y yo personalmente, es justamente pasar mucho tiempo en la 
calle, visitar mucho los barrios y hablar con muchas personas, aparte de todas las entidades 
representativas de los diferentes sectores de esta ciudad. Con lo cual creo que de esconderse y 
de pertrecharse en los despachos, creo que hay bien poco, sino más bien todo lo contrario. El 
contacto es permanente con allí afuera, con el que ya insistía en una idea al principio de mi 
intervención, creo que nos ha unido un mismo riesgo, la lucha contra un mismo riesgo. Y esto 
genera además un empatía y una aproximación entre representantes y representados que, yo creo 
que, además se ha notado y agradecido la colaboración mutua. Y ahí tiene mucho que ver las 
entidades vecinales a las que el Sr. Coll apelaba anteriormente. Las entidades vecinales han 
hecho un trabajo inmenso también durante esta pandemia que debe ser reconocido. Todas las 
entidades vecinales. Y yo ahí sabe, y creo que ellas también saben, de todo el esfuerzo que se 
hace por intentar construir una ciudad mejor y ahí vamos a facilitar la participación, como ellos 
bien saben, de diferentes opciones para que pueda ser así. Pero si quiere un reconocimiento 
expreso, además, a la Federación d’Associacions de Veïns i Veïnes de Palma, que además 
celebra 40 años en este año, y que creo que se merecen todo nuestro reconocimiento también y 
el aplauso por haber resistido a muchísimos ataques también, incluso políticos que haya podido 
haber, y que además representan una variedad ideológica muy importante. Pero yo creo que hay 
que felicitar primero por resistir esos ataques, segundo por el esfuerzo incesante por mejorar la 
vida de los vecinos de cada uno de los barrios a los que representan y en tercer lugar, y creo que 
también hay que decirlo por hacer autocrítica, reconocer las dificultades que le ponemos en 
muchísimas ocasiones, burocráticas y administrativas, para poder llevar adelante su trabajo. Y 
reconozco, error propio, aún no se han pagado por ejemplo los adelantos de gasto, las bestretas, 
de las facturas hasta junio, a pesar que las han presentado y estamos ya casi en noviembre. Hay 
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unos retrasos considerables en los que creo que como administración tenemos mucho que hacer, 
porque ponemos en juego la supervivencia de esas entidades que al final supone poner en riesgo 
la capacidad de representar a esos barrios por parte de esas entidades. Todas. Y creo que allí 
tiene que haber un esfuerzo mayor para poder efectuar la devolución de esos adelantos que creo 
que en algunas ocasiones ustedes han cuestionado. Y creo que es importantísimo que 
entendamos que las entidades vecinales necesitan el apoyo del Ayuntamiento. Todas. Cada una 
en su grado. Y yo les pido también que haya un esfuerzo recíproco para que participen en los 
planes y en las ayudas que publicamos desde mi área de Participación para que las propuestas 
que ellos hagan, sean también a largo plazo y que puedan arraigar bien y fomentar aún más la 
participación dentro de las entidades, de la mayor cantidad posible de vecinos de los barrios. 
Sra. Pomar, usted que ha hecho un discurso bastante catastrofista en general, que lógicamente 
hay que respetar, pero ha puesto el acento en alguna cuestión que me ha dolido especialmente. 
Sobretodo cuando se refería al Área de Justicia Social, diciendo que como no se sabía muy bien 
qué se hacía allí. Las mujeres durante la pandemia han alertado con llamadas telefónicas y con 
denuncias, un incremento de los números de casos de violencia machista. Y creo que ha habido 
una adaptación y un esfuerzo por parte del conjunto del equipo de gobierno, pero también del 
área y especialmente del Área de Justicia Social, en llamar la atención sobre este problema. Para 
que se pudieran crear plazas en un hotel alquilado especialmente para esta situación, para poder 
atender a la emergencia; en segundo lugar aumentar el número conjunto total de plazas que 
había disponibles, incluso ahora se ha llegado a un convenio con el IbDona para que Palma 
pueda tener dos pisos más exclusivamente para atención de mujeres víctimas de violencia 
machista. Pero además es que han ampliado la cantidad de horas que pueden dedicar los 
técnicos que atienden a esas mujeres y a sus hijos e hijas, que también hay que recordarlo, para 
que reciban la mejor atención posible. Hablamos de educadores sociales, psicólogos, etc. Todo 
ese esfuerzo está ahí. Y es un esfuerzo de adaptación a la pandemia porque se ha incrementado 
muchísimo los problemas que había de machismo en esta ciudad, generando problemas de 
violencia. No le pido que lo reconozcan, pero al menos fíjese en los datos y reconozca que esto 
son hechos fehacientes. También creo que hay que reconocer un poco más el esfuerzo que se ha 
hecho para intentar que la restauración pudiera sobrevivir en esta ciudad. Que sabemos que ha 
sido un tema polémico con los pasados años, pero yo quiero recordar una cuestión. Fuimos la 
primera ciudad que implantó las medidas que las terrazas pudieran estar en las zonas de los 
aparcamientos de vehículos. Y esto, que parece como una cuestión anecdótica, el hecho de 
avanzarnos también permitió generar el clima inicialmente de que era allí el lugar donde más, 
protegida, podía estar la población en caso de querer juntarse. Bien, es decir, que el interior de 
los locales o cualquier interior era un riesgo y entonces sí que ese mensaje y esa iniciativa 
también lo que permitió es que la gente pudiera entender que era allí afuera y que había que 
protegerse de esos espacios interiores. Creo que fue importante, más allá, lógicamente, de las 
consecuencias evidentes por las que tomamos la medida. Mantenimiento de puestos de trabajo, 
sacar a personas de los ERTEs y supervivencia de muchos de estos locales, que a lo mejor 
algunos han tenido que cerrar por desgracia. Pero que medidas como esta creo que sí que han 
permitido que al menos este sector, que es importantísimo en nuestra ciudad, pues haya podido 
sobrevivir. Yo sigo insistiéndoles en que procuren respetar el máximo posible el descanso 
vecinal y que no amplíen más allá de lo que ya se les ha otorgado hasta ahora. Es que además 
hablamos de la exención de la tasa de ocupación de la vía pública durante todo este año, que 
creo que ha sido una noticia muy bien recibida por su parte. Y con esto me voy a otra de las 
cuestiones importantes, Sra. Pomar, que usted ha cuestionado. Tenemos un problema con las 
empresas públicas en cuanto a que la pérdida de ingresos nos ha supuesto, lógicamente, tener 
que hacer unas inversiones, unas ampliaciones de capital muy importantes, y usted se ha puesto 
a cuestionar algunas de estas acciones. Entiendo que no defiendan lo público, tal y como lo 
podemos defender nosotros. Pero no pongan en riesgo con sus discursos o con sus dudas lo que 
son inversiones que son fundamentales para que puedan sobrevivir esas empresas públicas y sus 
trabajadores. Y así estamos insistiendo en el consejo de administración de la Funeraria, porque 
es fundamental. Por ejemplo, aquí es donde usted ha querido poner el acento y quiero agradecer 
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al Sr. Coll, que sí que ha entendido perfectamente las actuaciones que se están haciendo allí. 
Porque es la única empresa pública que tiene que competir directamente con el sector privado, 
por una normativa totalmente diferente, que nos limita mucho en nuestras actuaciones. Si no nos 
vamos adaptando pensando dentro de la lógica privada con la normativa pública para poder 
competir, ahí le puedo asegurar que la Empresa Funeraria Municipal no tendría ningún futuro. 
Y por lo tanto es imprescindible que nos vayamos adelantando. Y quiero felicitar al trabajador y 
a los gerentes por el trabajo que se están haciendo y al apoyo que hemos recibido de algún 
grupo en este sentido. Pero es algo que afecta al conjunto de las empresas públicas, no lo 
olvidemos. Esta en concreto compite con el privado, pero el resto de empresas públicas creo que 
es un momento en el que tenemos todos, los que creemos en lo público, pero los que no lo crean 
al menos sí que también, para defender a esos trabajadores públicos de situaciones de riesgo que 
podrían ocurrir en el futuro si no apoyamos a esas empresas públicas. Por lo tanto, las 
inversiones, ya le digo, que son necesarias. Otra cuestión también a destacar es el tema de la 
vivienda . Creo que hemos empezado a dedicar tiempo en este debate a la vivienda y era 
importante. En las primeras intervenciones no parecía ser así. Y veo que hay dos posiciones 
muy distintas. La del equipo de gobierno que aspira a la creación de un parque público de 
vivienda, que permita proteger a la mayor cantidad de gente posible y no solo personas en 
situación de vulnerabilidad, si no al conjunto de las clases medias y trabajadoras, de situaciones 
en las que se puede encontrar en dificultades por el pago de la hipoteca, de un alquiler, de 
acceso a la vivienda, pero que al mismo tiempo la situación estructural que tenemos también 
dificulte incluso que los propietarios puedan cobrar esos alquileres. Con lo cual también les deja 
una situación de temor ante posibles impagos que creo que no nos debería resultar admisible. Y 
lo que me preocupa especialmente de esto, es que ustedes pongan el acento, y creo que los tres 
grupos lo han hecho, en la ocupación. Como si ese fuera el problema estructural y sistémico que 
tenemos con el problema del acceso a la vivienda. Que no tiene nada que ver. O sea, porqué en 
ningún momento ninguno de ustedes ha apelado a los fondos buitre y a cómo tienen que 
comportarse en relación con la administración a la hora de poner viviendas a disposición de la 
administración pública. De eso no han hablado. De cómo es posible que no hayan mencionado 
ni siquiera la actuación de los bancos tanto en el pasado como actualmente a la hora de 
dificultar estructuralmente, que se pueda acceder a la vivienda. ¿Por qué no ha habido más 
colaboración público privada, que tanto defienden ustedes, en el sector de la vivienda entra 
bancos y administraciones públicas? Pues quizás deberíamos haberlo hecho. ¿ Por qué en todos 
los años de gobierno socialistas y del Partido Popular nunca se ha puesto la vivienda como 
prioridad dentro de las inversiones como para crear un banco público de vivienda que permitiese 
acercarnos a la media europea? Antes lo decía, es ridículo el porcentaje de viviendas públicas, y 
el Alcalde lo ha comentado ahora mismo también. Es que ha sido vergonzoso las actuaciones de 
ambos partidos en materia de vivienda porque se han dejado llevar por las inercias. 
Lógicamente liberales, claramente dicho, o ultralibres, en algunos casos, permitir el mayor 
beneficio para el que más tenía que eran bancos, grandes tenedores y fondos de inversión. Que 
en el caso de Palma, además lo que han provocado es gentrificación, el incremento de precios o 
que muchísima gente tenga que trabajar 30, 35, 40 años para poder acceder a una vivienda. Me 
gustaría que pusiesen el acento allí. Que es donde realmente está el problema de la vivienda en 
esta ciudad y no en otro tipo de cuestiones que son realmente consecuencia de una falta de 
vivienda pública. Me encantaría que centrasen bien el problema de la vivienda, porque además 
vamos a seguir hablando mucho de él entiendo en los próximos años. Para acabar, Sra. Celeste, 
solamente una cuestión, un tema y una broma, si quiere. Ustedes que tanto insisten en que 
somos el gobierno de las prohibiciones, quiero recordarle, a parte de tener clarísimo que eso no 
es así, lo que ha ocurrido por ejemplo con los artistas de calle. Bien, que ustedes prohibieron,  
digamos que condenaron a la clandestinidad, los señalaron casi como culpables de muchos de 
los problemas de nuestra ciudad. Ahora están regulados. Ustedes prohibían, nosotros regulamos. 
Y ahora lo que tenemos que hacer es trabajar entre todos para que la convivencia sea razonable, 
entendiendo que están allí y no barriendo bajo la alfombra su presencia o, como ha hecho 
igualmente en algunos de los ataques justamente a la población más vulnerable que tenemos en 
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nuestra ciudad, personas que tienen que dedicarse a cualquier cosa para sobrevivir. Y estoy 
completamente en contra de las mafias y según que comportamientos y la venta de copias 
ilegales, de productos de marca, etc. todo esto. Ahí, evidentemente, vamos a estar de acuerdo. Y 
la explotación de esas mismas personas  por las mafias, que ahí estaremos plenamente de 
acuerdo. Pero que usted ponga el acento, como pasaba en la vivienda, en el más débil intentando 
decir que el problema estructural está ahí. Narices! No. Cómo podemos proteger a esas personas 
de las posibles mafias y cómo podemos empezar a regularizar a estas personas que han hecho un 
esfuerzo para llegar hasta aquí, vale. Que ahora están aquí y que no tienen permiso de trabajo y 
que no tienen permiso de residencia y cómo podemos, más allá de darles ayudas sociales, que 
evidentemente eso no va o marcará su futuro para la supervivencia pero no para tener una vida 
digna, una familia digna como podemos tener aquí. Y eso tenemos que esforzarnos. Me gustaría 
que pusiéramos el acento allí. No sé hasta que punto usted quiere defender los derechos 
humanos. Pero yo, ante personas que están aquí, y que estamos viendo como son siendo 
explotadas, no pondré el acento en que ellos son el problema o que hay que ponerlos en la 
cárcel. Si no cómo podemos colaborar entre todos y aquí el estado tiene una labor importante 
que hacer. Y las posibles regularizaciones creo que son muy importantes para conseguir que 
tengan unos derechos por ellos mismo, para que como pasa en Alemania, en muchísimos casos, 
tengan un derecho de ciudadanía aunque no tengan la nacionalidad y eso permite tener ya un 
horizonte de vida y un horizonte laboral que es mucho más razonable. Pero estigmatizar y poner 
el acento con que el problema está en la ocupación, en el mantero o en este tipo de cuestiones, 
cuando el problema estructural que tenemos es que hay una presión de sectores importantes y 
poderosos de nuestra ciudad y de nuestro país que aplastan la esperanza y expectativa de 
horizonte de un futuro digno de esas personas, narices, le pediría un poquito menos de 
demagogia y señalar bien en qué marco nos estamos moviendo a la hora de trabajar con estas 
personas para que se evite que puedan ser condenadas también por la sociedad. En cuanto a la 
broma, usted hablaba de que son un partido que quiere cumplir la ley, que hace cumplir la ley. 
Se acaba de ratificar por el Supremo la sentencia que condena a su partido y a muchísimos 
miembros de él por corrupción. Siendo el único partido condenado, no son el mejor ejemplo de 
hacer cumplir la ley. Y el respeto a las instituciones, y remato con la broma, no me extraña que 
respeten tanto la Monarquía que en cuanto a niveles de corrupción pues parece asemejárseles. 
Muchísimas gracias.” 
 

Sra. Pomar Juan (Cs): 
 

“Gràcies Sra. Adrover. Voldria començar aquesta rèplica intentant ser més breu que abans. I 
destacar els punts que han cridat l’atenció d’aquest debat. Començaré primer amb el Sr. 
Noguera i el Sr. Jarabo, que un dels punts que ha cridat molt l’atenció ha estat la reivindicació 
del Sr. Noguera de l’ingrés mínim vital, dient que no ha arribat, que no ha arribat a temps. 
Després per altra banda, i aquí ha quedat bastant clar aquest punt de fricció de l’equipo de 
govern, en el tema de l’ingrés mínim vital. Perquè el Sr. Jarabo ha dit: “No señalaré a los 
culpables de la mala gestión de los ERTEs y del ingreso mínimo vital.” Sr. Jarabo, no señalará 
usted pero yo sí que los puedo señalar. Están en Madrid. La Sra. Ministra de Trabajo de 
Podemos, allí la tenemos. Luego, también, el Sr. Jarabo ha llamado la atención por decir que la 
decisión desacertada en la anterior legislatura de la Plaza Mayor. Desacertada, desacertada, es 
catastrófica la decisión de la Plaza Mayor. El centro de Palma lo termina de matar y de tal forma 
que no se tomaron decisiones y no puede ser que haya excusas aquí. Había una concesión que 
duraba 50 años y todos sabíamos cuando terminaba esa fecha límite. Por lo cual decir que es 
desacertada en la anterior legislatura, no, es que es bastante, es que demuestra bastante 
inutilidad para hablar claro de lo que ha ocurrido con la Plaza Mayor en Palma. Un error 
gravísimo que va a pasar factura a todos los comerciantes del centro de Palma. Y luego quiero 
pasar ya a hacer réplica al Sr. Alcalde. Me he fijado en lo que ha dicho, pero también me he 
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fijado en lo que no ha dicho. Y en lo que ha dicho tengo que confesar que se me han puesto los 
pelos de punta, usted ha hecho referencia a la pandemia en varias ocasiones en el discurso 
inicial, pero es que la pandemia parece que para usted es una gran excusa para acometer esos 
proyectos que ya nos llevaban durante muchos años prometiendo, que lo llevaron en campaña 
electoral y que incluso la Sra. Aina Calvo estuvo anunciando hace 14 años atrás. Y qué pasa, 
que si no hubiese habido la pandemia no podríamos acceder a los fondos europeos y si no 
accedemos a esos fondos europeos, esos proyectos que ustedes tenían intención de acometer 
pues no se llegarían a ejecutar. Eso preocupa y preocupa muchísimo. Y luego voy a pasar a todo 
lo que no ha dicho. Ha pasado por encima de la cuestión del pequeño comercio en Palma y es 
que es una gran decepción lo que ha provocado. Sus decisiones, sus ayudas, no han llegado. Y 
eso ha decepcionado. Y no se lo digo yo, se lo dicen ellos. Porque ya venían de un mal 
momento, del año 2019. En este año 2020 pues ha sido la catástrofe total. Mil locales echaron la 
verja, antes de la pandemia, para protestar y venir aquí para demostrar su descontento. Se le 
estaban cerrando puertas. La movilidad ha sido gran responsable de estas quejas y de este 
malestar. Pero lo que usted en un debate de la ciudad, creemos que debería haber mostrado 
mayor interés para el sector comercio, los pequeños comerciantes, comercio local, las pimes, los 
autónomos… Porque de todo ello viven muchas familias. Ha dicho también, ha hablado de 
Amazon y que ustedes están a su lado, que sacan las ayudas. Pero es que esas ayudas llegan 
tarde. Que hacen campañas, pero estas campañas no son consensuadas. Hemos visto unos 
carteles muy bonitos, como en la campaña electoral, allí colocados pero que no han sido 
consensuados con nadie y además tenemos, y nos han contado y sabemos muy bien, que nadie 
ha ido con ese cartel para decir vengo porque este cartel me ha gustado mucho y por eso vengo 
a comprar a su comercio. Y luego, pues bueno, quieren repensar con ellos la campaña de 
Navidad. Repiensen la campaña de Navidad, la campaña de Pascua y del próximo verano, 
porque volver a la situación que estábamos antes del mes de marzo, allí tampoco queremos 
volver. Luego hemos hablado también, me ha gustado mucho porque ha hablado de innovación. 
Sí que es verdad que hay que apostar por la innovación, pero la innovación también es 
feminismo. No sé si ustedes lo saben pero hoy en día ustedes van a una niña y le preguntan qué 
quiere estudiar, muchas de ellas no se plantean, no les pasa por la cabeza querer estudiar una 
carrera dedicada a la tecnología. Creo que allí deberíamos, por parte de los políticos, también 
impulsar el feminismo en la innovación y fomentar. Porque de allí pueden salir muchísimas 
personas en tecnología para dar vida a esos centros tecnológicos que ustedes quieren crear. Y 
hablando de feminismo, usted ha mencionado que si en una casa ocurre un delito, sí que nos 
tiene que preocupar. Sí nos tiene que preocupar a todos. Y si ese delito ocurre en diciembre en 
las viviendas sociales del Camp Redó, también nos tiene que preocupar. Y en estos momentos 
sus compañeros en otras instituciones están negando una comisión de investigación para las 
menores tuteladas. Es algo muy triste que esté ocurriendo esto y en cambio aquí tengamos esta 
voluntad de querer mostrar esa solidaridad y preocupación, cuando hemos sufrido y está 
ocurriendo. Y está ocurriendo en Palma, no está ocurriendo en Chicago ni en otro barrio de otra 
ciudad. No, está ocurriendo en Palma. Y que haya ocurrido en Palma y que nos hayamos 
quedado con los brazos cruzados. Por eso mis compañeros desde el Consell están reclamando 
una comisión de investigación y esto no se puede negar. Ni Podemos, ni Més, ni el Partido 
Socialista se debe negar a ello. Y luego también quiero destacar algo que ha dicho y no ha 
dicho. Es verdad que en turismo se han intentado dar muchísimos pasos, dada la pandemia que 
hemos estado viviendo, por parte de la Regidora de Turismo, por parte del Gerente de la 
Palma365, se han hecho grandes esfuerzos y no quiero negar en ningún momento que no se 
haya trabajado lo suficiente, pero es que se han tenido que dar de bruces con un montón de 
palos. Daban palos en el agua y no avanzaban. Porque mientras ellos intentaban que la Playa de 
Palma fuese un destino piloto, en el Consell se aprobaba un plan para regular los ámbitos 
turísticos. Un plan turismofóbico. Es una paradoja. Por un lado queremos fomentar el turismo, 
atraer los turistas, ser un destino piloto y por el otro lado, pues, teníamos que se estaba llevando 
a cabo un plan para regular ámbitos turísticos, totalmente turismofóbico, aprobado de forma 
unilateral con toda la oposición y los sectores implicado en contra. Cero consenso. Y como le 
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digo, entre otras cosas, demonizaba el alquiler vacacional, se limitaba la posibilidad de 
diversificación de otras opciones que sí que podían garantizar en ese momento la distancia 
social. Y luego también en cuestión de vivienda, cuando queremos construir aquí vivienda, 
proclaman que van a construir y no han construido ni una en la legislatura anterior y en esta, 
pues bueno, a lo mejor algún plan o alguna primera piedra sí que han plantado. Mucha foto, 
mucha publicidad, pero tenemos por el otro lado que en el Govern se aprueba el decreto del 
territorio, no favoreciendo a los promotores para construir vivienda. Los ciudadanos quieren una 
ciudad que funcione, no quieren nada más que eso. Y Sr. Hila, nosotros le seguimos diciendo, le 
tendemos la mano para todo lo que necesite Palma y los palmesanos. Y en estos momentos de 
grave crisis que estamos sufriendo no pongan por delante los intereses partidistas, esto es lo que 
le pedimos, es necesario un gran sentido de estado. Negocie y consensue con todos los grupos 
para dar estabilidad y seguridad jurídica. Si queremos vivienda necesitamos también seguridad 
jurídica. Y negocie y consensue con las patronales, con los trabajadores, las asociaciones y los 
vecinos. No solamente mire a unos cuantos, mírelos a todos. Para conseguir el mayor de los 
consensos y eso ocurrirá, y cuando ocurra tendremos la Palma de las oportunidades, una Palma 
que funcione. Gracias.” 

 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Moltes gràcies presidenta. Sr. Alcalde, me ha gustado su segundo turno. Tal vez le voto en las 
próximas elecciones porque ha hablado más de temas que en la primera. Con relación a la 
primera lo que le puedo decir es que nos ha hablado de proyectos, de 350 millones de euros. 
Totalmente de acuerdo, haga proyectos, por si cae algo de estos 350 millones. Pero dudo, 
desgraciadamente, que puedan llegar porque va a ser muy complicado. 250 millones para 
EMAYA, por supuesto, que hacen falta y todos decimos que sí. Bien, en su discurso primero ha 
habido lo que normalmente hay, buenismo y la pregunta que me hago yo es que el ciudadano de 
Palma que lleva muchos años en la ciudad dice: ¿Es verdad lo que dice el Sr. Alcalde? Porque 
cuando tuvieron 200 millones de euros más por recaudación, a pesar del Sr. Montoro, no hemos 
visto ni vimos iniciativas que ahora aplaudimos, y en estos 4 años no se hicieron. Al final, 
cuando empezamos la campaña electoral, qué le dijimos: Oiga, estamos entre las 5 ciudades más 
sucias, falta la Policía, falta seguridad, falta de vivienda pública, etc. Son Busquets, ya 
hablaremos de Son Busquets, seguimos eternamente con Son Busquets y con otras cosas. Bien. 
Con relación a esto la gente dice: bueno, ¿lo podemos creer? Pues muchos dirán que no, porque 
es repetir lo que se dijo y no se ha hecho. Bien, Sr. Noguera ha tocado una serie de temas: 
exigencias al Estado, siempre. Pero ahora que en el Estado es Psoe, exigencias pero tampoco se 
mueve mucho porque está en un equipo de gobierno con representantes del Partido Socialista de 
les Illes Balears. Cambio económico, sí, claro que sí que hay que hacer un cambio económico. 
Palma verde, sí, pero no sé donde está con lo que decían. Valores, por supuesto valores. Respeto 
de la ley, respeto de la ley de leyes. No se lo digo a usted, se lo digo al Sr. Noguera que ha 
hablado. Y respeto a un Regidor que cuando le pedía que se mire lo del reglamento de la 
normalización lingüística aquí, en su explicación ni caso. En fin, deben ser otros valores. Son 
Busquets, Nou Llevant, Galerías de la Plaza Mayor, Tranvía… cuántas veces lo hemos oído, 4 
años más, 4 años más, o sea, seamos realistas. Cuando se dicen cosas pues que realmente se 
pueda decir: oiga pues sí, hay un proyecto, está la financiación. Y hablaremos de esto. Sr. 
Jarabo, vivienda pública. Pues sí, claro que hace falta. ¿Qué porcentajes eran? 0,19 o 0,9 en 
Baleares, en Francia un 12%, en Alemania un 15%. ¿Dónde está? Esto corresponde al Govern 
de les Illes Balears, al Consell y a s’Ajuntament. ¿Cuántas han hecho en 5 años? Ni la milésima 
parte de lo que necesitamos. Y hablando de esto, pues lógicamente, si tenemos los ocupas. Hay 
dos tipos de ocupas: el mafioso que hay que actuar y el no mafioso no hay que actuar. No. Oiga, 
no. Aquellos que necesitan casa, ¿dónde tienen que acudir? Al Ayuntamiento. Para que 
mediante un lloguer, se les pueda dar casa. El Consell y el Govern y el Gobierno de España, que 
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no han hecho vivienda ni han hecho su trabajo y ahora decimos que los grandes tenedores 
somos los culpables. Allí no coincidimos, creo que están equivocados. Con relación a la 
asociación de vecinos, por supuesto que hay que hacerlo. Pero, por favor, que el matiz sea de 
vecinos, no matiz político. Aquí el Presidente de la Federación de Vecinos que nos decía de los 
40 años, aquí no parecía un presidente de asociación de vecinos. Porque pocas veces hablaba del 
problema del vecino, de la acera, de la calle, de la suciedad, de la falta de Policía. Tenía y ha 
tenido un discurso político y a veces agresivo. Por esto digo, bienvenido siempre sean las 
asociaciones de vecinos y se dedican a los vecinos tanto mejor. Su réplica, le digo que me ha 
gustado. Madrid crea crispación. No, no crea crispación. Crea una crítica legal y la que tiene que 
hacer. Hay que hablar de Palma, por supuesto. Pero también hay que hablar del entorno en el 
que estamos en Palma. Nos une un modelo de ciudad. Bonita declaración, pero la realidad es 
otra. Su modelo de ciudad es atractivo, es bonito, seduce y posiblemente por eso tiene un 
porcentaje de votos altos. Pero luego, ¿qué ciudad tenemos? Usted pisa la calle. Me lo creo 
porque lo dice. Pero tal vez no la pisa por donde me gustaría que la pisara. Sé que usted es una 
persona querida por muchos y otros no tanto por Son Gotleu, eso pasa a todos, pero por Son 
Banya hay cosas que son sangrantes. Sangrantes. Y no lo miro a usted, miro al que lleva asuntos 
sociales o de apoyo. Niños sin escolarizar, tirados de cualquier manera entre basuras. Hay sitios 
donde digo que me encuentro yo en zona de operaciones, porque realmente no hay la atención 
mínima. Sí, se da a otros. Casa, luz, agua y dinero. Y por cierto, me han pasado un mensaje un 
poco sobre estas ayudas, respecto a una operación anticarterista donde han descubierto que estos 
se dedicaban a robar carteras, estaban subvencionados por el Ayuntamiento y por el Consell. 
Hombre, sé que es difícil controlar esto, pero estará bien que lo mirasen. Sobre digitalización, 
por supuesto que sí. Todo nuestro apoyo. Es diabólico, la Gerencia de Urbanismo yo sé que 
tiene gravísimos problemas que son ajenos a ellos y la tramitación, pero Palma es de las pocas 
ciudades que no está al día. Y por supuesto sí que hay que dar todo el apoyo para que un 
proyecto se pueda mandar digitalizado. Incluso se pueda firmar por el móvil. El próximo Pleno 
voy a recordar esto porque tengo una proposición, por supuesto que sí. Sin  digitalización y 
actualización estam morts. Els papers no se mouen. Y lo que dice usted tiene toda la razón y 
todo nuestro apoyo. Movilidad sostenible. Què guapo és dir mobilitat sostenible. Pero hay que 
hacerlo. Yo he dicho que he estado, y gracias por estas conferencias tan buenas que han dado 
sobre la ciudad humana, pero hay que hacer otras cosas para que sea sostenible. Hay que hacer 
aparcamientos, hay que tener una buena red de autobuses y hay que tener una serie de cosas. Sin 
esto… 30 por hora, bien, ya lo veremos. El Paseo Marítimo, tiene usted razón. Pero cuando 
hemos hecho la prueba de tráfico, ahora no hay problemas, durante al aislamiento que nos ha 
sometido y la crisis económica brutal y con cero turistas no hay problemas. La cuestión es qué 
pasará cuando volvamos, Déu vulgui que aviat, con el turismo. Yo se lo garantizo, no va a 
circular el tráfico. Dos calles, que es mucho más bonito lo que propone, por supuesto. Pero hay 
un problema y lo vamos a ver cuando volvamos a la normalidad. Ocupación, le digo lo mismo 
que hay una versión. Hay una cosa que quiero pedir disculpas y perdón porque cuando me 
refería yo a lo de justicia social, a lo de dignidad y todas estas cosas. Cuando yo me refería 
puertas dentro de la vivienda, por supuesto la ley y orden está por delante de todo. La violencia, 
por supuesto, intrafamiliar. Si el nieto pega al abuelo, el marido a la mujer, la mujer a quien sea, 
esto por supuesto. Yo me refería que nos dejen con nuestra consciencia y nuestra forma de 
pensar dentro de las puertas de casa. Que la política de género, bueno la digan. Pero dentro de 
mi casa, déjenme que diga a qué colegio tengo que llevar al niño, qué relaciones y qué 
educación tengo que dar a mi niño dentro de esta política de género, etc. etc. Me refería a esto. 
Por supuesto, por supuesto, que el apoyo total para apoyar a esta violencia intrafamiliar que es 
la cobardía más grande que puede tener un hombre con una mujer. Es, no canalla, es miserable. 
Es cobardía. Y por supuesto que sí, pero para todos. Para el nieto, al que no le dan el dinero para 
cambiar el móvil o porque le dicen apaga la televisión y da una paliza al padre o al abuelo, a 
esto me refiero. Bien. Estar en la calle, hay que estar en la calle y no hemos estado en la calle en 
todos los sitios. Yo se que el Regidor de EMAYA hace todo lo posible, sé que la Presidenta 
hace todo lo posible para salir y sacar adelante problemas muy serios que han heredado, y 
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muchos de ellos creados por ustedes mismos en la pasada legislatura. Pero estar en la calle 
significa haber estado en el Parque Wifi, en el 2015, en el 17, en el 18 y en el 19. Y un señor 
llamado Alcantuz nos hace una movilización y nos dice esta es la realidad. Años en una zona sin 
presencia policial, cansados de que le llamen y que o no acudían o no podían. Esta es la 
realidad. Cuando me refiero estar en la calle me refiero estar allí. Me refiero estar con el Sr. 
Antonio Amaya en Son Banya, que se que es una tarea dificilísima. Imposible. Pero hemos de 
hacer algo. Y vamos a hacer algo diciéndole lo que le he dicho yo al Charly: empiecen ustedes 
dando el primer paso de colaborar y de aplicar todo lo que es la normativa municipal. Ayúdeme 
para que le pueda ayudar. Tirar el dinero sin sentido es la injusticia mayor, sea subvención o lo 
que sea. Entonces lo que hay que hacer es: vamos a sentarnos de nuevo, dígame usted los puntos 
que tiene que arreglar y yo le voy a decir: de acuerdo, esto a cambio de esto. Escolarización de 
los niños pequeños 100%, si no no va a ver ni un euro. Dirá: oiga, te estás pasando. Pero quiero 
decir que esta es una negociación. Y estoy convencido de que el día que Emaya vaya y mande 
camiones para retirar toneladas de basura de un sitio, los propios que viven en el poblado van a 
echar una mano bajo la dirección de Emaya o de lo que sea. Porque esto lo vamos a conseguir. 
Que se mentalice. Yo a usted les voy a dar pero les voy a pedir también. Y esto es un poco. La 
vivienda, qué decir. La vivienda, claro que sí. Estamos por debajo del 1%. Francia el 12%. 
Alemania el 17%. ¿Qué hemos hecho en todos estos años? Qué ha hecho el gobierno de Madrid, 
de aquí el Govern Balear, el Consell, Ajuntament.. què hem fet. Y le voy a recordar unas 
palabras de una persona a la que aprecio un montón. Director General de la Guardia Civil y de 
la Policía del Partido Socialista, Joan Mesquida, al que le he aplaudido todos sus discursos. 
Cuando estamos hablando de los vendedores ambulantes ilegales, los llamados manteros, que 
están por allí, lo decía de una manera muy sencilla, muy gráfica y muy clara: Nuestro país, 
nuestra economía, es un bote, es un barco. Podemos auxiliar gente que viene, que vienen para 
una vida mejor, que muchos de los que vienen viven mejor que los que están en Son Banya. 
Pero este barco cuando usted lo sube se hunde. Y es el problema de Europa, no suyo. De cierto 
movimientos europeos y mundiales de que la tierra es del viento. Oiga, no. Oiga, no. La gente 
está escandalizada. Los que tienen que levantarse a las 6 de la mañana para trabajar, hacer cola, 
pagar un aparcamiento caro o encontrar que la línea de autobús tiene que hacer 3 cambios 
porque se la han cambiado. Ve como hay gente que recibe fuertes subvenciones, escolarización, 
vivienda y ellos nada. Ni escoleta. Allí hay un problema que hemos de estudiar. Yo no le digo 
que usted es culpable, esto es muy complejo. Muy complejo, como la economía, como el Covid. 
Y que ganaremos la batalla, la ganaremos. Y usted más porque es mucho más joven que yo. 
Pero esto hay que hacerlo. Sobre educación, pues muy bien. Bueno me ha dicho lo del Paseo 
Marítimo, ya le he dicho: oiga, haga las pruebas cuando tengamos el tráfico normal, no cuando 
hay una situación de crisis brutal económica. Le he pedido disculpas por no haberme explicado 
bien con lo de igualdad. Bueno, nos han contado cosas que estamos en contra del circo. En 
absoluto. En absoluto. Contra peatonalización, en absoluto. Pero hoy, ahora, creo que hay otras 
cosas mucho más prioritarias. Es decir, hacer una escuela de circo, maravilloso, por qué no. 
¿Quieren hacer ustedes innovación? ¿Van a hacer otro Parc Bit? Que se hizo hace años y está 
allí medio abandonado. ¿Por qué ir al Nou Llevant? ¿Por qué no arreglar La Soledat porque está 
también como un barrio degradado? Es decir, hay cosas que ya están en marcha. Aprovechemos 
lo que hay. Y repito, Palma verde, pues sí. Pero seamos realistas: cuña verde, que me den esto, 
que me den lo otro. Oiga, no. Empiece usted por dar ejemplo, por hacer lo que ustedes han 
prometido hacer en su programa electoral. Y muchos nos preguntamos lo que decían y lo que 
hacen. Sr. Alcalde, ha sido un placer. Muchísimas gracias.” 

 
Sra. Celeste Palmero (PP): 
 

“Bueno, moltes gràcies Sr. Batle, moltes gràcies per donar-nos l’oportunitat d’acabar de 
puntualitzar una sèrie de coses que han quedat un poc pel camí. Miri, quan m’he referit a la 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

01
12

6_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
26

/1
1/

20
20

 i 
ho

ra
 1

1:
12

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
E

B
8B

F
9F

C
38

E
51

4C
A

A
2

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

-	45	–	
	

meva primera intervenció de que surti en el carrer i li he repetit incisivament que surtin en el 
carrer, vostè m’ha contestat: és que jo surt molt en el carrer. Idò miri, ara li cercaré una altra 
fórmula, ho faci, surti en el carrer, però quan està en el carrer i veu el fems que no s’ha recollit 
quan està en el carrer i veu Palma com està de bruta. Estar en el carrer i no trobar l’autobús 
perquè no passa, telefoni en els seus regidors i digui: eh! Espavila. No ho hem de fer noltros. A 
mi no me sap gens de greu, però els hi faci. Vostè sap perfectament que la vaga de l’EMT va 
durar fins que varen dir basta. Doncs, basta és abans. I si se li ha de dir, escolta fet a un racó que 
jo ara venc. Pues baixi, arreï, no els passa res, vostè és el Batle. I li vaig dir el primer dia, ho 
tenc molt clar. Un altre punt que m’ha quedat un poc de la seva intervenció ha estat la 
depuradora, perilla? És que ha estat una, la revisaré ben revisada a aquesta intervenció. Crec 
recordar que vostè ha dit algo així com: i si no nos ho paguen mirarem d’on ho nos treuen. No, 
no, no. Han de pagar la depuradora, cèntim per cèntim. No ho dubti gens a això. Si he d’anar jo 
a Madrid i hi aniré, cap problema. L’acompanyarem a on faci falta. Però no pot ser que ara la 
depuradora la paguem amb els 350 milions que vostè ha demanat a no sé qui. No nos embulli. 
Clar, és que això pareix un joc de màgia. Avui nos ha venut 350 milions que encara no tenim, 
però és que resulta que la depuradora tampoc i és que després m’ha donat la sensació que la 
depuradora també volava. No pot volar aquesta depuradora. M’agradaria ,que si no és avui, que 
al manco nos ho deixessin clar. Després ha parlat vostè de la contractació. S’ha referit, 
evidentment, i li agraeix que m’hagi contestat i fins i tot li agraeix el to, vostè ha reconegut que 
hi ha unes deficiències importants en el tema d’urbanisme per les llicències i tal i que això en 
aquest moment és un handicap, tal. Me pareix molt bé, però li he dit, té un milió d’euros 
d’assessors de més, de sobra. Els agafi i els posi a fer llicències. Per això estan els assessors, per 
complimentar lo que no se pot fer. Amb un milió d’euros hi ha assessors de sobres per ajudar a 
la Sra. Truyol a treure això endavant. Un punt que li he de dir, a mem jo puc entendre que aquí 
tots venim  a fer el nostro paper, venim aquí a fer la nostra política, però no sé molt bé perquè 
ara som tres grups, no sé molt bé si se referia a noltros, però en el Partit Popular no li pot dir de 
cap manera que està en contra de la peatonalització de Nuredduna. Això no ho pot fer vostè. No, 
no, no me giri, amb la dialèctica no me guanyarà amb aquest sentit. El PMUS que vostè està 
intentant aplicar està liderat pel Partit Popular i vostè el va votar a favor quan noltros el vàrem 
liderar. Per tant el PMUS és de tots si el vol així. Però no me digui que estam en contra. Vostè 
no està fent res que no estigui escrit, ara bé què és lo que noltros li deim que no nos agrada: que 
no se pot fer una actuació por su cuenta. No se pot fer una actuació i ja està, ja m’he quedat 
content. Vaig i romp sa cinta i nos feim sa foto. Això és el que no pot ser Sr. Batle. Si ha de fer 
la peatonalització de Nuredduna això implica que necessita aquella gent una resposta a 
l’aparcament, vostè ni ho contempla. Això implica que vostè està duent en aquest moment, que 
miri, escolti, és que quan ho va planejar, ho va planejar que a nosaltres ja no nos pareixia bé 
només peatonalitzar Nuredduna i escolti, què farà amb els 400 cotxos que lleva? Perquè vamos, 
aquest és el problema. És que vostè fa actuacions sueltes. Ara me pega per aquí. No. Això no 
funciona així. Això és una actuació d’un desenvolupament de tot un projecte, que com una casa 
s’ha de començar pels fonaments. Quin és el problema a Nuredduna? He de peatonalitzar, molt 
bé. I quin problema generaré a l’entorn? El mercat de Pere Garau. No ha de sortir a dir Sr. Batle 
que noltros també hi som. No. Vostè com a Batle ha de dir, aquí li organitza tot això:  escolta i 
què passarà amb tot això? Escolta i què passarà amb els aparcaments? Tenim solució per 
aquesta gent? Idò comencem per aquí, solucionem aquest problema i después peatonalitzam. I 
jo li aplaudiré. Però no al revés. Vostès generaran un problema a Nuredduna que el PMUS no el 
contemplava. No basta tenir un projecte. El projecte s’ha de saber aplicar, en aquest moment no 
l’estan aplicant com toca. Això és lo que nos queixam. I a demés li afegiré, quan vostè va 
programar els 3 milions d’euros, és que no teníem el desastre que tenim ara. Això també li deim 
i li repetim. Jo puc entendre que vostè vulgui aquesta foto a final de legislatura. Però és que 
encara que ho pugui entendre no me passa, no me passa. Ara no és el moment. Ara és el 
moment de dir: escoltau, al·lots, és lo que hi ha, un desastre, anem a treure aquest carro 
endavant. I no estam per això. Vostès tenen davall del braç les seves idees i diuen, no, no, quan 
arribem a final de legislatura jo hauré fet el que volia fer i el que quedi endarrere que s’arregli. 
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En això me referesc. A això nos referim quan deim ara no és el moment. M’ha parlat de 
l’ocupació il·legal. Perquè sap que noltros des del Partit Popular esteim fent una campanya 
important per acabar amb l’ocupació il·legal. I vostè ha dit, hi ha dos tipus d’ocupació il·legal. 
Això ho diu vostè, jo no ho discutiré, només li diré: aquells que són màfies i tal que diu que 
contra aquests sí que vol lluitar acèrrimament. I després hi ha un grup de persones que no tenen 
a on viure. Miri, el dia que vulgui nos seim i nos hi posarem d’acord amb això. Però vostè com 
a Batle pot fer molt  per aquesta gent. Perquè, a mem, o sigui, vostè com a Batle considera que 
s’ha d’ajudar a aquestes famílies, sí, però escolti l’Ibi, qui el paga d’aquesta finca? Els hi 
perdona vostè. No. Vostè perdona l’aigo? No. Vostè perdona la taxa de residus sòlids urbans? 
No. Algú els hi paga el llum? No. O sigui, jo tenc una casa que de cop i volta està invadida i 
com que el meu batle considera que aquesta pobre gent no té a on anar, jo ho he de pagar tot. 
Escolti, si vostè com a batle me diu mira anem a veure, aquí tenim un problema, aquesta gent no 
sap a on viure. Escoltin anem a ajudar en es que li ha caigut aquest problema damunt que no 
tenia. S’ho planteja en això. Perquè després parlarem d’una altra cosa. Però fer caritat amb els 
doblers dels altres, això és molt bo de fer. Aquí no es tracta d’això. M’estic referint en aquest 
tema. Després ha parlat d’un punt que me permetrà, me fic per enmig i justament no anava per 
jo, anava pel Sr. Fulgencio Coll i el Sr. Coll me permetrà que li robi aquest minut de batle. 
Vostè ha parlat de que s’igualtat hi ha qui no l’entenen, ha dit això, perquè, hi ho ha dit 
textualment: “Hay que meterse en la casa cuando ocurre algo”. Això és lo que vostè ha dit, que 
sí, que nos hem de ficar allà a on faci falta. Estic d’acord. En això m’hi tendrà. I les nines 
abusades sexualment que estan a la casa del Consell de Mallorca, allà no nos hi hem de ficar? 
Allà no hi hem d’entrar. Ah, no, a ca teva sí, al Consell de Mallorca alerta. Però què és això? 
Quan vostès siguin capaços d’enfrontar aquesta situació però de veres, després començaré a 
pensar que vertaderament saben de què parlen d’igualtat i quan parlen d’infantesa. No tenen ni 
idea de lo que pateixen aquestes criatures. No nos doni les lliçons d’igualtat. És vera que li ha 
dit al Sr. Coll, no m’ho ha dit a mi. Però m’ha arribat fins a l’ànima. I miri que m’havia callat. 
Ho tenia ja previst però he dit, no, no hi entris, això és el Consell. Però és que vostè m’hi ha 
duit. Se fiqui dins la casa de tothom, dins el Consell de Mallorca, de dalt a baix. No deixi una 
punyetera rajola per moure i després podrà parlar d’igualtat. I disculpi perquè això no ho volia 
fer però vostè m’hi ha duit. Parlant de Policia. Miri, parlem clar, ens parla de 101 Policies nous. 
I jo me pareix bé, a jo me pareix fantàstic. Però nos digui quants se’n jubilen, per favor. Nos 
diguin quants eren interins, per favor. Perquè clar, és que nos venen que ara a partir d’ara 
tendrem Policia de Barri, Policia Tutor i tal, i noltros hem de seure aquí i aguantar. Ja som 
grandets, sabem perfectament que segueixen faltant ves a saber quants. Perquè se n’hi jubilen 
un munt. Nos parli clar. Si nos parla clar me tendrà més a devora que sí m’embulla. I m’està 
embullant. Ho veim tots que nos està embullant. A lo millor el ciutadà o el que posa un titular 
vendrà bé al titular, però és que en el moment que esteim no esteim per fer titulars. En el 
moment que esteim esteim per saber de lo que xerram. Escolti, els 101 Policies enhorabona. 
Que comencin ja. Però no li arreglaran el problema ni de la barriada, ni del Policia Tutor, tot 
això no hi arribarà, perquè només en places que té a amortitzar i places que ja hi són, perquè els 
interins ja hi eren. No, nos embulli més amb aquest tema. És molt serio el tema de la manca 
d’efectius a la Policia Local. La gent telefona i no troba ningú a l’altra banda. No nos embulli 
més amb aquest tema. L’autobús. A la seva rèplica no m’ha dit res de l’autobús. Per favor, posin 
les línies de l’autobús. Posin les línies de l’autobús, de veres, Sr. Batle, li dic amb apreciï. Els 
posi, que no  li costarà res i ja les tenia, que no hem d’inventar res. Ha de tornar a lo que teníem 
i una vegada que ho torni si després vol millorar-ho, ho millori. Jo seré la primera que 
l’aplaudiré. Però no faci una cosa llevant una altra. Perquè això en mallorquí deim vesteix un 
sant i en desvesteix un altre. I en aquest cas en desvesteix un justament de les persones que 
recolzen el seu projecte de mobilitat sostenible. Aposti de veres per la mobilitat sostenible i nos 
torni l’autobús. Emaya, li he dit que té un problema Emaya. Però el problema no és Emaya, el 
problema és que no el saben dirigir. Duen 5 anys dirigint Emaya i no en treuen sentència. I no 
en treuen sentència. Optimitzin els recursos, se replantegin la recollida de trastos aquesta que 
varen fer que és caríssima i que Palma està igual de bruta o més que mai. El benestar animal nos 
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ha quedat pendent. En xerrarem. I per últim, el Passeig Marítim. Miri Sr. Batle, del Passeig 
Marítim vostè en té més informació que qualsevol dels que esteim aquí. Només li demanaré una 
cosa, si algun dia me la vol contestar, a part de que nos pinta una ciutat meravellosa, jo també 
m’agradaria, a mi m’encantaria tenir més Passeig Marítim, més arbrets que me donin ombra i 
tal. Però hi ha una cosa, he viscut en el centre de Palma, devora La Llonja, quasi 30 anys de la 
meva vida. Diguim, si hagués un incendi, si hi hagués un problema seriós allà al mig, per on 
sortim? Hi ha de veres un estudi de seguretat de la ciutat? Perquè el Passeig Marítim ens agradi 
o no és una via d’escape. Què farem amb tota la gent que viu al Passeig Marítim si allò està 
embossat amb dos carrils i malament. I ha de buidar tot Palma en un moment donat. Si vostès 
tenen un pla de viabilitat, parlant de seguretat ciutadana, podem començar a parlar del Passeig 
Marítim. Però és que a jo me dona la sensació així com funcionam que això serà un problema 
que sortirà qualque dia, però mentrestant noltros ja haurem començat el Passeig Marítim. Me 
preocupa, me falta confiança. Me falta confiança. Li reconec. Me falta confiança amb lo que 
estan fent. Perquè veig que vostès comencen sempre la casa pel terrat. Per tant, ara mateix no 
puc tenir la confiança de que l’estan començant pels ciments. I ara me permetrà que me 
referesqui al Sr. Jarabo. Me pareix una falta de respecte que me tengui que referir al Sr. Jarabo 
perquè és vostè el Batle, i jo a ell no m’hi hauria de referir perquè no és qui dona la veu del 
govern, però justament el que, malgrat no li contestaré res del que ha parlat, sí que li he de dir 
una cosa. Sr. Jarabo, el Rei Don Joan Carles I no està imputat però vostè sí que fa feina amb 
regidores imputades. No ho oblidi. I després una altra cosa, la segona, el Partit Popular ha 
tengut molts de moments crítics, molts. I vostè se pot passar tota la vida rastregant-nos-ho. Però 
fins un punt, perquè vostè també governa amb un partit que en els treballadors, en aquells que 
vostè defensa tant, els hi ha ... 700 milions d’euros a Andalusia. Fins aquí. Gràcies Sr. Batle.” 

 
Sr. Ducrós Salvà (PSIB-PSOE): 
 
“Gracias Presidenta. Alcaldes, Regidores. Habiendo ya escuchado ya a todos los grupos 
municipales que forman parte de este Pleno, consideramos desde el Grupo Municipal Socialista 
que es fundamental tratar la situación en la que se encuentra nuestra ciudad, teniendo en cuenta 
la clara incidencia, evidentemente, que tiene la emergencia sanitaria provocada por el Covid19 y 
también destacar aquellas líneas de orientación que nos puedan permitir actuar tanto hoy como 
mañana. Se han repasado diferentes cuestiones particulares, concretamente las posiciones han 
quedado claras. Pero a nuestro modo de ver esto es fundamental, teniendo en cuenta la 
emergencia de la situación en todo su sentido, que podamos establecer unas líneas generales de 
orientación que consideramos que son las adecuadas para salir o afrontarla de la manera más 
adecuada. Una crisis sanitaria que en primer lugar hay que destacar que ha tenido unas 
consecuencias humanas devastadoras, un elevado número de fallecidos en nuestro país y en todo 
el mundo, pero que también nos deja unas consecuencias económicas y sociales que deben 
atenderse. El Ayuntamiento de Palma, como otras instituciones, tiene la tarea de hacer frente a 
esta situación y arbitrar, como no puede ser de otra manera, las medidas necesarias para la 
recuperación económica y social. Y es fundamental que eso lo hagamos por un lado con 
coordinación y también con solidaridad con otras administraciones públicas. Nos encontramos 
de esta manera ante un nuevo escenario, una nueva realidad, que debe analizarse también a la 
luz de los nuevos hechos, los hechos que a partir de este momento nos condiciones. Debemos 
tomar posición y decir qué tipo de comunidad puede hacer frente a los nuevos retos. Desde el 
Grupo Municipal Socialista entendemos que la comunidad que conforman nuestra ciudad debe 
basarse en algo que es fundamental, que es la preeminencia de aquello que permite vivir 
dignamente. En todos sus sentidos. En esta pandemia parece que nos ha quedado clara una 
cuestión que es fundamental, contar con unos servicios públicos fuertes, eficientes, ya que lo 
público, aquello colectivo que compartimos entre todos es la única respuesta, la única 
herramienta que nos puede garantizar y afrontar con mayor garantía esta situación. la Covid ha 
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dejado una sociedad más frágil, una nueva realidad, que se tiene que atender. La atención a las 
personas tiene que continuar como una de las principales prioridades en la gestión municipal. A 
diferencia de crisis precedentes que hemos padecido en este país y en toda Europa, en todo el 
mundo, esta crisis se va a tener que afrontar con políticas valientes, que no dejen a nadie atrás. 
Ya vimos y lo vivimos hoy, porque sus consecuencias fueron muy dolorosas y muy profundas, 
que la austeridad, las recetas de la austeridad no son la manera de afrontar esta situación. Nos 
conducen a un empobrecimiento de nuestra sociedad, a la precarización y simplemente a un 
horizonte que es imposible. Eso es lo que tenemos hoy a consecuencia de cómo se gestionó en 
toda Europa, en todo el mundo, la crisis económica cuyas consecuencias seguimos padeciendo. 
Es fundamental continuar con políticas dirigidas a todas aquellas personas que se encuentran en 
situaciones de desigualdad. Han sufrido un doble confinamiento y ahora padecen también, 
evidentemente, una situación de mayor exclusión. Las personas mayores, las mujeres víctimas 
de violencia machista, las familias en determinadas situaciones, los niños... necesitan una 
atención especializada. Las consecuencias de la anterior crisis de 2008 muestran que no afecta 
de manera igual a todo el mundo y que castigan con más virulencia a aquellas personas que se 
encuentran en una situación más débil. Por eso tenemos que ser capaces de poner en marcha 
estrategias eficaces, solidarias, equitativas y avanzar en la reconstrucción social y económica 
desde diferentes miradas, como pueden ser la de género, la de la infancia, la adolescencia, la 
dependencia, la de personas también en riesgo de exclusión social. Tampoco podemos olvidar 
personas con necesidades que requieren una atención en materias específicas, como hemos 
hablado en temas de educación, fundamental la respuesta que pueda dar el Ayuntamiento en la 
etapa de 0 a 3 años y también, como se ha trabajado ya y se ha explicado, en materia de 
seguridad en los centros escolares. En vivienda, protección de la oferta de vivienda pública y el 
apoyo a un sector crucial como es la cultura en todas sus manifestaciones. Otro de los aspectos 
que consideramos que se tendría que destacar es la relación que tenemos con nuestro medio 
natural, medio del que formamos parte al fin y al cabo. Una sociedad que no tenga en cuenta la 
preservación del equilibrio natural será totalmente vulnerable a nuevos golpes como el que 
hemos vivido. Tenemos el reto de reducir la contaminación pero no únicamente por una 
cuestión ya medioambiental, que es suficiente y ya bastaría como para justificar actuaciones, si 
no también por cuestiones de salud. Conocido es el vínculo entre la mala calidad del aire y una 
mayor incidencia de la gravedad del Covid, los notorios perjuicios son evidentes que tiene para 
el sistema respiratorio la contaminación atmosférica. Es algo bastante evidente. Esta nueva 
normalidad a la que nos encontramos, tenemos que invertir también en criterios de 
sostenibilidad que estén relacionados también con aspectos sociales y aspectos económicos. 
Tenemos que consolidar un modelo de ciudad más sostenible, más inclusiva, más segura y 
resiliente. Aprovechar la oportunidad que nos brinda, en este caso la agenda 2030 y los 
objetivos de desarrollo sostenible, que nos definen 17 ejes temáticos que en teoría deberían ser 
cumplidos en 2030. Pero más allá de eso lo que ha generado el Covid sobre la cotidianidad de 
nuestro día a día, de nuestra vida, lo hemos comentado antes, la distancia de seguridad entre 
personas en diferentes lugares públicos, en comercios, en el transporte y también en la calle. 
Debemos continuar con las políticas de peatonalización y me alegro que haya resultado que el 
resto de partidos están de acuerdo también, de la oposición, continuar con este proceso de 
peatonalización de nuestra ciudad,  recuperando espacio para la gente. Antes era una línea que 
habíamos impulsado desde el gobierno municipal, ahora es una absoluta necesidad. La 
movilidad también se ha mostrado como uno de los aspectos esenciales a tener en cuenta en 
nuestra época. Por ello consideramos fundamental continuar con el proceso de consolidación de 
una movilidad más sostenible, que esté basada en un transporte público reforzado, seguro e 
innovador. También nos encontramos ante una situación muy complicada en determinados 
sectores económicos y productivos, para pequeños comerciantes, empresarios, autónomos, para 
muchas familias que también han visto como sus ingresos se han visto reducido de manera 
drástica a consecuencia de un ERTE o incluso de una situación que pueda generar en desempleo 
por cese de actividades de algún tipo de empresa. Las medidas necesarias que se han puesto en 
marcha, algo inédito, porque al fin y al cabo son prácticamente idénticas en todo el mundo al 
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mismo tiempo, han provocado que muchos negocios hayan tenido que cerrar durante algún 
tiempo. Por lo tanto tenemos que apostar por un proceso de dinamización económica, porque 
será esencial para recuperar la actividad productiva de nuestra ciudad. Apoyando a los pequeños 
empresarios y autónomos, al comercio emblemático y fomentando la diversificación económica 
para contar con mayores alternativas en los sectores productivos de nuestra ciudad en ámbitos, 
tal como hemos comentado, como son la innovación o las tecnologías digitales. Además 
debemos continuar con las políticas puestas en marcha para consolidar lo que ya era una 
realidad pero que ahora es una necesidad absoluta, Palma como un destino turístico, seguro y 
también innovador. Además de qué hacer, también resulta necesario reflexionar de cómo 
hacerlo y cómo podemos vivir mientras tanto. La ciudad de Palma que tenemos que construir 
entre todos tiene que ser una ciudad que tenga como objetivo tener una vida más saludable, 
también más deportiva. Tenemos que incluir en el conjunto de las políticas municipales del 
Ayuntamiento, la perspectiva de salud, reforzar el ocio saludable y confirmar el deporte como 
una herramienta fundamental para el cuidado de sí y también para el cuidado del otro, para el 
cuidado de los demás. Todo ello también tiene que llevarse a cabo de una determinada manera, 
con unos servicios públicos fuertes, sólidos, en todo aquello fundamental en el día a día de 
nuestra ciudad. Asegurar un adecuado estado de mantenimiento de Palma, garantizar e 
intensificar también, como no puede ser de otra manera, la limpieza en nuestros barrios. 
Debemos continuar con la recuperación, ya se ha comentado, del modelo de Policía Local de 
proximidad, apostando por la Policía de Barrio, Policía Tutor y como no persistir en las medidas 
adecuadas para que la Policía Local pueda garantizar el cumplimiento de las ordenanzas 
municipales, con los recursos evidentemente necesarios y adecuados para ello. En este sentido, 
respecto a lo que sucede en el día a día de nuestra ciudad, los barrios, el papel de los distritos es 
fundamental. La descentralización administrativa es la manera de adecuar la respuesta de la 
administración pública a las necesidades de los vecinos y las vecinas de Palma. La … 
transmisión en cada calle, en cada barrio de nuestra ciudad y que además puede ser una 
herramienta eficaz para reducir desplazamientos innecesarios. Para ello también es fundamental 
contar con la participación ciudadana, la comunidad no se construye únicamente desde este 
espacio en el que estamos ahora. Lo común nos compete a todos. Entonces el papel que tienen 
las entidades y las asociaciones, los movimientos, es fundamental porque tienen mucho que 
decir sobre el horizonte compartido de nuestra ciudad. Un horizonte que también pasa por uno 
de los factores fundamentales, la recuperación de espacio para la gente. cuestión esta que 
siempre hemos reivindicado y que ahora como hemos comentado es una absoluta urgencia. 
Intervenciones que apunten en la dirección de recuperar espacio a favor del peatón, 
contribuyendo así a la reducción de la presión de los vehículos privados en nuestra ciudad. 
Añadiendo con ello un factor fundamental, que hemos hablado y que habría que hacer 
incidencia, y es la iniciativa pública en las inversiones. Es fundamental que por parte del 
Ayuntamiento de Palma promovamos la rehabilitación de espacios públicos para la gente, 
incrementar zonas verdes y parques, inversiones en general que puedan mejorar la 
sostenibilidad medioambiental en nuestra ciudad, la innovación y la mejora constante de 
diferentes espacios. Favoreciendo con ello también, como no puede ser de otra manera, a una 
recuperación del empleo. En este sentido recordar que recientes informes que analizan 
inversiones públicas en infraestructuras, se calcula que aproximadamente el 80% del coste son 
rentas salariales directamente. Este es un factor fundamental para la recuperación del empleo. 
Pero la inversión también requiere financiación y exige tomar el liderazgo en una fuerte 
inversión pública y volvemos a reiterar la necesidad de la reformulación del sistema de 
financiación de la administraciones locales para que los ayuntamiento podamos afrontar con 
mayores garantías los diferentes retos que nos encontramos y las respuestas que podamos 
ofrecer a la ciudadanía. una administración moderna en definitiva, que esté a la altura de las 
necesidades de la ciudanía. Un Ayuntamiento de Palma tiene que aprovechar las nuevas 
tecnologías y avanzar en la administración municipal en línea con más servicios y trámites 
disponibles para la gente. En este sentido hay que implementar medidas de agilización, como ya 
hemos comentado en diferentes Plenos y hemos aprobado, y simplificación de trámites para 
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acelerar y simplificar la respuesta del ayuntamiento. Ya para acabar, desde el Grupo Municipal 
Socialista consideramos que las líneas de orientación deben configurar una Palma amable, 
cómoda, integradora, la que vive sobre una red de servicios públicos potentes, innovadores y 
eficaces, la Palma que avanza interconectada con la ciudadanía. Muchas gracias." 
 

Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Ahora que estamos y ya después de todas la intervenciones, se hace difícil ir al detalle. Dos 
minutos me dicen. Pero bueno, intentaré responder a alguna de las cosas que han dicho porque 
también no quiero que evito alguno de los temas o que no los contesto. telegráficamente. Plaza 
Mayor, fue un error. lo hemos dicho en diversas ocasiones, nos equivocamos. Ahora estamos 
planteando un modelo, a veces de las crisis surgen oportunidades, de repensar este espacio de la 
ciudadanía. Pero sí, nos equivocamos. En la anterior legislatura nos equivocamos con la Plaza 
Mayor. La pandemia excusa proyectos, no. Queremos cumplir nuestro programa de gobierno, 
nuestro programa de gobierno incluye proyectos ambiciosos que son los que nos dieron la 
confianza. En esto quiero responder al Sr. Coll, que a veces se remonta mucha al pasado como 
para intentar ver que hicimos las cosas mal. Mire, ganamos las elecciones. ¿Cuánto hacía que en 
Palma no se repetía un gobierno? Tenemos que remontarnos a la época del Sr. Fageda. Tan mal 
no lo debimos hacer. O si lo hicimos tan mal, ustedes lo hicieron mucho peor. Entonces, tan mal 
no lo debimos hacer para que nos diesen la confianza de un segundo mandato, que digo que 
desde la época del Alcalde Fageda no se había producido, algo distinto debimos hacer de 
generar una confianza y una expectativa de que Palma en nuestras manos iba a ser una ciudad 
mejor. Por eso nos votaron y aquí estamos gobernando con esa responsabilidad. el pequeño 
comercio, del centro y de los barrios. No nos olvidemos del comercio de los barrios, porque 
tendemos a hablar siempre del del centro, que es el que se lleva la fama pero en los barrios hay 
más comercios que en el centro y creo que la movilidad sostenible es una aliada del pequeño 
comercio. El gran problema que tuvo el comercio fueron los centros comerciales con grandes 
aparcamientos en el extrarradio de la ciudad, hubo un tiempo que fue eso la moda. Ahora esos 
grandes centros comerciales están instalando sus negocios en los centros de las ciudades, se fija 
que también empieza a haber también en Palma. ¿Por qué? Porque se dan cuenta que ese 
modelo, que tuvo su éxito y su momento, se está pasando y que ahora a la ciudadanía no le 
apetece tanto coger el coche para irse a un centro comercial, aún hay ciudadanos que sí, pero 
está cambiando la costumbre comercial y a la gente le apetece también pasear por la ciudad e ir 
de compras. Y ahí la movilidad sostenible tiene un papel que jugar. El coche seguirá existiendo 
en Palma pero no puede ser la única alternativa. Un coche por persona, somos la ciudad de 
España con más coches. Y somos la ciudad de España donde se usa más cada coche. ¿Queremos 
seguir con ese récord? ¿Hemos nacido, los palmesanos, genéticamente, hechos para el coche? 
No es verdad. Yo creo que intentar reequilibrar la ciudad es bueno. Y los ciudadanos nos lo 
están pidiendo, si estamos gobernando por eso. Era una de nuestras grandes banderas. debe ser 
por algo que nos votan. Entonces, sí que entremos en la modernidad, en el siglo XXI, viajemos 
un poco y vemos que ahí fuera, lo que estamos planteando es lo que está planteándose la 
inmensa mayoría de ciudades. Y el comercio, si usted va a esas ciudades, si recorre las zonas 
peatonalizadas, el comercio funciona. El comercio le cuesta más en otras zonas pero en zonas 
peatonalizadas el comercio funciona y en nuestra ciudad también, es un éxito comercial. Yo 
creo que si seguimos en esta línea el comercio de Palma, el comercio de proximidad, que eso es 
algo también que durante la pandemia se ha necesitado más que nunca, ese comercio de barrio. 
Porque con el teletrabajo, con que la gente sale menos y demás, van a comprar más a su barrio. 
El barrio ha ganado protagonismo en esta pandemia. A mí eso es algo que me gusta, porque 
como digo me gustan los barrios. Y que los barrios ganen protagonismo me gusta. Y eso 
supone, es verdad, que menos vecinos que se quedan en sus barrios van a otras zonas de la 
ciudad. Pero eso no tiene que ser un problema, para mi es una oportunidad. Coincido totalmente 
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en que el feminismo y la innovación tienen que estar ligados, por supuesto que sí. Las futuras 
generaciones, las mujeres de nuestra ciudad tienen que tener una oportunidad y están más que 
preparadas, basta ir a la universidad para ver que hay más mujeres que hombres. Es decir, que el 
futuro es suyo para poder ser magníficas técnicas en empresas de innovación, directoras, 
propietarias, todo. Yo creo que el futuro es de la mujer y la innovación es el futuro, o sea hay 
que ligar las dos y que en Palma pues sí, hay que trabajar para que tengan esa oportunidad. Y no 
como muchos jóvenes de nuestra ciudad, la oferta laboral sea de empleos precarios con sueldos 
bajos, a eso hay que darle la vuelta y creo que todos coincidimos. Y hablar con todos también. 
Yo me reúno con todas las entidades que me lo piden. Nunca jamás les he pedido qué partido 
votan. Si hay alguna que se lo he pedido, pues que me lo diga. Jamás, me parece que como 
Alcalde me tengo que reunir con todo el mundo y tengo que escuchar a todo el mundo y 
después tengo que hacer lo que esté en mis manos. Porque también le digo, las peticiones son 
infinitas y los recursos son limitados. Luego toca priorizar. Pero claro que hay que escuchar a 
todo el mundo y plantean cosas muy sensatas, normalmente. En cuanto a Vox, que ha hablado 
mucho de Son Banya. Mire, lo más sangrante de Son Banya es que exista Son Banya. Creo que 
usted cuando fue, lo vio. Es sangrante que exista Son Banya. Cómo una ciudad en el año 2020 
tiene un Son Banya. Eso tendríamos que reflexionar. ¿Cómo hemos permitido llegar al 2020 
con un Son Banya? Bueno, pues nuestro objetivo qué es. Eliminar Son Banya. No a las personas 
de Son Banya. El sitio degradante en el que viven. Y darles un espacio de dignidad, donde esos 
niños y niñas que crecen entre la basura crezcan en un espacio digno. Y ahí también hemos 
hecho lo que usted ha dicho, yo me he reunido con el representante de Son Banya y le he dicho: 
yo limpio, Emaya, el regidor lo sabe, limpia el vertedero que hay alrededor. Que cuesta mucho 
dinero. Pero le he dicho: lo limpiaremos si os comprometéis a que no se vuelva a ensuciar. Nos 
han dicho que sí. Adquieren ese compromiso. Muy bien. Vamos a hacer ese gasto. Que vamos a 
dejar de hacer en otras cosas. Y si luego cumplen, creo que hemos dado un paso de dignidad 
también del espacio. Y ese es el trabajo que hacemos. Por un lado alcanzar acuerdos con los 
residentes para mejorar, de momento, su estancia allí. Y otra es que aquello se tiene que 
eliminar. Y se tienen que ir a los barrios de la ciudad a vivir de forma digna. Usted ha dicho: 
operación de carteristas. Mire, se lo agradezco este apunte porque se me había olvidado decirlo. 
Aquí la semana pasada, en estos asientos, estaban sentados los Policías Nacionales y los 
Policías Locales que han formado parte del operativo contra los carteristas en Palma, porque les 
quería dar la enhorabuena en nombre de la ciudad. Y han hecho además algo, que destacaba el 
Jefe de la Policía Nacional, innovador. Que es que en lugar de ir a por el carterista de la calle, ir 
a por la organización. Y la han desmantelado. Y durante un tiempo viviremos de ese 
desmantelamiento y luego vendrán otros, que también habrá que detener, pero durante un 
tiempo vamos a tener una tranquilidad en eso porque se ha desmantelado la organización que 
estaba detrás y que llevaba ya bastante tiempo trabajando. Y eso lo han hecho los Policías 
Locales y los Policías Nacionales y los tuve aquí sentados para darle las gracias. Y también 
senté, también me reuní con la unidad que tenemos conjunta de Policía Local y de Policía 
Nacional estable, una unidad estable, de lucha contra la droga. Que ha tenido muchos éxitos. 
Que una de esas operaciones fue en Camp Redó y detuvieron a bastantes personas y liberaron 
pisos que estaban ocupados y que se habían utilizado para plantar marihuana. Eso fue una 
unidad permanente de la Policía Local y la Policía Nacional, que además la Policía Nacional ya 
nos dijo que la van a poner de ejemplo en el resto del país para ver si en otras ciudades se puede 
constituir esa unidad. Por qué, pues porque la Policía Local tiene la información de calle, 
siempre hablamos de la proximidad, y la Policía Nacional tiene la experiencia y los medios para 
actuar contra esas organizaciones. Bueno, pues de esa unión ha surgido ese trabajo. El parque 
Wifi, el parque Wifi la Regidora les ha explicado en diversas ocasiones, se han hecho 
operaciones, se han puesto sanciones, también trabajaremos para poner una verja. Pero es que al 
final, tendremos que poner verjas a todo. Porque se trasladarán a otro espacio, también 
tendremos que poner una verja. A veces es triste también como Alcalde tener que ir poniendo 
verjas por tantos sitios. Creo que por eso espero con tanta ansia ya, que lleguen los nuevos 
Policías que nos ayuden a controlar mejor las ordenanzas y el espacio público. Y no serán solo 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

01
12

6_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
26

/1
1/

20
20

 i 
ho

ra
 1

1:
12

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
21

F
6A

F
C

6B
B

1E
E

B
8B

F
9F

C
38

E
51

4C
A

A
2

A
pr

ov
at

: p
er

 u
na

ni
m

ita
t



 

-	52	–	
	

101, no son bastantes, por eso ya está prevista los siguientes que serán 72 y ya allí no hay que 
parar. Porque 10 años sin contratar Policías, como hubo 10 años sin contratar la mayoría de 
funcionarios de esta casa, ha llevado muchos problemas. Nos han faltado arquitectos, nos han 
faltado ingenieros, nos han faltado trabajadores sociales, nos ha faltado administrativos, todo 
tipo de perfiles de personas que necesitábamos para acompañar a la ciudad. Las 
peatonalizaciones, en esto Sr. Coll, no estoy de acuerdo, porque usted antes de la Covid estaba 
en contra de las peatonalizaciones. Hablaba ya en contra de ellas. O sea, no es que ahora diga 
que ahora no toca porque hay que destinar el dinero a otras cosas, ya lo decía antes del Covid, 
que no quería las peatonalizaciones, con lo cual usted es coherente en esto pero no es por el 
Covid. Y nosotros somos coherentes y queremos peatonalizaciones antes, durante y después de 
la Covid. Es un modelo de ciudad por el que apostamos claramente, porque creemos que mejora 
mucho nuestra ciudad. En cuanto al Partido Popular, yo hago lo que usted dice. Yo salgo a la 
calle, la verdad es que me tengo que ir fuera de Palma para descansar. Porque da igual lo que 
sea, en mi tiempo libre yo cuando voy por la calle es como el radar, lo voy mirando todo. Y cojo 
el whatsapp, hago la foto y la envío al Regidor de turno diciéndole: oye, pues esto no se qué, 
esto arréglalo, esa señal está rota, aquí está sucio... ¿Verdad que sí? Eso lo hago, no lo puedo 
evitar, me sale, como tengo la opción, un vecino también lo haría. Pues yo como vecino y como 
Alcalde hago este trabajo de enviar a los Regidores en ese momento lo que voy viendo. Pero no 
basta eso, hay que atajar los problemas de fondo, es un trabajo continuo construir una ciudad. 
La depuradora, me habré explicado mal, me he explicado mal, ahora tengo esa segunda 
oportunidad. La depuradora la tiene que pagar Madrid, esto es algo que hemos repetido por 
activa y por pasiva. Pero yo no me quiero quedar sentado simplemente diciendo que la tienen 
que pagar. Les digo, cada vez que surge una oportunidad, igual que hacemos nosotros, si con 
esa la pueden pagar. Entonces, si ahora hay un fondo de recuperación europeo que pone sobre la 
mesa 140.000 millones, le pregunto al Gobierno: ¿Con este sí lo puedes pagar ahora? Y el 
Gobierno, ¿qué va a hacer? Le preguntará a Europa, porque no solo tiene la de Palma, tiene unas 
cuantas más, si ese fondo puede financiar esa depuradora o tiene que ser con los fondos que 
tiene Europa para depuradoras que tiene unos fondos. Entonces, tienen que aclararlo, lo están 
aclarando. Yo lo que le digo al Gobierno de España es la quiero cuanto antes. Ahora están 
haciendo el proyecto, ya se habían acabado los trámites de alegaciones y demás y ahora toca el 
proyecto constructivo y después hay que empezar la obra. Por eso yo estoy ahí encima del 
Govern y con Ramon detrás y del Gobierno de España, que se acuerden de la depuradora de 
Palma. Que no se olviden, que la queremos. En cuanto a los ejes cívicos, mire Sra. Celeste, yo 
he escuchado unos cuantos portavoces de su partido ya. Llevo unos cuantos. Todos tenían el 
mismo discurso. simplemente, cambiábamos el nombre de la calle. Blanquerna decían lo mismo 
que ha dicho usted, y en Blanquerna hay tres aparcamientos, uno en Avenidas, otro en Santa 
Payesa y otro en S’Escorxador. Pero tampoco debían bastar. Entonces no es un tema de 
aparcamientos exclusivamente, la ciudad no son solo los aparcamientos. Hay muchas más cosas 
más allá. En Nuredduna el aparcamiento que esta en la entrada de la calle, en Avenidas, en la 
entrada de la calle, pasará a ser municipal ya el año que viene. Ahí por ejemplo tendremos un 
sitio donde podrán esos vecinos, pero no vamos a dejar de hacerlo todo porque algún coche no 
pueda aparcar. Las transformaciones de ciudad exigen cambios y luego después, pues muchos 
vecinos van a disfrutar de esa calle que muchos también quieren que sea así. Mire, Blanquerna 
cuando se peatonalizó, que ustedes en aquel caso los representantes que hay del Partido Popular 
hicieron una auténtica batalla y que se presentaron a las elecciones diciendo que volverían a 
pasar los coches. Y lo hicieron durante un tiempo. Resulta que ustedes hicieron una encuesta a 
comerciantes y restauradores, esa encuesta que hicieron ustedes salió que vecinos y 
comerciantes querían que siguiera siendo peatonal. Pero como no les gustó el resultado la 
escondieron, no la publicaron. Nosotros como oposición, era nuestra trabajo, nos enteramos, y 
entonces empezamos a preguntar por solicitudes de información y al final nos tuvieron que dar 
la encuesta. Y entonces la pudimos hacer pública. Y desde ese día, la calle volvió a ser peatonal. 
Porque los propios vecinos y comerciantes que habían encuestado les habían dicho que la 
querían peatonal, porque ustedes volvieron a hacer pasar los coches. Bueno, pues al final los 
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ejes cívicos funcionan, son una buena oportunidad, yo creo que cuando vamos todos a 
Blanquerna estamos contentos del modelo de ciudad, de esa calle. Y que hay que seguir 
apostando por él. La ocupación ilegal, yo no justifico que haya personas que si no tienen 
vivienda ocupen una vivienda ilegalmente, no. No estoy de acuerdo. Lo que he dicho, igual me 
he expresado mal, lo vuelvo a repetir, es que tendríamos que nosotros dar una solución a estas 
personas. Lo que pasa es que también he dicho que no tenemos ahora mismo los pisos 
suficientes para darles una alternativa a todas esas personas, eso es una realidad. Triste realidad, 
pero realidad. Me gustaría que en el futuro esta política pública de vivienda que todos 
gobernemos quien gobernemos seguirá en marcha, sí de para que siempre haya una alternativa 
habitacional, lo cual le evitará muchas ocupaciones o si las hay, cuando el Juzgado desahucie 
habrá un sitio donde esas familias puedan ir y no sea la calle. Porque la calle no es alternativa. 
Entonces sí que creo que aquí queda mucho trabajo por hacer. La EMT, antes se me ha 
olvidado, le pido disculpas porque usted ha hablado de la EMT. La EMT ya estamos 
recuperando las líneas, pero también entenderemos que durante la pandemia hubo que priorizar. 
Con un límite de aforo en las líneas y con, durante el estado de alarma, con un límite de 
vehículos, de trabajadores, etc. hubo que priorizar y se destinaron los autobuses a las líneas con 
más demanda, para evitar completos y evitar que se juntasen demasiada gente en el autobús. Los 
grandes corredores se llevaron los autobuses que se quitaron de otras líneas que se tuvieron que 
suspender durante un tiempo, algunas les dio la alternativa del taxi y otras no se les dio ninguna. 
Ahora las estamos recuperando, ya está en marcha la 2, se recupera la 11, la 31, la 15 también 
ya con la universidad. O sea, que en ese trabajo estamos, luego también reconocerá que hemos 
comprado autobuses, salgan a la calle, están dando vueltas por allí, los verán. Hemos contratado 
chóferes, hemos vuelto a poner la gratuidad a los 16 años, hemos recuperado el taller de 
mantenimiento que nos costaba una millonada de euros privatizado y que ahora lo vamos a 
hacer con medios propios. La EMT está haciendo un trabajo muy importante pero el trabajo da 
sus frutos cuando tú cambias las líneas y te pilla una pandemia mundial por medio, justo dos 
meses después del cambio de líneas, entenderán todos que las líneas que tenemos ahora no son 
las que presentamos en diciembre. Porque nos ha caído una pandemia. Serán y volverán a 
recuperarse en los próximos meses este año, y tendremos otra vez las líneas que presentamos 
este año en vigor. Que son una mejora importante porque hay más autobuses, más grandes, de 
más capacidad y yo creo que se va a notar bastante. Lo que pasa que yo entiendo que a día de 
hoy la mejora no se haya notado porque ha habido que cambiar las cosas. Para acabar, les quiero 
dar las gracias por el tono del debate. Yo creo que ha sido un debate constructivo. Eso 
demuestra que la política es útil, que la política sirve para algo y que hablamos de los temas que 
preocupan a los vecinos y no hablamos de otras cosas. Y yo creo que este debate ha sido así, les 
quiero dar las gracias a todos los que han intervenido por ello y quiero dar las gracias a los 
ciudadanos y a las empresas de nuestra ciudad que están afrontando este momento de pandemia 
tan duro. Que gracias a ellos fundamentalmente, estamos saliendo adelante, que nos queda 
mucho por pelear. Porque he dicho, con 148 casos, siguen siendo muchos, por tanto sí acabo 
este Pleno con este llamamiento a la ciudadanía a seguir en el empeño de la lucha contra la 
Covid. Un empeño que es una responsabilidad individual que salva vidas y que salva a la 
economía. Y decirles que con el trabajo de los 29 Regidores y Regidoras más el de los 
ciudadanos de Palma, que cada vez que les hemos pedido ayuda la han prestado, Palma si 
comparado con otras ciudades estamos relativamente mejor, entre otras cosas es porque la 
ciudadanía de Palma cada vez que le hemos pedido algo ha cumplido. Sant Joan dijimos: no 
vayáis a las playas. No fueron. Se cierran las playas por la noche, no van. Los parques infantiles 
están cerrados, lo respetan. Todo eso es una suma que ha llevado que estemos mejor, pero no 
nos podemos confiar, el virus sigue entre nosotros y además este virus es muy puñetero y en 
cuanto te confías un poquito, vuelve a repuntar. Así que vamos a seguir trabajando por nuestra 
ciudad, por su salud y por su futuro. Muchas gracias.” 

 
La presidenta aixeca la sessió, de la qual, com a secretari, estenc aquesta acta. 
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